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Mas de 800 niños nacen anualmente en la capital de la Región 

T 
, . . . 

mas JOV n que su prov1nc1a 

Más de 800 niños nacen anualmente en Toledo capital. El número de de
funciones en el mismo período de tiempo asciende a 500. El crecimiento ve
getativo de la capital toledana es, por tanto, de 300 personas al año, lo que 
representa un 0,5 por ciento del total de la población censada, 58.297 habi
tantes. La población de la capital castellano-manchega cuenta con una pobla-

SUMARIO 

t Positivo contacto 
entre empresarios e 
Hidroeléctrica 

································ 

t Cuenca: Más de 80 
millones en la 

, «Loto» para un 
deficiente mental 

································ 

tEI violador de la 
«parada de 
autobus» agradece 
su detebción 

································ 

tL;" desaparecida de 
Torrijos estaba con 
su tio 

.································ 

400 millones de pesetas en medicamen
tos es el consumo mensual que la provincia de To
ledo hace. Entre Toledo y Talavera de la Reina el 
gasto supone el 30 por ciento del total de la provin
cia, proporción alta debido a la afluencia de visitan
tes que las dos ciudades tiene. La proporción habi
tantes-establecimientos farmacéuticos en la capital 
toledana es de 2.900, una relación mayor a la media 

ción joven, en relación a la del resto de la provincia, debido, entre otros fac
tores, al nivel de emigración que se produce en las zonas rurales. En Toledo 
nacen más niños que niñas, aunque a partir de los treinta años, los términos 
se invierten. 

del resto nacional, pero claramente inferior a la que 
hay en los países europeos, en donde ésta es de 5.000 
personas e incluso 10.000 por cada farmacia en los 
nórdicos. El número de farmacias en provincia de 
Toledo es de 252. En la misma se encuentran cole
giados 422 farmacéuticos, de los que 252 son muje
res y el resto, 170, varones. El número de parados 
en el sector es bajo, sólo 37 de los colegiados. 

77 millones a repartir 

Dos novios 
agraciados 
con la Loto 
Manuel Urbano de 30 años, 

cordobés y soltero, junto co~ 
Carmen Torres de 38 años, 
han sido agraciados con 77 mi
llones en el último sorteo de la 
Lotería Primitiva. Ambos tra
bajan en el Parador Nacional 
de Oropesa, Manuel de coci
nero y Carmen de jefa de re- · 
cepción. Con un boleto de tres 
apuestas, en el que se gastaron 
150 pesetas, estos dos afortu
nados ganadores de la Loto, se 
repartirán una voluminosa 
cantidad de dinero. Manuel y 
Carmen se enterarop de la fe-. 
liz noticia en la maana dt;. ayer;· .. 
cuando la administración de' 
esta localidad les comunicó su~ 
suerte. Por otro lado esta es.la 
cuarta vez que en la provincia 
de Toledo este juego reparte 
dinero con un boleto de seis·• 
aciertos. 
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El DIA TRANSPORTES/TE LEFONOS 

TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Casa Socorro . . . ... . . . ...... ... .. .. . 22 81 57 
Protección Civil . . ....... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal ............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .. .. ..... .. ........ ... .. ...... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico....... (91) 7 42 12 13 
Diputación Provincial............ 22 52 00 
AyJ.Jntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar . .. .. .. 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario . ........... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Díre. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado ................. ........... .. 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Casa Socorro ........ ........... .... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ..... .......... ........ 80 13 81 
Policía Municipal. ......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj . . ......... .. 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos................................ 7 6 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado . ..... .. .. .. . ...... .. ..... . .. . 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento....................... 16 04 28 
Juzgado.............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal.................. 16 O l 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado .. .. .... .. ..... .. .. .... ...... . 13 09 56 
Guardia Civil .. .. ... .. ..... .. ..... .. 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .. ............ 31 70 20 
Guardia Civil. ...................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado .. .... .. ...... ...... .. .... .. .. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos................................ 38 G5 24 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CASTILLA - LA JIUllCBA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
211962 212012 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 50 S3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 
6,30 7,00 7,JO 8,00 8,30 9,00 9.30 10,00 10,30 11.00 11,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~I~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19.30 20.00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21.30 22.00 
22,30 23,00 23.30 

Madrid - Toledo 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,()() 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17.30 18,()() 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos y Festivc:n&S: 
8.30 9.00 9.30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17.30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21.00 21.30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS CE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados. l l,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A E1 Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quera, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (basta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y dmr.ingos, 7 ,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL· TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO • CIUOAC REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 
MADRID· TOLEDO - PUERTOLLANO · ALMACEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMAOEN • PUERTO LLANO - TOLECO - MACRIC 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Ouintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Vi/lacañas - Corral de Almaguer - Villanuava de Alcardete. La-

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 
Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDRARIDS LINEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda 

7,15 horas ...................... .. 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas .................... .. 

VIERNES V VIBPERAB DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ...................... .. 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ...................... .. 
Maqueda 12,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

BABADOB DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 10,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santlag<> Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, sin. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. I 

MUSEO SEF ARDI \.' S • 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 Y _de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. TA 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaia de Zocodover, 7 • 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70- 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO - Apelo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Aivarez. 

foformación Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL OIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 .a 19,00. Cerra· 
do, lunes. MIN 

MUSEO SANTO DO • 
GO EL ANTiGUO.- CI P\a· 
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 ª 

_(;;olaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
de'l. a Orden), José Reps (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gus~o Adolfo Muiloz (Talavera de I~ 
Reína) Jesús fllérez (Los Yébenes), Te/lo Manzanero (Villacañas), Esteban l'érez (Valmo¡ado), J. Antonio Alvarez (Madn
dejos),Venturci Lebllc (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz d~ la Zar
za) Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almorad1el), Ha
tlvÍdad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfac:lo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

19,00. MA 
SINAGOGA SANTA · 

RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 ª 
19,00. 

-
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Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

Crecirni to positivo 
Si o/J.-;en·nuws los d¡¡/o,-; rl'lilf ivo,-; a lit ¡J()hlm:ión de 'l'o

Jcdo 1-;1¡iital ,1· ;¡/ 11H11·i111i1'1do de11111grú/'ic:o vr·renw,-; que tan
to li! 1'il/(/;1</ y 11<' forlllil lfliÍs /!ilfl'11l1• las y,01u1,-; rurales cs
tún ex¡wri111<•11l:u11/o 1111 1-r1•eirnienlo en el número de hahi
t¿¡¡ifes. Mil' ni rns 1-:uln ;ulo, 1•11 /;¡ l'ilf!il.nl, fí1lleecn en torno 

11 medio fl/il/;1r 11<' ¡11•1·su11as, /;1 l'ifr;¡ rle wwimientos supern 
;t est;t 1ílti111i1 1·11 1·:1rins cil'nlos. J\lgo eonw es el ereeimien
to de111ogrúf'i<-o 1'1'!'<1, uno <i<' los ¡11•on•s enemigos de una pro
ri1wiil y rl'gi1í111!1'sf¡;¡/Jif:1</n,1¡1w11il por l'l 11w11íc11to muy ale
jild<> de/;¡ 1·1·n!i<l:11! <Í<' Tole1/o y (.'as/ill:i-Lil Mariefw. lntcn 
'tar ;1pli1·:11· :u¡uí /ns i<'oríns 111' otros ¡míses e111·0¡1eos, nos }Je .. 
rnrÍil, sin 1/1u/;1 ;1/gwlil, il In lo/;1/ 1/e,c;er/.iz;ieión de/;¡ !.en-era 

1-011w11idwl 1t11fo111í111;1 11ui,-; gr;u}(le de la <<[Jie/ de toro». 'l'o
Jedo delw /1wh:11· ¡wr l'l'<'ohmr /;1 lllii.YOr rir¡u<'za 1¡ue una pro
ri11ti11 ¡n1<'d<' 1<'11<'!'. /!;so,-; mil<'s de e111igrwdes que trwl'Gflil
ron f!OI' rny,u111"' 1•1·011rímir·;¡s ;1 otr;1s 1·1·giones en husca de 
trnh;t}o, /1:111 l'<'l'l;1111;u]o 111w y ol rn vez 1111 lu¡;al', un sitio 
dofl(ÍC ¡uJ1Íer 1 rn/J;\jar 1·11 s11 1 ierrn y en el IJUe sus familias 
¡mdicnm <'l'luu· 111w n1iy, !'S/;1/Jle. Ln ;unenay,f¡ de que Tole
do /!Wlil'f'il lle,1.,r11r ;1 \'!'J'.'il' 1-011 i111¡)()rtantes índiecs de des
¡JOIJl1wió11, o 1-011 1111;¡ j)()/J/;wió11 en V(;jeeida por la falta de na
cimientos, 1•s 1111 /1•111;1 lo s11!'i!-ienleme11le serio como para 
¡¡fa11terilsl' el f'lll111·u !Íesn/'/'ollo 1le 11w1 soeierlml. La media 
de lrnhil a11tes ¡>01· kiló11wt ro 1-1wdrado, los dcscquilihrios de 
pohhwilÍ11 .1· el e11 n:j1·1-i111ie11to de y,on;ts rurales dependen, 
r eso e . .; i11d111!11/Jle, del 11w111ento eeonómieo que las difc
're11tes rn111affi/.'i frn11 al nffesmlo. ¡.;¡saneamiento de las eco-
1101/Jía,-; /'ii111ilian"' \' /;¡,-; difieultades rle la cTisis eeonómica 
son y lia11 silfo fii1.'tu1·1·s (/et.enniwmtes c¡ue noesr·apan a la 
estadísl in1. S11hl'r 1¡ue 111u•sl ni ¡wovincia aumenta su pobla
c·ión es el 1111:jol' iurlindi rn de una nwyor e ali dad de vida. 
Plantearse de l/lélnera genérica fa planificación familiar, en 
11w1prul'i/)(·ia1·011w la nuestra, a pesar de la coyunt.ura eeo
nómica, no 110.> f!ill'!'l'f' fa rm;jor de las medidas para afron
tar un fut11m 1¡1u• /Htni nuestra pro1·incia y eomunidad aca
ha de i11ir·ic1rse. 

B ~I Centro de Educación de Adultos «Gustavo Adolfo 
equer» fue inagurado ayer en un acto al que asistieron entre otras 

a~toridades el alcalde de Toledo, José Manuel Molina; el director Pro-
vincial del M' · · d · , · b 1 G b 
d 

misterio e Educac1on Mariano Ja onero; y e o ema-
or C' ·1 ' . , ivi ' Pedro Valdecantos. Concretamente se inaguró la remodela-

c1on del . . . tejado y la ampliación de las salas del piso superior. 

CIUDAD EL D1A 

Los farmacéuticos celebran hoy a su patrona 

400 millones al mes gastan 
los toledanos en fármacos 

Quienes vivimos en la provincia de Tole
do gastamos una media mensual de 400 mi
llones de pesetas en fármacos. Una cantidad 
que se encuentra por debajo de lo que puede 
consumir cualquier otro país europeo, en 
donde se vienen a consumir una media men
sual de 500 millones. Toledo y Talavera, los 
dos núcleos de población más importantes de 

la provincia gastan casi el 30 por ciento del 
total de la provincia. La aparente despropor
ción entre la población de ambas ciudades y 
la cantidad consumida en medicinas en com-· 
paración al resto de los habitantes de la pro
vincia es explicable por el mayor grado de 
afluencia de visitantes que incide en el con
sumo mensual. 

Juan INFANTES 

Fotos: Carlos Moreno 

El Colegio de Farmacéuticos 
de Toledo celebra hoy la festivi
dad de su patrona, la Inmaculada 
Concepción. Si bien la festividad 
es el martes, 8 de diciembre, la 
menor ocupación que tienen el sá
bado y el deseo de cada farmacéu
tico de pasar las fiestas en el en
torno familiar, ha decididosus aso
ciados a celebrarlo en este día. Los 
actos que tienen preparados para 
conmemorar el día de su patrona 
comenzarán con una misa en la 
iglesia de Santiago El Mayor a las 
doce del mediodí:i, en donde ha
rán sufragios por los compañeros 
fallecidos. Hora y media más tar
de se homenajeará a los colegia
dos jubilados durante el año y 
dará la bienvenida a los 43 nue
vos colegiados. Inmediatamente 
después, dictará una conferencia 
Francisco Zaragoza García, vocal 
nacional del Departamento de In
vestigación y c;:iencia, sobre los 
nuevos planes de estudio en Far
macia. Cerrarán sus fiesta con una 
comida en un conocido restauran
te de la ciudad toledana. 

Más farmacéuticas 

El total de colegiados farma
céuticos en la provincia de Tole
do es, al día de hoy, de 422. De 
éstos, 252 son mujeres y el resto, 
170, varones. De los 43 nuevos 
colegiados apuntados este mismo 
año, 11 son varones y 32 lo son 
mujeres. Del total de colegiados, 
sólo se encuentran apuntados a las 
estdísticas del paro, 37. No es, de 
todos modos, excesivamente indi
cativo, puesto que no todos los re
cién licenciados se encuentran 
adscritos al Colegio de Farmacéu
ticos. El escaso porcentaje de co
legiados que se encuentran en el 
paro es menor por dos condicio
nantes, según nos comentaba el 
presidente del Colegio, Manuel 
Martín Tardío: porque hay más li
cencias que plazas y, fundamen
talmente, porque hay otras mane
ras de ejercer la profesión ( contro
les de aduanas y laboratorios, en
tre otros). A esto ha de añadirse 
que la próxima Ley de Farmacia 
conseguirá reducir un poco más 
los licenciados en paro, puesto 
que la misma pretende recoger en 
su borrador que ha de haber dos 
farmacéuticos, al menos, por far
macia con licencia de apertura. 

Número de farmacias 

El número de farmacias en To
ledo, capital, son veinte. Entre 
ellas, tres en el Polígono Industrial 
y dos en el barrio de Santa Bár
bara. Esta cifra da una media 
aproximada de 2.900 habitantes 

Analgésicos, cardiovascu/ares y antibióticos son los más solicitados 

por farmacia en función de los 
58.198 ciudadanos de Toledo. La 
media es notablemente inferior a 
la que existe en el resto de los paí
ses europeos, pues en Francia, por 
ejemplo, la relación de habitantes 
por farmacia es de 3.500. En las 
naciones nórdicas la media es to
davía más alta, alcanzando inclu
so los 10.000 habitantes por far
macia. Estos datos, comparados 
con los que arrojan las cifras es
pañolas en su conjunto, 2.200 per
sonas-farmacia, son significativos 
en cuanto a la rentabilidad que 
puedan obtener unas y otras según 
el país en donde se encuentren 
ubicadas. 

250 metros, mínimo 

La distancia entre los distintos 
establecimientos farmacéuticos 
existentes ha de ser como mínimo 
de 250 metros según la normati
va vigente al respecto, a lo que ha 
de unirse al número de habitantes 
del barrio en donde se concede la 
licencia de apertura de una nue
va. Cuando eLpadrón último se ve 
incrementado en 5.000 personas 
más, se permite abrir una farma
cia más y de hecho ya está en trá
mites la instalación de una nueva. 
La última fue abierta a finales de 
los años setenta, en 1978, nos re
cordaba de memoria el presidente 
del Colegio, Manuel Martín. En la 
provincia hay un total de 252 far
macias, incluyendo la reciente 
apertura de una más en la locali
dad de Cobisa, curiosamente para 
sólo 190 habitantes, La ley permi
te, nos aclara el mismo, la apertu
ra de una farmacia por 4.000 ha
bitantes. «En este sentido -sigue 
diciendo Manuel Martínnosotros 
hemos de buscar el mejor servicio 

sanitario en cualquier situación y 
lugar. En el medio rural, por 
ejemplo, la asistencia creemos que 
es altamente eficaz y ~tá a la mis- . 
ma altura que la que prestamos a 
quienes viven en el medio urba
no», nos asegura el presidente de 
los farmacéuticos toledanos. 

Medicamentos 

Los medicamentos más solici
tados por los clientes que han de 
acercarse a las farmacias toleda
nas son, principalmente, de tres 
clases: analgésicos (fármacos cuya 
toma suprime la sensación de do
lor); cardiovasculares; y antibióti
cos (estos impiden el desarrollo y 
la proliferación de bacterias y 
otros microorganismos). En con
junto, se puede decir que se está 
en la misma línea que en el resto 
de las provincias. Curiosamente, 
la región que más consumo de 
este tipo de medicinas tiene es An
dalucía, según nos comentaba 
Manuel Martín. 

«Ahora mismo estamos detec
tando cierta falsificación en las re
cetas de psicotropos ( medicamen
tos que producen hábito) y se es
tán elaborando una normas que 
nos permita evitar las falsificacio
nes que ahora se hacen. Hay en
fermos que acuden a la Casa de 
Socorro diciendo que padecen un 
determinada enfermedad y a con
tinuación piden que se les recete 
un psicotropo», nos dice preocu
pado el presidente. 

La retirada periódica éle medi
camentos se hace atendiendo a las· , 
normativa imperante en la Comu
nidad Económica Europea y en 
todo caso son sustituídos por otros 
cuando son superados en la cali
dad de la elaboración de los mis
mos. 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 
- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu

ra». En c/ Hermandad, s/ n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, s/n. De 
12 a 14 h. y de 1 7 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tohno, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de. Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: Trabajos manuales realizados por los 
acogidos al Centro Psiquiátrico. Sala de Exposiciones de 
la Caja Rural, C/ Coronel Baeza, s/n. Laborables de 11 a 
20,30 

- Exposición: Escultura-cerámica de Pedro Borja. 
Salón de Actos de la Caja de Ahorros de Toledo, Palacio 
de Benacazón. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C/ 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

GASOLINERAS . 
DEGUABDIA: 

«LA OLIVILLA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 1 O 56. 
Abierta: ~odos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOITO» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«BSTOSA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«DOS LUISES» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

ccJ. G.AB.CIA l'O'UlllTIBB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

_ FARMACIAS 
DEGUABDIA: 

Hoy: Dña. Mercedes González Clemente 
C/ Hombre de Palo, 1 

Mañana: Dña. Piar Isla Casero 
C/ De la Mancha, 10 

Los turnos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

1 B.607 

CUALQUIERA DE 
ESTOS OBJETOS 
CUESTA 40 Ptas. 
. L:.~ 4) 
\\~ ~\- 5 

SALVAR LA VIDA DE 
UN NIRo TAMBIEN 

§b~E2{¿ =.; 

Angel Fernández Martínez, 
58 años. Dependiente. 

«Todo se lo achacamos siem
pre, como es natural, al entrena
dor. Para mí, particularmente, el 
responsable de lo que ocurre en el 
campo es el jugador. Creo que a 
Velasco le habían creado algunos 
problemas los jugadores y este se
ñor ya no tenía por donde salir. 
En algunos partidos creo que ha 
cambiado jugadores que no debía 
de cambiarlos. Pero la verdad es 
que todos los jugadores no pue
den salir en un partido. Se han 
metido mucho con él» 

OPINION 

Las ratas están haciendo de las 
suyas en el toledanísimo barrio de 
las Covachuelas. ya que, como sa
brán ustedes -pues el pasado mar
tes se informaba de ello en estas 
páginas-. el vecindario ha denun
ciado una invasión de estos ma
míferos roedores. fecundos. des
tructores y voraces. Seguro estoy 
que los servicios sanitarios de 
nuestro Ayuntamiento tomarán 
cartas en el asunto y terminarán 
exterminando a "los invasores''. 
De momento, lectores amigos. 
voy a aprovechar la ocasión para 
decirles algo relaconado con las 
ratas. 

Mi primera consideración al 
respecto se ciñe, no obstante. más 
a la evocación literaria que cual
quier otra: y les digo esto porque 
recuerdo la frescura de la prosa de 
Miguel Delibes en su novela "Las 
Ratas", todo un prodigio marrati
vo, tanto como conmovedor re
trato de unos personajes apegados 
a las tierras castellanas y que en
tremezclan su miseria y su gran
deza. reglejo de un mundo rural 
que tan bien conoce y describe 
Delibes. Se me viene a la memo
ria varios pasajes de esta obra pro
tagonizados por personajes tan 
"delibescos" como el Nini o el tío 
Ratero, incluso la perra Fa. Y 
para botón de muestra de lo que 
les estoy diciendo, les transcribo 
las siguientes líneas de uno de 
ellos: "Había llegado el momen
to de la veda y el tío Ratero, res
petando el celo de las ratas, se 
recogía en su cueva hasta el 
próximo otoñó. El tío Ratero no 
pretendía exterminar a las ratas. 
En ocasiones, si la perra hacía 
una muestra y él obsevaba a la 
entrada de la hura cuatro yer
bajos resecosm, la disuadía: 
Está anidando, vamos. La perra 

Jesús Jiménez, 37 años. Car-. 
pintero. 

«La dimisión de José María 
Velasco la he visto normal porque 
las alineaciones que venía hacien
do normalmente, eran absurdas. 
Y o no se si estarían en contra los 
jugadores o quien sería, o él con 
los jugadores, pero yo las alinea
ciones no las veía bien. Según ve
nía haciendo las cosas, yo creo 
que ha hecho bien en dimitir. Lo 
he comentado con los amigos» 

Las ratas 
se retiraba sin oponer resisten
cia. Entre ella, el Nini y el tío 
Ratero existía una tácita com
prensión. Los tres sabían que 
destruyendo las camadas no 
conseguiría otra cosa que que
darse sin pan, Las ratas se re
producían cada seis semanas y 
cada parto echaban cinco o seis 
ciías. En definitiva, una camada 
suponía, por lo bajo, cuarenta 
reales que no era cosa de des
deñar." 

Considero.asimismo, que si 
bien se ha hablado con harta fre
cuencia del peligro de las ratas. 
acaso insistir una vez más en él 
puede ayudar. cual grano que no 
hace granero pero ayuda al com
pañero. a que casos como el del 

Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

barrio de las Covachuelas no 
vuelvan a darse en nuestra amada 
y singular ciudad. ¿Se imaginan 
ustedes que por desidia, dejación 
o inoperancia. las ratas prolifera
ran a todo meter y acabarán ro
yendo los cimientos de nuestros 
nomumentos: sinagogas, museos 
puentes. alcázar, catedral y de: 
más? No quiero ni pensarlo. Pero, 
¡ea!, no nos pongamos drásticos 
caramba. Todo se solucionará, y~ 
lo verán ustedes. A pesar de que 
dice el refrán: "Ni cuartel sin ra
tas ni libro sin erratas". Claro 
que, mirándolo bien, cuarteles en 
Toledo. hoy día, no hay demasia
dos. ¿Y libros'? Bueno, quizás en 
libros. por desgracia, seamos 
"más pobres que las ratas". 

Angel Arrabal. 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 lineas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es-

. critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director», EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar
tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. ' 

Sara Alocen, 19 años. Pue
ricultora. 

«Si el Toledo no hacía nada, 
está muy bien que haya dimitido, 
y además es que ya era hora de 
que subiera algo e hiciera algo en 
condiciones. Si de la única forma 
que el Toledo haga algo es dimi
tiendo, ha hecho muy bien en di
mitir. Aunque me extraña que eso 
sea una buena solución porque, la 
verdad, es que en el Toledo no 
hay nada bueno» 

Elías Sánchez, 61 años. Jor· 
nalero. 

«A mi me parece que la dimi
sión no ha sido muy justa porque . 
era un hombre que estaba muy 
bien y que se merecía que no le 
abuchearan tanto como le han 
abucheado. Es un hombre que se 
ha portado muy bien con el To· 
ledo, ha hecho cosas muy buenas 
y no se debería haber marchado. 
Ha habido insultos y de todo, Y 
no sólo de la peña. Pero todo 10 

que ha hecho ha sido muy justo» 
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~hueso arnarso 
...... -·~ '111111" '''" 

No servirá de nada modt/t·· 
car las competencias mientras 
subsista la «incompetencüu 

Dicen que a cada 
le llega su San iv,,.,,,.,,,, 
eso en Toledo el 
ese nombre será rP.~·u11An1•ru• 
en enero. 

Son detenidos con cinco mi
llones de divisas, Sin embargo 
no se concreta de qué gana
dería. 

En Toledo los coches 
abandonados sin problema. 
Aquellos de los que se hace 
uso indebido también. 

Hablando de «artistas». Se 
comenta en los círculos políti
cos que más de un pro hombre 
toledano se va a dedicar a la 
pintura, escultura, etc, Todo 
por salir en la contraportada. 

Si los hombres del arte se 
cambian a la política ten
dremos que dedicar nuestra 
última página a la floriste
ría. Es una idea. 

A Abel portero titular del 
Atlético de Madrid y toledano 
de «pro», le gusta todo lo que 
lleve el nombre de Toledo. A 
nosotros también. Lástima que 
~/~unas veces por ponerle ad
¡ellvos al nombre nos conside
ren toledanos de «contra>>. 

La presa que se realizará 
en el río Pusa, no hará de 
los Navalucillos un nuevo 
~~ño, pero costará un ri
non. 

Sabíamos que el albarico
qu~ era la fruta incluída en 
«ciertos desayunos». Lo que ig
norabamos es que fuera el 
<postre» de algunas cenas y 
que el «hueso» se les atragan
tan/a a determinados comen
sa es. 

' Parece mentira que una 
comnnN• 

r .. ma como Teléónica 
con • d ':!' ' d mas e 70.000 trabaja-t:! en plantilla, no pueda 

es mar ni un técnico a su 
i;:.sa de pruebas en Ma;íd. As~ desde luego, es 
be llc1;g ,más fácil aumentar 

neJ•Clos cada año. 

EL HUESO 

Be 1'ecesita Señora para 

alender casa de 1 ·¡· M d 'd ami 1a en a n , 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Nllamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
o se d , 11 ª mllen amadas de Agencia. 

~ueldo d d , e acuer o con sus aphtudes. 

CIUDAD El DIA 

Nuestra ciudad cuenta con una población joven, en contraste con la envejecida de la provincia 
- ---· ---- --~··------·-------

ás de 800 niños nacen cada año en 
Toledo 

800 niños nacen cada año en nuestra ciudad, cifra que no 
experimentado variación alguna desde hace cinco años. El 

de defunciones que tienen lugar en Toledo capital, 
anualmente, alcanza la cifra de 500, razón por la cual 

la población de nuestra capital experimenta un crecimiento 
de 300 personas al año, lo que representa un 0,5 % con res
pecto a la población total: 58.297 habitantes. 

María José Muñoz 

Actualmente, en nuestra ciu
dad existen 19.425 personas con 
una edad que no supera los vein
te años. Sin embargo, son 5,853 
los habitantes de Toledo capital 
que sobrepasan los 65 años de 
edad. Por lo tanto, la pirámide de 
población de la capital de la re
gión castellano-manchega es una 
pirámide clásica, ancha por la 
base y ms estrecha por la cúspide, 
que refleja una realidad en la que 
población se encuentra rejuvene
cida con respecto al resto de la 
prov111c1a. 

En las zonas rurales se detecta 
un envejecimiento de la pobla
ción, debido fundamentalmente a 
la emigración constante que se 
produce hacia la capital o hacia 
otras ciudades, principalmente 
Madrid. Durante el año 1.984 se 
produjeron 5.375 inmigraciones 
en la provincia de Toledo, a las 
que habría que restar un total de 
4.687 emigrantes, lo que significa 
un saldo favorable de 688 perso-

nas de crecimiento vegetativo. Ac
tualmente, la población provincial 
está sufriendo un proceso acusado 
de envejecimiento debido a la 
emigración de gente joven hacia 
zonas donde existan mejores pers
pectivas de trabajo y mejores con
diciones de vida. 

Más hombres que mujeres 
-------------··------

La media de hijos por madre 
casada, según datos facilitados por 
Eugenio Ruano, delegado provin
cial de Estadística, es de 2,8 en 
nuestra ciudad, cifra que se en
cuentra por encima de los dos hi
jos por familia que representan el 
crecimiento cero. El descenso del 
número de hijos no ha sido exce
sivo, en relación a años pasados 
en que la media era de 3 o 4 hi
jos por familia. 

Por otro lado, nacen más niños 
que niñas en Toledo (2.015 niñas 
y 1.900 niños en el año 84). Sin 
embargo, en la pirámide de pobla
ción hay más mujeres que hom
bres, lo que significa que éstas son 

más fuertes ante las enfermedades 
y están expuestas a menos riesgos 
laborales que el hombre. 

El futuro de nuestra ciudad con 
respecto a la población es de un 
esperanzador crecimiento. Desde 
que se estableció la capitalidad de 
Castilla-La Mancha en Toledo, 

Los empresarios se reúnen 
con Hidroeléctrica 

Los empresarios en representa
ción de la Federación Empresarial 
Toledana, como promotora del 
encuentro, ,ofrecieron todo el apo
yo y colaboración posibles para 
tratar de paliar los efectos de los 
cortes del fluido eléctrico. El re
presentante de Hidroeléctrica afir
mó en este sentido que los proble
mas de estos días pasados se han 
solucionado, y que diversos im
previstos acaecidos ultimamente 
no es probable que vuelvan a 
plantearse. Igualmente señaló que 
los problemas surgieron por la ne
cesidad de proceder a la repara
ción de a verías y en labores de 
mantenimiento ineludibles. 

Fechas navideñas 

Ante la proximidad de las fe
chas navideñas y la posible even
tualidad de que se produzcan ave
rías en el casco histórico, debido 
al alto consumo en estas festivas 
fechas, en el transcurso defile la 
entrevista la Federación Empresa
rial solicitó que Hidroeléctrica se 
ponga en contacto con la misma 
para, siempre y cuando se pueda 
prever, intentar articular los hora
rios más adecuados que repercuta 
en el menor pe1juicio posible. 

El representante de Hidroeléc-

Las quejas de. los empresarios toledanos ha culminado en fa entrevista con Hi
droeléctrica. (Foto: J. Luis Pérez). 

trica aceptó la sugerencia, y aun
que se haya en un proceso de in
formación a empresarios y comer
ciantes sobre estos hechos, estuvo 
de acuerdo en colaborar con FE
D ETO y servirse también de sus 
medios para ampliar el número de 
empresas que tendrían informa-

ción previa sobre problemas de 
fluido que les pudiese afectar. 

Por otra parte y en referencia a 
estos temas Hidroeléctrica anun
ció una política de fuertes inver
siones para un futuro próximo en 
la provincia, cuyo objetivo será 
modernizar y renovar gran parte 
de su actual infraestructura. 

han llegado a nuestra ciudad una 
cantidad considerable de jóvenes 
profesionales, políticos, gente jo
ven en edad .. de tener hijos, aparte 
de la proveniente de los pueblos 
dé la provincia y que suele insta
larse en los barrios periféricos de 
nuestra ciudad. 

Cáritas, en noviembre 

Casi un 
millón 

en asistencia 
a familias 

Cáritas Interparroquial de 
Toledo empleó un total de 
894.770 pesetas para la asis
tencia a familias en el periodo 
que va del 28 de octubre al 30 
de noviembre. Estas ayudas se 
reparten en conceptos como 
alimentación, ayuda familiar, 
escolar, butano y propano, 
ropa, vivienda, luz eléctrica y 
medicamentos. Aunque la ma
yor cantidad que se ha gasta
do esta organización durante el 
pasado mes, ha revertido al al
bergue de marginados «Carde
nal González Martín», cuyas 
átenciones se han elevado a 
más de setecientas mil pesetas. 
En este centro se han prestado 
las siguientes atenciones: 468 
desayunos, 551 comidas, 484 
cenas y 455 alojamientos. En 
el apartado de donativos al al
bergue sobre3sale el recibido 
de la Parroquia de Santo 
Tomé, de un millón de pesetas 

Por otra parte Cáritas ha re
caudado a lo largo del mes pa
sado entre las parroquias de 
nuestra ciudad la cantidad de 
221.548 pesetas, destacando la 
colecta realizada en la Cate
dral Primada. 
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EL DIA CIUDAD 

También lo será el viernes siguiente al Corpus 

El 23 de enero será fiesta en 
Toledo 

EL DIA 

El día de la festividad de San 
lldefonso, 23 de enero, así como 
el viernes siguiente al Corpus se
rán fiestas locales, tras el acuerdo 
al que ha llegado la Comisión de 
Gobierno en este sentido. Ante el 
escrito remitido por la Dirección 
Provincial de Trabajo en el que se 
proponían los días de fiesta para 
1.988, el gobierno municipal ha 
decidido establecer los citados 
días como fstividades locales. 

Otro de los acuerdos adopta
dos en la última Comisión de Go
bierno ha sido el de conceder per
miso al Colegio de Abogados de 
Toledo para la utilización de la 
Sala Capitular del Ayuntamiento 
como sala de exposición de docu
mentos juridicos de Toledo, así 
como proporcionar los documen
tos que sobre el tema se encuen
tran en el Archivo Municipal. 
Para ello, se han impuesto una se
rie de condiciones: que los docu
mentos sean inventariados y ase
gurados debidamente, que se 
guarden en vitrinas que tengan to
tal seguridad, que estén bajo cus
todia de un vigilante encargado al 
efecto, durante el tiempo que dure 
la exposición y que vuelvan al Ar
chivo Municipal el mismo día que 
termine la exposición haciendo 
entrega bajo fe del secretario mu
nicipal. 

Otros acuerdos 

El gobierno municipal ha acor
dado asignar anualmente a la 
Asociación Nuevas Alternativas 
para las prisiones de Toledo la 
cantidad de 50.000 pesetas, ante 
la solicitud presentada por dicha 
asociación pidiendo ayuda eco
nómica. 

Por otro lado, la venta ambu
lante durante las próximas fiestas 
navideñas se concentrará en el Pa
seo del Miradero. A este respecto 
se habían presentado escritos de 
varios comerciantes solicitando 
que se reconsiderase la citada de
cisión y se autorizase su instala-

La venta de abetos, pinos, muérdagos y otras especie~, queda e>:'c/~ída en el mer
cadillo que se instalará en el lHiradero durante las fiestas nandenas. 

ción en la Plaza de Zocodover. a cabo diversas reparaciones en el 
Asimismo, se ha concedido un Centro Cultural del Polígono In-
permiso para la ocupación de la dustrial, tales como reposición de 
vía pública en el citado paseo, cristales, llaves de luz, aluminio de 
concretamente para Ja instalación ventanas, etc. También se ha pro-
de un puesto de venta de libros. puesto que se cambien las cerra

El Negociado de Patrimonio y 
Contratación solicitó en su día 
que la venta de plantas naturales, 
abetos, muérdagos, etc, fuera ex
cluída de nuestra ciudad, decisión 
que ha aprobado la Comisión de 
Gobierno. Por otro lado, ante un 
informe remitido por el encarga
do del Mercado Municipal de Mi
noristas, sobre la rotura del can
dado de la puerta de entrada de 
mercancías, que sirve de paso a la 
nave que utilizan diversos grupos 
de rock, la Comisión de Gobier
no ha acordado que se inicien ges
tiones con los citados grupos, con 
el fin de encontrar un nuevo local 
donde puedan ensayar. 

Asociaciones 

Ha sido aprobada también una 
moción de la concejal delegada de 
Asociaciones y Participación Ciu
dadana proponiendo que se lleven 

duras de acceso a los centros mu
nicipales existentes en Santa Bár
bara y Palomarejos, con el fin de 
poder posibilitar un control muni
cipal sobre dichos inmuebles, y 
que se recojan las llaves que en es
tos momentos están en poder de 
las distintas asociaciones de ve
cinos. 

También ha sido aprobada una 
moción de la concejala Teresa del 
Río, en la que se realiza una dis
tribución de habitaciones en los 
centros de Palomarejos y Santa 
Bárbara entre distintas asociacio
nes, así como reservar otras para 
usos municipales. En el centro de 
Palomarejos se ubicarán la asocia
ción de vecinos «La Verdad», de 
San Antón; asociación «María de 
Padilla»; asociación de vecinos 
«La Voz del Barrio», de Paloma
rejos, y asociación «Pretox». En el 
centro de Santa Bárbara tendrán 
locales la asociación de vecinos 
«Alcántara» y la asociación de 
consumidores «La Teja». 

51 QVIERE'.5' 
APA~cAR., SAL. 
DE -¡OLEDO 

Sábado, 5 de Diciembre de 
1911

: 
----~ 

Renovación del voto de la Inmaculada 

El «martes» se 
hará el lunes 

Ante las númerosas peticio
nes formuladas por vendedores 
del mercadillo de «El Martes», 
el alcalde de Toledo. José Ma
nuel Molina. ha ordenado que 
se adelante su celebración al 
lunes. día siete, al coincidir el 
próximo martes con la fiesta 
de Nuestra Señora de la Inma
culada Concepción. Igualmen
te se se prohibe la asistencia al 
Paseo del Carmen a los vende
dores que por desconocimien
to de este acuerdo acudan a di
cha zona el martes. ocho de 
dicienbre. 

Voto de la Inmaculada 

El tradicional acto de reno
vación del voto de la Inmacu
lada se celebrará el próximo 
lunes a las siete de la tarde en 
el Monasterio de San Juan de 
los Reves, acto al que asistirá 
la Corporación municipal bajo 
mazas. Este voto fue realizado 
en el año 1.617, como senti
miento de la tradicional defen
sa del dogma de la Inmacula
da Concepción de la Virgen 
María, que secularmente se ha
bía mantenido en Toledo. Se 

realizó por primera vez en 
1.616, por la Universidad de 
Toledo y ratificado, un año 
después. por el Ayuntamiento. 

La defensa de la Inmacula
da Concepción de la Virgen 
María ha estado íntimamente 
ligada a la historia religiosa y 
civil de Toledo. El arzobispo 
toledano San fldefonso fue el 
primero en salir en defensa de 
la pureza de María, con un tra· 
tado llamado «De perpetua 
virginitate». Más tarde, el Car· 
denal Cisneros aprobó en To
ledo los estatutos de la prime· 
ra cofradía fundada en España 
para tributar culto a la Inma· 
culada. Actualmente, en una 
de las puertas de la Sala Capi· 
tular se encuentra la placa con· 
memorativa de este acontecí· 
miento histórico. 

Santa Leocadia 

Con motivo de la celebra· 
ción de la Patrona de Toledo, 
Santa Leocadia, el próximo 
rniercoles día 9, tendrá lugar la 
tradicional Función Religiosa, 
en la Parroquia de Santa Leo· 
cadia, a las doce de la mañana. 

La renovación del Partido Demócrata Popular (POP) inicia1 
su proceso a nivel nacional en Castilla-La Mancha, impulsado porª 

· , · · f l' · , h n1"estado en el traJll· secc1on JUVeml de esta uerza po 1t1ca, segun a ma i 1 

1 · · ·' de las u· curso de una rueda de prensa el secretario de orgamzac1on . ., 
d ·mc1oa¡er ventudes del POP Carlos Crespo. El proceso renova or se 1 . 

1
. 

' ·, · ·d simpa!" en nuestra ciudad con un curso de formac1on para afilia os Y PDP 
· eral del ' zantes que inauguró en la tarde de ayer el secretano gen 

Luis de Grandes. 

o .... 
E/\/ 

A PARCAfv10S 
PINEOO! 

'1 
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1987 PROVINCIA 

En la locaJidad toledana de Ornpesa 
--------

77 mili es para los dos 
acertantes de la Loto 

Manuel Urbano, 30 años, 
soltero, cocinerc~ y Carmen 
Torres 38 años, Jefa ele recep
cíón ~mbos trabajadores del 
Par;dor Naci~nal ele Oropes~, 
han sido agractaclos con 77 mi
llones en el último concurso ele 
la Lotería Primitiva. 

Ambos acertantes compar
tían un boleto en el cual reali
zaron tres apuestas, que corres
ponde a 150 pesetas. Manuel 
Urbano nació en Córdoba y se 
trasladó a Oropesa cuando 
empezó a trabajar ele cocinero 
en el Parador Nacional de la 
mencionada localidad. Por su 
parte Carmen Torres si es na
tural de esta localidad. 

Por otro lado los afortuna-

dos acertantes se enteraron de 
la feliz noticia cuando en la 
mañana de ayer se les comu
nicó desde la administración 
de dicho municipio de su suer
te. 

Según comentó un compa
ñero de trabajo a EL DIA DE 
TOLEDO los agraciados no 
cabían en su gozo y el día de 
ayer transcurrió entre celebra
ciones y felicitaciones de todos 
los compañeros. 

Asimismo fuentes de la De
legación de Apuestas Deporti
vas nos dijeron que Toledo es 
una de las provincias que más 
acertantes de la Lotería Primi
tiva tiene. Y que esta es la 
cuarta vez que unos toledanos 

se llevan un premio tan volu
minoso por haber conseguido 
un boleto de seis aciertos. 

En esta semana se han gas
tado en toda la provincia una 
cifra aproximada de 27 millo
nes de pesetas. Sin embargo 
esta cantidad suele aumentar 
cuando hay bote. Las pobla
ciones que más dinero se gas
t~n en este juego son las que 
tienen mayor volumen de ha
bitantes. como Quintanar de la 
Orden, Toledo, Talavera, 
Torrijos, Consuegra, y Villaca
ñas, entre otras. 

Por último hay que resaltar 
que desde que se implantó este 
juego, en el año 85, hasta hoy, 
los toledanos se· han gastado 
una media semanal de 25 mi
llones de pesetas. 

VILLACAÑAS ~~~~~~ 

~ganizada por la As~cj(lció~-~~ltural «Pea El Peto» 

Tradicional fiesta de la 
matanza 

Tello Manzanero 

Corresponsal 

La Asociación Recreativo Cul
tural «Peña El Peto» va a celebrar 
~urante este fin de semana la tra
~icional fiesta de la matanza. Des
de hace unos años los dirigentes 
de la mencionada peña se propu
iieron recuperar la tradición de 

. una fiesta, que hace años consti
IUía; en la mayoría de las familias 
castellano-manchegas, una verda
derafiesta donde se fortalecían los 
vínculos familiares y la amistad, y 
era ocasión propicia para la cita 
con los miembros de la familia 
que por alguna circunstancia se 

iarí encontraban alejados del hogar. 

r la Además era una fiesta partici
illl· pal!va donde casi todos los miem
Ju· oros de la f ·¡ · . . . ami 1a, Junto con otros 
i¡er mvrtados, participaban en la litur
iati· ¡ia que se seguía en la celebración 
DP, 

de la matanza, desde sus vísperas, 
hasta la elaboración de las morci
llas y chorizos. 

La industrialización, un mejor 
nivel de vida ele la mayoría de las 
familias, junto con la adquisición 
o remodelación de viviendas, 
poco o nada apta para la cría y 
cuidado de animales, han sido, en
tre otros, factores que han ido eli
minando las matanzas familiares y 
los usos y costumbres que giraban 
en torno a ella. 

La «Peña El Peto» y su fiesta 
de la matanza ha desempolvado 
esos ritos populares y se esfuerza 
para que, al menos, un día y una 
asociación, compuesta por casi 
cuatrocientas personas, con el sa
crificio de dos cerdos, sea una ver
dadera fiesta participativa. 

Las calderas para hervir el 
agua, montar y cocer las cebollas 
para las morcillas, las artesas, la 

Arrobado ~or la corpor~ción ~:til!~iQ~l 

mesa para el sacrificio del cerdo, 
y demás utensilios, todo está ya 
preparado para el comienzo de la 
fiesta. 

Dos matarifes, miembros de la 
citada entidad, serán los encarga
dos de dar muerte a los cerdos. 
Todo se hará según manda la tra
dición y cada cual en su puesto. 

Los nios corretearán y realiza
rán diversos juegos. El domingo es' 
la jornada del gran festín. La car
ne de los dos cerdos servirá de ali
mento a propios y estraños. Todo 
se consumirá, a excepción de los 
cuatro jamones que se salarán y se 
conservarán para las fiestas de la 
feria del próximo año, allá por 
agosto. 

El domingo habrá pregón de la 
matanza y se eligirá a la nueva rei
na de la matanza 1987. Según nos 
han informado miembros de la or
ganización el gobernador civil, 
Pedro Valdecantos, participarán 
de esta fiesta. 

Nuevas tarifas fiscales 
El pleno dº 1 . , 

nicipal d e a corporac1on mu-
aprobadoe este A~~nta.miento ha 
rias d la mod1f1cac1ón de va-

or enan r· 
""1' zas 1scales cuyos ex-1\ulentes ' 

· . se encuentran expuestos 
~ para que los afectados 

lunas mismas efectúen las opor
. : reclamaciones 
Las orde . 

~ce· nanzas modificadas 
n refere · 

~f.l:lo" nc1a, entre otras al --.,ue de , 
de ter canalones, ocupación 

renos de , . uso publico con 

mercancías, materiales de cons
trucción y escombros, la entrada 
de vehículos a través de las aceras 
y reserva de aparcamiento, así 
como para la ocupación de terre
nos de uso público por mesas y 
sillas. 

Por otro lado dichas modifica
ciones también corresponden a las 
licencias y autorizaciones admi
nistrativas y las tasas por expedi
ción de documentos. 

También se reformarán las li
cencias urbanísticas, así como las 
tasas por alcantarillado, recogida 
de basuras, suministro de agua, ar
bitrios sobre perros, licencias de 
apertura de establecimientos, im
puestos sobre circulación de vehí
culos de tracción mecánica, y tri
butos no fiscales sobre comercios, 
industrias de instalaciones, así 
como un incremento en el valor 
de los terrenos. 

EL DIA 

No hubo secuestro 

La desaparecida de 
Torrijos, hallada con 

su tío 
Elvira Fernández, la joven 

de 18 as que desapareció el pa
sado lunes de su domicilio, en 
la localidad toledana de Torri
jos, fue encontrada por su pa
dre la pasada madrugada en 
Santa Elena (Jaen), con su tío 
Victoriano González Serrano, 
de 24 años y con antecedentes 
penales. 

Los familiares de Elvira sos
pecharon, en un primer mo
mento, que había sido secues
trada por su tío, ya que éste 
realizó una llamada al domici-

lio de la joven el mismo día de 
su desaparición, y dijo que se 
encontraba en Salamanca con 
ella. 

Sin embargo fuentes de la 
Guardia Civil negaron tal po
sibilidad, afirmando que Elvi
ra Fernández abandonó volun
tariamente su casa. El padre de 
la fugada dijo no querer decla
rar cómo encontró a su hija 
por el bien de ella. 

Según familiares de Elvira 
afirmaron que Victoriano 
González pudo abandonar el 
pueblo con la joven por ven
ganza hacia el padre. 

GUADAMUR~~~~ 

Ha comenzado a repartirse el primer número 

Aparece el Boletín 
Informativo Municipal 

Juan-Ignacio González Hornillos 

Ha empezado a distribuirse el 
primer número del Boletín Infor
mativo Municipal que pretende, 
según palabras del alcalde Rodri
go Gutierrez, «Ser un vehículo de 
comunicación ágil y dinámico en
tre el pueblo y su Ayuntamiento». 

En este primer número, y des
pués de una presentación por par
te del alcalde de la localidad, se 
nos da al vecindario una serie de 
noticias de las comisiones, desta
cando el área de urbanismo y me
dio ambiente y el de sanidad y 
consumo, anunciándose que está 
a punto de finalizar la construc
ción del nuevo depósito de agua, 
que entratá en funcionamiento el 
próximo mes de junio, así como 
la adjudicación a una empresa de 
la instalación de una nueva depu
radora de agua potable. 

En cuanto a otros temas se ha-

En Corral de Almaguer 

bla de la recogida de basuras y su 
eliminación, fema éste preocupan
te para el vecindario, ya que el ac
tual vertedero está saturado y se 
piensa en su cierre, estando en es
tudio mancomunar este servicio 
con otros municipios para el tras
lado de basuras a una planta de 
tratamiento. 

También se habla de la pavi
mentación de distintas calles, 
construcción de vestuarios en el 
campo de futbol y arreglo del 
cuartel de la Guardia Civil. 

Posteriormente hay dos infor
mes de las comisiones de juven
tud y deporte y cultura y asuntos 
sociales, en las que se notifica de 
lo ya realizado y de los proyectos 
a realizar a corto y medio plazo. 

Saludamos esta iniciativa de la 
corporación municipal y espera
mos que se nos siga informando 
con prontitud y exactitud de to
dos los temas que interesan al 
pueblo. 

Problemas de la 
localidad, a estudio 

En la localidad toledana de 
Corral de Almaguer ha tenido lu
gar un acto informativo dirigido a 
los empresarios a cargo del perso
nal técnico de la Federación Em
presarial toledana. 

Los asistentes al mismo mostra
ron su malestar por los diversos 
faílos producidos en las comuni
caciones generadas en virtud de 
las subvenciones que concede la 
administración . 

Asimismo también suscitó po
lémica la falta de ayudas que re
ciben las empresas que llevan 
tiempo funcionando, en relación a 

la nueva creación, produciendose 
en este caso, un cierto agravio 
comparativo cuando las primeras 
tienen que soportar mayores car
gas sociales. 

También se vertieron críticas 
sobre el elevado coste de la Segu
ridad Social para las empresas, pi
diéndose su reducción como un· 
elemento más de fortaleCimiento 
de la actividad económica y crea
ción de puestos de trabajo. 

Por su parte los técnicos de la 
Federación Empresarial trataron 
temas de contratación, financia" 
ción para las PYMES y las sub
venciones para empresas. 
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EL DIA PROVINCIA 

<<El agua no es todo lo buena 
que debiera>> 

N.V. 

Ocaña cuenta con casi seis mil 
habitantes. En los últimos años se 
han realizado bastantes cosas, 
pero aún queda mucho por hacer. 
Cuenta con polideportivo, que se 
ha construido nuevo, y un teatro 
que se ha reformado, donde ac
tualmente se viene desarrollando 
muchos actos culturales. 

Otro aspecto cultural impor
tante, con el que cuenta este mu
nicipio, es la biblioteca, centro 
cultural importante para los jóve
nes que habitan esta localidad to
ledana, así como la Casa de la 
Cultura, en la que se realizan con
ciertos, conferencias, seminarios, y 
todo tipo de representaciones cul
turales. 

Abastecimiento de agua 

El problema de abastecimiento 
de agua no existe, ya que se solu
cionó tomando agua del río Tajo. 
Por ello la obra está completa. Sin 
embargo, y según fuentes del 

Ayuntamiento de dicho término 
municipal, el agua que reciben no 
es todo lo buena que debiera, por 
ello llega muy dorada al pueblo, 
para evitar posibles infecciones e 
intoxicaciones. 

Por otro lado la depuradora 
que hay lleva sin funcionar mu
cho tiempo, por lo que en estos 
momentos la depuradora C°')mo 
tal no existe. 

También se va a solicitar a la 
Junta de Comunidades una sub
vención para instalar una nueva 
depuradora o arreglar la que hay. 

Matadero 

El Matadero Municipal se en
cuentra en la actualidad en un es
tado lamentable de deterioro de
bido, principalmente, a su anti
güedad. En este sentido se va a in
tentar crear un Matadero Comar
cal. 

En cuanto a la recogida de ba
sura, ésta es domiciliaria y diaria. 
Por lo que este asunto está, hoy 
por hoy, solucionado. El Ayunta-

, Aprobado en pleno extraordinario 

miento posee para este servicio un 
camión que hace la recogida to
dos los días. 

Por otro lado tanto la pavimen
tación como el asfaltado de las ca
lles esta completo en la localidad 
de Ocaña en un 75%, ya que úni
camente falta por realizar estas 
obras en en barriadas del extrarra
dio, que se están construyendo o 
son nuevas. 

Lo mismo ocurre con el alum
brado. Este tema no preocupa ac
tualmente porque la ilumninación 
de la población está bien proyec
tada y distribuida. 

Sanidad 

La sanidad es el eterno proble
ma de todos o casi todos los pue
blos de nuestra provincia. En con
creto en Ocaña ha y dos médicos 
titulares que atienden a toda la 
población. Con lo que es insufi
ciente debido a\'alto número que 
hay de habitantes. 

También hay un Centro de Sa
lud. Pero los vecinos siguen des
plazándose a Toledo para ser 
atendidos si surge una urgencia. 

Remodelación del Parque de 
las Colonias 

José Reyes .Calero 

Con la asistencia de once de los 
trece ediles que conforman el con
sejo se celebró en la noche del jue
ves un pleno extraordinario. Die
ciseis mociones integraban el or
den del día. Por razones obvias 
extraemos aquellas de cierta re
levancia. 

En cuanto a la aprobación de 
fiestas locales, han quedado deter
minadas el día diecinueve de 
mayo, festividad del Santísimo 
Cristo de la Sangre, y el primero 
de septiembre, fiesta de San Gíl, 
patrón de la villa. 

Tras informe favorable de la 
policía ha quedado acogido al pa
drón de beneficencia municipal el 
señor Cano Heredia, de 73 años 
de edad. 

Asimismo se ha constituido la 
comisión que el próximo día nue
ve de diciembre, se desplazará 
hasta el límite lineal de Torrijos y 
Barcience, donde tras el informe 
del Instituto Geográfico Estatal se 
dirimirá el perímetro de los terre
nos municipales adquiridos últi
mamente. 

·José Illana en representación 
del alcalde estará acompañado 
por un miembro de cada uno de 
los grupos representados en la cor
poración, Jesús Alonso del PSOE, 
Melitón Palomo de AP y Julio 
Longobardo del CDS. Evidente
mente el secretario y un técnico 
municipal. 

Estación de autobuses 

Por unanimidad fue aprobado 
el proyecto técnico del Centro 
Coordinador del Servicio de Via
jeros. Esta mini-estación de auto
buses quedará ubicada en las in
mediaciones de RENFE. 

Tras el veredicto favorable de 
la Dirección General de Trans
portes, en breve comenzarán las 
obras de la primera fase. Para la 
contratación de este centro se ha 
decretado el carácter de subasta 
urgente. 

Las asignaciones de los miem
bros de la corporación rompió la 
monotonía de la asamblea. Mien
tras que para Julio Longobardo, 
portavoz del CDS, las asignacio
nes deben tener carácter personal 
para así poder donar la cuantía en 
aquellos asuntos de mayor priori
dad, los hombres del PSOE afir
maban que al contar la localidad 
con una Casa de la Cultura, se de
berían prodigar los actos cultu
rales. 

Por contra el alcalde, Miguel 
Angel Ruíz-Ayúcar, se escoró en 
los tecnicismos legales para recor
darle a los representantes comu
nales, la ley dice <<podrán cobrar 
los concejales las asignaciones 
correspondientes por representa
tividad>>. 

La razón aritmética arrojó un 
resultado de siete votos favorables 
a AP, tres abstenciones y uno en 
contra. Por lo que un millón qui
nie· ta; mil pesetas será designado 
a la remodelación del parque de 
Las Colonias, aunque el proyecto 

existente alcanza los dos millones 
doscientas mil pesetas. 

Pedro Lorente, en nombre del 
PSOE recalcó que para esta clase 
de obras deben de tener cabida en 
los presupuestos generales. Julio 
Longobardo lo ratificaba. 

Asimismo aseveró que ésto te
nía cierto transfondo político, por 
ello su negación en la votación. 

Polideportivo 

El debate de la construcción de 
una pista polideportiva en lo que, 
tal vez, algún día sea una ciudad 
deportiva resultó ser entretenida. 
A la altura del kilómetro 1,500 de 
la carretera de Albarreal, el Ayun
tamiento dispone de unos treinta 
y cinco mil metros cuadrados, 
donde se tiene previsto construir 
una pista de atletismo, de ciclo
cross, múltiple y de tenis con los 
respectivos vestuarios. 

La falt:i de presupuestos por el 
momento hace inviable la realiza
ción, a pesar que la fracción ma
yoritaria del municipio, AP, lo tie
ne incluido de los próximos cua
tro años. El alcalde de Torrijos, 
con bastante realismo, reconoció 
los impedimentos actuales, aun
que su grupo está dispuesto en el 
futuro a comenzar las diversas fa
ses de construcción, para que !a 
decepción de cientos de jóvenens 
que practican el atletismp no per
duren de por vida. 

Sin embargo la corporación 
acometerá un reciclaje en estos 
terrenos, incluido la instalación de 
luz eléctrica, para paliar dentro de 
lo posible la carencia de unas pis
tas donde poder entrenar. 

Sábado, 5 de Diciembre d 
1 _ e. 987 
~ 

ALCABON 

Aprobado en pleno 

Modificación de 
ordenanzas fiscales 

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad ha acrodado modi
ficar, suprimir y crear varias orde
nanzas fiscales, cuya efectividad 
entrarán en vigor a partir del día 
uno de enero del próximo año 

Según Real Decreto dichas 
modificaciones se han sometido a 
información pública para que los 
interesados puedan presentar re
clamaciones y sugerencias, en un 
plazo de treinta días, con lo que 
si en dicho plazo no se presentase 
ninguna, éstas quedarían aproba
das definitivamente. 

Las ordenanzas que se van a 
modificar corresponden a la reco
gida domiciliaria de basuras, las 
cuales han quedado fijadas en 750 
pesetas para las viviendas unifa
miliares, 1.000 para estableci
mientos industriales o comercia
les, y 1.250 para bares o ca
feterías. 

Otra responde a la ocupación 
de la vía pública con puestos, 
barracas, donde se fijará una cuo
ta de 200 pesetas por cada puesto 

de venta, al mismo tiempo que se 
establece el martes como ú · 
d, d d·11 meo ta e merca 1 o. 

En cuan to a desagüe de can . 
1 . 1 . a 
ones e msta ac1ones análogas 

cuya tasa ha quedado fijadaenJl 
pesetas. anu:1les por metro lineal 
de ed1f1cac1on con vertido a la ca. 
lle, y 25 por metro lineal de la· 
piado con vertido a la calle. 

Las licencias para construccio
nes y obras se modificarán en 

obras con proyectos y en las que 
no los necesitan. 

Otras ordenanzas que queda. 
rán modificadas son las corres. 
pondientes a la tenencia de perros 
ocupación de la vía pública co; 
escombros, que será de cincuenla 
pesetas, servicio de cementerio 
municipal. 

Por otro lado las ordenan1.3S 
que han sido suprimidas se refie. 
ren a la prestación del servicio de 
alcantarillado, servicio domicilia· 
rio de agua potable, contribucio
nes especiales, así como la entra· 
da de vehículos en domicilios par· 
ticulares. 

En total asciende a 12.600.000 pesetas 

Ayudas a varios 
ayuntamientos de la 

• • prov1nc1a 
Once pueblos de nuestra pro

vincia recibirán subvenciones por 
parte de la Diputación provincial 
de Toledo, con un total global de 
más de doce millones de pesetas. 

Las ayudas que recibirán todas 
estas poblaciones comprenden 
desde quinientas mil pesetas hasta 
más de dos millones de pesetas. 

Las localidades que percibirán 
estas dotaciones son las de 
Coorral de Almager, 650.000; 
Torrico, 1.000.000; Villafranca de 
los Cballeros, 2.350.000, Cobisa, 
1.300.000; Calera y Chozas, 
2.200.000; Cebolla, 600.000; 
Marrupe, 600.000; Quismondo, 
600.000; Carmena, 1.800.000; 
Aldeaencabo de Escalona, 
500.000; y Mohedas de la Jara, 
1.000.000. 

Por otro lado se delegarán 
obras a los Ayuntamientos de Ca
bezamesada y San Roman de los 
Montes por uii total de seis millo
nes de pesetas, incluidas en los 
Planes Provinciales y Servicfos 
para 1987. 

También se van a adjudicar 
obras por abastecimiento de agua 
a la Mancomunidad del río pusa, 
en el tramo del depósito regulador 
de impulsión a Espinoso del Rey, 
por un valor de ochenta y siete 
millones ochocientas mil pesetas. 

Asimismo el abastecimiento de' 
agua a la Mancomunidad del río 
Pusa, para el ~ramo de Espinoso 
del Rey y Torrecilla de la Jara, se 
hará con un importe de quince 
millones doscientas cincuenta mil 
pesetas. 

Las obras complementaria alas 
de abastecimiento de agua a la 
misma Mancomunidad se reali1.a· 
rán con un importe de cuatro mi· 
llones cuatrocientas setenta mil 
pesetas. 

Igualmente 61.680.000 de pe· 
setas irán destinadas al abastec1· 
miento de agua de la Mancomu· 
nidad de Servicios «Cabeza del 
Torcón». Y las obras de pavimen· 
tación de dos calles de Villafran· 
ca de los Caballeros por un total 
de siete millones quinientas mil 
pesetas. 

Asimismo las obras ·desglosa· 
das del de pavimentación de ca· 
lles en Corral de Almaguer po~ un 
total de cuatro millones ochocien: 
tas veintisiete mil pesetas. Asi 
como una pista de polideporuvo 
en Malpica de Tajo. . 

En materia deportiva se h~ 
concedido una prórroga hasta e 
treinta de junio del 88 para la 
construcción de la piscina en orr 
pesa y los vestuarios del campo. e 

'l · l Qu~· futbol y pista mu t1p e en 
mondo. . ~ 

En cuanto a las subvenc~1one· se van a destinar sesenta mi P 
· gura· setas para los gastos de inau 

ción de la Biblíoteca pública e~ 
Mora de Toledo Y ciento.setenL . . e rauva" a y cmco mil a la oope 1~ Merendera» de Los Navalmora . 

. . ., de una ama para la adqms1c10n 
mantadora de caprino. . n~ 

También recibirá subvenc!O se 
y ayuda Corral de Almaguer, Yra· 
realizarán estudios para P1~fura 
mas de sanidad Y de agncu • 
respectivamente. 
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Sábado, 5 de Diciembre de 1987 TALAVERA EL DJA · 

Con cinco representantes 
Bias Piñar 

Los indepe11dientes 
ganaron en el 
ayuntamiento 

Pena de muerte para salvar 
la vida de los inocentes 

Continuando el proceso re
gistrado en las elecciones sin
dicales, los sindicatos denomi
nados de clase, no lograron so
brepasar en el ayuntamiento 
de Talavera a la candidatura 
corporativa. 

De los once representantes 
que se eligieron en la jornada 
de ayer para constituir el co
mité de empresa, cinco obtu
vieron la candidatura Indepen
diente de Funcionarios, mien
tras que las centrales UGT y 
Comisiones Obreras se repar
tían a partes iguales los seis 
puestos restantes. Ello da la 

El Día en 
Tala vera 

Farmacia de guardia: 

María Jiménez Bosch. C/ 
Santa Teresa, 78. 

Agenda Cultural: 

- Muestra de arte realiza
da por el grupo 2001. Casa de 
la Cultura. 

- Arte Mexicano. Casino. 
De 18 a 22,30 h. 

- Pinturas de Ramiro Gar
cía Serrano en la Galería Cer
dán. De 18 a 21 h. 

En accidente de circulación 
----~~-

posibilidad a estos dos sindica
tos de conservar la mayoría si 
llegan a un entendimiento. 

Así pues, el comité de em
presa del ayuntamiento de Ta
lavera, representativo de 351 
funcionarios, queda constitui
do por las siguientes personas: 
Fernando Caballero, Victoria
no López, Ana María Blanco, 
Luis Miguel Alonso y Aurora 
Fernández, por independien
tes; Vicente Esteban, Julio Ur
diales y Daniel García, por 
UGT; y Antonio Escobar, Isi
doro Díaz y Miguel Garrido 
por CC.00. 

La Constitución 

Ayer, el notario madrileño y 
presidente del Frente Nacional, 
Bias Piñar, presentaba en Talave
ra su último libro, "El Derecho a 
vivir", en el transcmso de un acto 
que se celebró en la Casa de la 
Cultura. 

Previamente se había celebrado 
una conferencia de prensa, en la 
que el autor resumió el contenido 
de la obra como un intento de 
proyectar claridad sobre asuntos 
de actualidad qui} afectan a la 
vida, que es el primero de los de
rechos. Se refirió a la anticoncep
ción, el aborto, el suicidio, la eu
tanasia, el duelo, etc., como pre
suntos derechos que no hacen sino 
negar el de vivir. Preguntado so-

Los concejales por los 
colegios 

Algunos centros docentes cele
braron ayer el Día de la Consti
tución al ser el día seis, domingo. 
Varios concejales visitaron cole
gios para participar en los actos 
relativos al texto fundamental. 

Así, hubo una mesa redonda en 
el colegio Gabriel Alonso de 
Herrera, un concurso en el Insti
tuto Padre Juan de Mariana y 
otro acto en el Colegio Antonio 
Machado, contando todos ellos 

Situación límite 

con la presencia de diferentes edi
les. 

El alcalde con el ejército 

El alcalde, Luis A. González 
Madrid, visitó las instalaciones 
que en el Cerro Negro tiene el 
arma de artillería, que celebraba 
ayer a su patrona Santa Barbara. 
Entre los actos celebrados, hubo 
una misa y la recepción ofrecida 
por el jefe del destacamento. 

Los minusválidos sin 
alimentos 

Los minusválidos encerrados 
en los locales de USO en Talave
ra, en el número ocho del paseo 
de la Estación, han llegado a una 
situación límite, al encontrarse sin 
alimentos ni dinern con que ad~ 
quirirlos. Han realizado un llama
miento tanto a la administración 

como al público en general en pe
tición de ayuda, ya que de otro 
modo su situación, ya de por sí 
penosa, puede verse agravada con 
la aparición de enfermedades. De 
hecho el miércoles y surgió el pri
mer caso de enfermedad, que fue 
atendido por la Cruz Roja des
pués de algunos problemas. 

Dos muertos en la carretera 
de Alcaudete 

. Ayer, en un avance de urgen
cia · e 

' tn1ormabamos que en acci-
dente de circulación en la carrete
ra de Alcaudete, había muerto 
una persona, cuando en realidad 
un ' 
d ª vez conocidos los extremos 

el · d accidente, fueron dos. Se trata 
S~ Alejandro Ollero y Edominia 
anchez, que viajaban por la co

r~:cal 503, cuando a la altura del 
1 
ometro 76 derrapó el Renault-6 

matrícula de Madrid 8387-EL, en 
el que iban, chocando con un 
muro de hormigón en construc
ción. 

Con los fallecidos, también via
jaba la hermana d~ Edominia, 
María del Pilar Sánchez, de 4 7 
años de edad, que resultó herida 
de carácter muy grave, fue trasla
dada al hospital comarcal donde 
permanece ingresada. 

Los fallecidos, de cincuenta y 
dos y cincuenta y un años de edad 
respectivamente, eran naturales de 
la localidad de Belvís de la Jara, 
aunque tenían su domicilio habi
tual en Getafe. Madrid. · 

El choque fue tan violento, que 
Edominia Sánchez quedó atrapa
da por los hierros en el interior del 
vehículo, si bien finalmente la po
licía logró sacarla antes de que lle
gase el equipo requerido para ello. 

bre la pena de muerte, afirmó que 
era un medio de preservar la vida, 
ya que en casos límite debe alicar
se para salvar la vida de las per
sonas inocentes y de buena vo
luntad. 

También respondió a las pre
guntas que se le hicieron sobre po
lítica nacional. Después de repa
sar la regresiva situación económi
ca, así como el alarmante desem
pleo y la situación juvenil por ello, 
nuestra integración en el mercado 
común que ha causado graves de
sequilibrios en la economía inte
rior, y la degradación de las cos
tumbres y la delincuencia, dijo 
que "la política está siendo susti
tuida por el politiqueo''. En cuan-

Los días 9 y 10 

to a los partidos políticos, mani
festó que son sociedades anóni
mas electorales y no lo que debe
rían ser, corrientes de opinión so
bre temas concretos. 

Respecto a la situación del 
Frente Nacional en Talavera; dijo 
que en nuestra ciudad siempre ha 
habido un núcleo de personas lea
les, tanto en los tiempos buenos 
como en los malos, y que las ac
tividades que desarrollan, es inne
cesario citarlas porque "es un es
pectáculo que está a la vista de 
todos''. 

Después de la conferencia que 
Piñar López pronunció en la Casa 
de la Cultura, firmó ejemplares 
del libro que presentaba. Por últi
mo se celebró una cena en un res
taurante de la ciudad. 

Jornadas Técnicas del 
vacuno de leche 

Durante los días nueve y diez 
próximos, nuestra ciudad será 
marco de las Jornadas Técnicas 
del vacuno de leche que organiza 
la Caixa, y que tendrán por mar
co la Casa Municipal de la Cul
tura. 

A estos actos asistirán diferen
tes autoridades europeas en la ma
teria, por lo que se instalará un 
servicio de traducción simultánea. 
También se tiene previsto que las 
jornadas sean inauguradas por el 
presidente regional, José Bono y 
se espera la presencia del Minis
tro de Agricultura. 

La presentación se hará a las 
diez y media de la mañana habrá 
conferencia sobre la problemática 
del vacuno en nuestra región, la 
calidad de la leche y su pago, la 
lucha contra zoonosis y la preven-

ción y control de la mastitis. La 
inauguración oficial será a las cin
co y media de la tarde. 

En éuanto a las actividades del 
día diez, se abordarán temas como 
cooperativismo en el sector leche
ro, mejoras genéticas, rendimien~ 
to productivo, control de granajes 
por ordenador y otros de ali
mentación. 

Estas jornadas son consecuen
cia de la visita que ganaderos de 
la zona hicieron en fechas pasadas 
a la finca experimental que la 
Caixa posee en cataluña. Ha sido 
la propuesta de los ganaderos del 
sector, tan afectado con el ingreso 
de España en el Mercado Común, 
que ha traído como consecuencia 
al establecimiento de la cuota le
chera y una política de reconver
sión del sector, en el que la zona 
de Talavera es puntero. 
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EL DIA TALAVERA 

Feder_i~()__Gó111ez a próp()_sj_~o de la E~i~is e~()_nómica ~el Tala vera 

<<Si el Talavera sólo tien 
Regional, tendrá que a 

afi i' 
old 

Hemos venido tratando en días 
pasados la situación alarmante del 
Talavera en lo que se refiere a la 
economía. No hay un horizonte 
claro en este sentido ni mucho 
meRos. Para intentar aclarar el 
tema de una vez, nos hemos pues
to al habla con Federico Gómez, 
directivo que prácticamente lleva 
en sus espaldas este tipo de asun
tos económicos. Para que todo 
quede claro de una vez, hemos 
tratado de explicarnos las razones, 
pero me temo que al final, las no
vedades no sean tantas. 

- La situación económica 
por la que atraviesa el Talavera 
es alarmante 

- Al principio de temporada 
nos planteamos de qué manera 
podríamos encarar la temporada; 
podíamos apostar por un equipo 
caro, para estar arriba, teórica
mente, y equivocarnos son los fi
chajes, en este caso, nos habría
mos jugado cinco o seis millones 
de pesetas o más. También nos 
planteamos, el renovar la plantilla 
por completo, subir a todo el San 
Prudencio de un golpe, con tres o 
cuatro veteranos; en ese caso, la 
economía, podría quedar eviden-

temente a salvo, pero es claro que 
lo que jugaría el Tala vera sería no 
el título, sino el descenso. El pre
sidente pensó que no era conve
niente dado el historial del Tala
vera, el hacer el ridículo así que 
optamos por la primera postura. 

Bien, llegados a este punto. te
nemos que decir que el equipo 
puede estar jugando mejor o peor, 
pero lo que está claro es que está 
arriba a cuatro puntos del líder y 
a dos del segundo, como además. 
hemos estado varias jornadas de 
líderes, tendríamos que haber es
perado una mejor respuesta de los 
aficionados talaveranos. El año 
pasado, que quedamos en el pues
to quince, la plantilla costaba tre
ce millones de pesetas, este año 
que estamos bastante mejor clasi
ficados cuesta quince millones se
tecientas, hay ciento cincuenta so
cios menos que el año pasado y 
las taquillas, son muy pequeñas, si 
esceptuamos el día que vino el 
Toledo, la más nutrida fue la de 
la visita del Villarrobledo que su
puso un ingreso de doscientas no
venta y un mil pesetas. 

El club cuenta únicamente con poco 
más de 600 socios 

Las cuentas 

Las cuentas son éstas: seiscien
tos socios a ocho mil pesetas su
ponen cuatro millones de pesetas. 
o cuatro millones ochocientas. 
aunque saque otros cuatro millo
nes de taquilla. sería entre todo 
doce millones. no hay con eso ni 
para pagar a la plantilla, ahora 
hay que añadir los gastos del San 
Prudencio, del Juvenil, de los des
plazamientos ·y demás. 

- Por tanto, la junta directi
va ha hecho un esfuerzo econó
mico, pero ha llegado a un pun
to en el que no puede más. 

- Te puedo decir que las dos 
últimas mensualidades e han pa
gado ya fuera del dinero que te
nía el club y te puedo decir que 
de aquí a Junio harían falta del 
orden de doce o tr-ece millones de 
pesetas. Como en taquilla no te
nemos previsto sacar más de cua
tro millones de pesetas, nos en
contramos con la falta de ocho 
millones que no salen por ningún 
sitio. 

- Ese desfase, a qué podría
mos atribuirlo 

- No es cuestión de presu
puesto; el Talavera viene atrasan
do como todos saben, una deuda 
de atrás; sin no hubíeramos de ir 
tapándola poco a poco a la me
jor, este año hubiésemos cubierto 
bien la temporada, en resumen, 
nos falta liquidez por que tenemos 
que ir quitando deudas pasadas, 
deudas que son de muchos tipos, 
debidos a jugadores por ejemplo. 

- Entonces hemos llegado a 
Diciembre del ochenta y siete y 

ha sonado por fin la señal de 
alarma. 

Lkn1 cuatro años ya de di
rectivo y la verdad es que la señal 
de alarma casi siempre ha sonado 
en Noviembre o Diciembre. es un 
ciclo que se suele repetir todos los 
a!'íos. Lo que sí que hay que plan
tearse es que si nosotros termina
mos la temporada. que aún no se 
sabe. y tubiéramos que continuar. 
mi idea es que hay que ver exac
tamente lo que la ciudad de Tala
vera da al fútbol. es decir. socios 
y taquilla; si no da más de siete 
millones o diez o cinco. hay que 
hacer un equipo de cinco. diez o 
siete. Desde que estoy aquí, que 
repito que son cuatro a!'íos, y des
de bastante antes, el Talavera está 
viviendo una situación ficticia. no 
viviendo de taquillas y socios. sino 
de ingresos atípicos al club. rifas. 
sorteos y demás, entonces nos en
contramos con que en la tempo
rada en que estos ingresos fallan, 
se llega a una situación como la 
actual. 

El dinero del bingo no se pue
de tocar, por que va directamente 
a la Caja de Ahorros, trescietas 
mil pesetas al mes, pero sí pode
mos decir que de la deuda que te
nemos con la Caja, esta tempora
da se han quitado ya ocho millo
nes. A principio de temporada de 
temporada, teníamos con la Caja 
una deuda de quince millones de 
pesetas, deuda que ahora está re
ducida a cinco. 

- Al aficionado le interesa 
saber qué va a ser del Talavera 
el próximo el próximo mes, de 
una manera inmediata. 

- Ahora mismo, estamos ya a 
principios de mes y hay que pa
gar el mes de Octubre. Lo que va 
a ocurrir, lo sabemos ya, pero 
quiero que los primeros que ten
gan una conversación con noso
tros sean los propios jugadores, te
nemos algo en perspectiva para 
mediados de Enero pero hasta que 
no salga, no quiero que se airee, 
por si acaso no llega a producirse 
lo que esperamos, pero si que se 
puede decir que de llegar a cabo, 
tendríamos la temporada cubierta. 
Sólo puede decir que se trata de 
una gestión que estamos llevando 
a cabo en estos momentos. 

- Supongo que la directiva 
no está dispuesta a que la plan-

La junta directiva 
podría dimitir 

Sábado, 5 de Diciembre de i 987 

ra 

tilla Sl' quedt' sin cobrar y que 
se produzcan situaciones emba. 
razosas y desagradables. 

Esa es una cuestión de los 
jugadores, tendríamos que llegar 
en caso. extremo a quitar algún 
equipo hhal o algo parecido. Pero 
siempre en el peor de los casos y 
no creo que nunca lleguemos a un 
extremos semejante. 

- La ayuda del ayuntamien
to soluciona algo. 

-- Bueno, llegaría a cubrir una 
nómina si acaso. Lo que el ayun
tamiento nos ayuda, es lo que 
puede y no se le debe exigir más. 

El martes plantearemos en la 
junta la directiva el hacer una 
asamblea para formar a los socios. 

- De no encontrar alguna 
solución podría dimitir la actual 
junta. 

- Por supuesto, es un tema 
que se ha tocado y una posibili
dad que no está descartada, pero 
seguramente no es una cuestión de 
directivas ya que el club no está 
mal ahora, si no que la cosa vie
ne de atrás. Creo que el verdade
ro problema no es la directiva, si 
rio la afición, la falta de afición 
para ser exactos. 

Nosotros dimitiríamos pensan
do que quizás hay alguien por ahí 
que tiene buenas ideas para levan
tar el club y le dejaríamos que las 
pusiera en práctica, yo he pasado 
por situaciones muy malas sin ir 
más lejos, si cuando entró Nuñez 
de presidente, no lo llega a hacer, 
el Talavera hubiera desaparecido. 
Lo mismo ha ocurrido con el pre
sidente actual. Había denuncias en 
la A.F.E. y todo lo demás. 

La gestión de la actual junta se 
puede traducir en números y hay 
que decir que resulta francamente 
positivas, se ha quitado una parte 
importante de la deuda anterior, 
se han cubierto las obligaciones 
contraídas el año pasado, y aún 
así, en este momento no se debe 
dinero a ningún jugador, en ge
neral. 

- El Talavera entonces, po-
dría desaparecer. . 

- Creo que tanto como d~sa· 
parecer no, pero lo que sí es cier
to es que si tiene que estar en re
gional en vez de en tercera, pues 
tendré que hacerlo. No es que el 
Tala vera no tenga solución, esqu.e 
no quieren darle solución, los di
rectivos no pueden hacer ahora 
kas de lo que hacen. Lo harán ~e
jor o peor, que estoy conve?cido 
de que hay gente que lo hara me· 
jor, pero que no salen a la pa
lestra. . 

Como directivos, lo veis 
mal. . 

- Esto es como una casa, 51 

entra un dinero hay que amold~r-, as 
se a ese presupuesto, Y no ª ~la: 
Ahora mismo estamos con po .

1 · · · 0 m1 ciones de veinte o veint1cmc 
habitantes pero que tiene mayor 
presupuesto que nosotros Y que 
hacen mejores taquillas, Y· por 
consiguiente pueden contar con 
mejoras equipos. Eso es 10 gue 
hay. 
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Sábado, 5 de Diciembre de 1987 REGION -
Por segunda vez en un mes, pleno de la loto en Cuenca 

Un disminuido de Quintanar 
gana 80 millones 

Quintanar del Rey estaba ayer revolucionada, como todas 
las pequeñas localidades donde un día la fortuna decide de
jar muchos millones de pesetas, éste era el único tema de con
versación de todos los quintanañeros. Uno de sus vecinos, 
Lucio Martínez, se gastó el pasado martes 150 pesetas en ha
cer 3 apuestas. Este hombre, disminuido mental, recibirá 78 
millones de pesetas por haber hacertado los 6 números de la 
combinación ganadora de esta semana. Hombre introvertido, 
de familia humilde de agricultores, no se deja ver mucho por 
el pueblo, pasa la mayor parte del tiempo en su casa y ayuda 
en lo que puede a su padre. 

Julio E. Sánchez 

EL DIA 

Este es el premio de mayor 
cuantía que ha tocado en la pro
vincia de Cuenca en el juego de 
la loto, y el segundo importante 
que toca en poco más de un mes. 

El lunes o el martes, no recuer
da Lucio Martínez, se acercó has
ta la Cafetería Plaza Mayor de 
Quintanar, que también es conce
sionario de lotería y quinielas. Allí 
selló un voleto de 3 apuestas y se 
gastó 150 pesetas. En el mismo fi
guraban los 6 números mágicos: 
5, 7, 8, 12, 21 y 27. No fue nece
sario ni siquiera contar con el 
complementario, el 48. 

Esta es la primera vez que toca 
un premio importante en Quinta
nar, tanto de loto como de quinie
las o lotería. 

No se acuerda 

Nos fue imposible ponernos en 
contacto con Lucio Martínez ni 
con ningún mimebro de su fami
lia, ya que no tienen teléfono en 
su hogar, pero hablamos con Jo
sefa lópez y su hermana, las dos 
personas que se encargan de los 
boletos en Quintanar. 

Aunque en un principio se in
tentó mantener en secreto, pronto 
se hizo imposible y a mediados de 
la mañana ya todo el pueblo co
nocía la noticia. Hablamos con 
Josefa justo cuando regresaba de 
la casa de los Martínez, «están to
dos muy contentos, igual que en el 
resto del pueblo que está revo
lucionado». 

En Albacete 

Cuando le preguntamos por el 
destino que piensan dar al dinero 
nos responde la hermana de Jose
fa que «todavía no se han dado 
cuenta de lo que les ha tocado. No 
saben que van a hacer con el 
dinero». 

Lucio debía estar pasando unos 
momentos de confusión, «no res
pondía a nada, todo lo tenían que 
contestar sus familiares. Le pre
guntamos quién le había sellado el 
boleto, si mi hermana o yo. AL 
principio dijo que yo, luego que mi 
hermana, total que no se acorda
ba quien había sido». 

Soltero 

A sus 34 años Lucio es soltero, 
nos explica Josefa López, «no sale 
mucho», ni se mezcla con la gen
te del pueblo. Tiene dos hermanos 
y una hermana. El mayor de los 
hermanos está casado, mientras 
que Lucio es el segundo. 

Sus padres son ya bastante ma
yores, tienen unos 60 años, y se 
dedican principalmente a la agri
cultura. Según nos explicó Josefa, 
«era una familia de clase hu
milde». 

Segunda vez 

Lucio no era muy aficionado a 
estos juegos, y casi nunca se le ha
bía visto apostar. Desde hace dos 
semanas parece que se animó, está 
era la segunda o tercera vez que 
juagaba. Siempre se gastaba 150 
pesetas. 

Sus hermanos, sin embargo, 

* Se trata de 
una familia 

humilde que se 
dedica a la 
agricultura 

* Esta era la 
seguna 'º tercera 
vez que Lucio 

jugaba 

* No recuerda . . 
m s1qmera qmen 
le selló el boleto 

son más aficionados y juegan con 
regularidad y en mayor cantidad 
que Lucio. 

La otra vez 

Hace menos de un mes le toca
ron a un camionero de Cuenca 
cerca de 50 millones de pesetas. 
Luis Ferreros, de unos 48 años, 
dejo su oficio de camionero por 
su delicado estado de salud. 

Se trataba de un boleto que ha
cían entre toda la familía. Concre
tamente el que tocó lo había re
llenado la hija. No tenían pensa
do tampoco que hacer con el di
nero, aunque Luis pensaba viajar 
a Palma de Mallorca, donde ha
bía hecho la mili hace más de 20 
años, y desde entonces no se ha
bía tomado vacaciones. 

Ex-diputado de AP, posible 
presidente del partido 

El ex-diputado de AP por Al- lista única al contar con importan- El ex-diputado aliancista se 
~aacet~, ~uan Malina, no descarta tes adversarios políticos dentro de mostró ilusionado con su proyec-

posib1Iidad de presentarse como las filas de AP de Albacete, según to y admitió la posibilidad de con-
c_andid~to a la presidencia del par- señaló él mismo. vertirse en presidente de AP «si las 
11~0 aliancista por esta provincia, El partido aliancista de Albace- circunstancias así lo requieren». ª ora regido por una comisión , d. . .d 1 t . . Molina fue diputado al Con-
gestora. te está mgi 0 actua men e por greso durante las dos primeras le-

p 1 una ~estora, después de que füe- gislaturas, y en las elecciones pa-
. M tra .e lo, y según el propio ran cesados, por _la directiva na- sadas fue desbancado de su pues- . 
. 11 ° ma, ha comenzado a desarro- cional de AP, los componentes de to por Miguel Ramirez, persona-

ar «una estrategia destinada a la Ejecutiva Provincial, Y que pre- lidad política con la que ha man-
fºnseg~ir~a unidad del partido en sidía Gabriel Martinez Paños. tenido una abierta rivalidad den-
.e~ provincia», de cara al próximo' MoÍina Cabreraha'.iniciado lüS tro de AP. 

·' ~¡¡,¡~eso que se celebrará a prin- priIA.eros contactos co.n lós mie?1- ,: ~:fue <.ambién presi~ente. de la 
:,~· < N de. 1.988. · ·, .. . bros"~de la actual gestor¡¡. prov1D:-, ;<~~rac1on de Empresanos de 
>::i'\:;~.ºb~~a~te,, .. reconoció la difi- ci~I, •y ~~r~. t~ .. ~er numer()SC)S;. c:3i~tdla-La Mane~~: desde J .979 a. 

· ' ~1steme" )>ara lograr •UQa , :. <apoyos:·· J.~· ,.,. ·"' " : ~\· · · ·r~;-:::4:98:.l · ··· · · , . . . . 
. ~ .- .'·. . ' . 

EL DIA 

Según el responsable de las juventudes en Cr R~f ~ 

UGT pide-la 
expropiación de las ·.<ffi;: 

',,,, 

casas deshabitadas .·'(} 
. . \~:' 

El sindicato UGT pedirá a 
los grupos parlamentarios del 
Congreso de los Diputados 
que apoyen un proyecto de ley 
para la expropiación de vivien
das deshabitadas, según dijo 
ayer el responsable de Juven
tud de UGT en Ciudad Real, 
Jesús Vaca. 

. Vaca añadió que igual que 
existe una Ley de Fincas Ma
n ifi es tamen te Mejorables, 
«creo que debe promulgarse 
otra ley que ponga a disposi
ción de los Ayuntamientos 
aquellas viviendas que se en
cuentran deshabitadas y sus
ceptibles de alquiler barato». 

Señaló que como los jóve
nes, «somos el colectivo más 
desprotegido, propondremos 
al director general de la Vi
vienda y Arquitectura, Alber
to Valdivielso, «la creación de 
un fondo de viviendas que no 
estén habitadas». 

«Sólo en el centro de Má
d ri d -afirmó Vaca- hay 

· 370.000 viviendas abandona-

das por culpa de la. f!Specl!f~{f~· 
ción urbanística, ajentr~ g~1k0 
existe un gran númt:ro de (:ÍJt.;~·} 
dadanos· que no tienet1.~~~J¡; 
a un hogar dign0>>. · .· · ;"·f:t ·. 

El responsable de Jµye*tu4.'.gt 
de UGT de Ciudad. Reat .par7,; 
ticipa en las III Jornadas de in"';} 
serción Socio-Laboral de'.)0-;y 
venes, organizado por es!e.Stp~;:j 
dicato en Ciudad Real. ·. · · 

A estas sesiones asisten, en-\'·' 

tre otros, 57 representílnteS de 
todas las Comunídades: Auto.. 
nómas, además dé otrüS de la 
Administración Central.. . .. 

Durante el encuentro, qne 
se clausura hoy sábado, se ana
lizará la problemática de la ju
ventud orientada hacia la ob
tención de empltlQ. 

En el acto de clausura par"." 
ticí{lllrán el ministró de Tr.aba~ •. 
jo, Manuei Chaves, el sec~,., 
rio general de· UGT, Nicolás · 
Redondo y el consejero dé 
Economía y Hacienda de ~./ · · 
tilla-La Mancha, ~Juan Pedro .: 
Hemández Moltó. 

Por el aniversario de la Constitución 

Escolares de la Región, 
en las Cortes regionales 
Escolares de distintos centros 

de enseñanza de Castilla-la Man
cha ocuprarán los escaños de las 
Cortes autonómicas durante el 
acto institucional que tendrá lugar 
el próximo lunes, día 7, con mo
tivo de la celebración del IX ani
versario de la aprobación de la 
Constitución española, en el Con
vento de San Gil. 

Durante el acto se hará entre
ga de los correspondientes pre
mios a los colegios que han resul
tado galardonados en el concurso 
«La Constitución en Castilla-La 
Mancha», promovido por la Con
sejería de Relaciones. Institucio
nales. 

Está previsto también que un 

escolar lea una redacción alusiva 
a la efeméride que se conmemo
ra, así como que hagan uso de la 
palabra el delegado del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma, Pe
dro Valdecantos, y el Presidente 
de Castilla-La Mancha, Jpsé. 
Bono. . , 

Entre los invitados se encontra
rán, además de los miembros del 
Consejo de Gobierno y otros al
tos cargos de la Administración 
autonómica, parlamentarios na
cionales y castellano-manchegos, 
gobernadores civiles, presidentes 
de diputaciones, alcaldes, presi
dentes de audiencias provinciales 
y representantes de partiods polí
ticos y centrales sindieales, entre 
otros. 

SALVAR LAVIDA 
, DE UN. NIRo , 
1 . . . 

1 CUESTA40 Ptas.: 
.... 
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EL DIA 

~os autores son de Toledo y Guadalajara 

La historia del 
pensamiento y la 

vegetación, temas de 
los premiso C-LM de 

investigación 
En la mañana de ayer se fa

llaron los III Premios de Cas
tilla-La Mancha de investiga
ción, que ha organizado la 
Consejería de Educación y 
Cultura. El premio se ha con
Gedido «ex-equo» a las obras: 
La historia del pensamiento en 
Castilla-La Mancha desde fi
nales del s.XI hasta el s XVII, 
bajo el lema «Ex-Navaquendi
nensi Terra» y La vegetación 
de C-LM: ensayo de síntesis 
fitosociológica. 

El autor del primer trabajo 
es Serafm Vegas González, na
tural de Navamorcuende (To
ledQ ), y Profesor Titular de Fi
losofía (le la Universidad de 
Alcalá de Henares, de 43 años 
de edad. 

El del segundo es Luis 
Monje Arenas, natural de 
Gúadalajara, de 28 años de 
edad, que realiza la tesis doc
toral en la Universidad de Al-

calá de Henares, Departamen
to de Biología Vegetal. 

Además, el Jurado reco
mienda a la Consejería . de 
Educación y Cultura la públi
cación de los títulos siguientes: 
«Cuando C-LM era AL-Anda
lus», de Jesús Rubiera Mata, 
catedrática de Estudios Arabes 
e Islámicos de la Unversidad 
de Alicante y «La guerrilla an
tifranq uista en C-LM», de 
Francisco Alía Miranda, de 27 
años de edad, licenciado en 
Geografía e Historia y autir de 
varios trabajos. 

El jurado estaba compuesto 
por Juan Sisinio Pérez Garzón, 
Consejero de Educacuón y 
Cultura; Reina Pastor, investi
gadora del C.S.I.C.; Fany Ru
bio Gámez, profesora de la 
Universidad Complutense de 
Madrid y La.ureano Gallego 
Martínez, de la Universidad 
regional. 

Por un concurso sobre alimentación de España 

Mención especial a 
escolares de Ciudad Real 

Un trabajo sobre el queso man
chego presentado por 18 alumnos 
de séptimo de EGB del Colegio 
Público "Angel Andrade" de Ciu
dad Real. Ha merecido la men
ción de honor en el concurso que 
sobre los alimentos de España ha 
convocado el Ministerio de Agri
cultura, a través de su Dirección 
General de Política Alimentaria. 

Según el jurado, el grupo de 
alumnos y sus profesores guías 

Se modifica su composición 

han conseguido un trabajo vivo. 
No sólo de busqueda documental 
sino también de las más diversas 
áreas: expresión plástica, dinámi
ca y artística. Para el jurado, los 
escolares ciudarrealeños "han de
sarrollado un trabajo impecable
mente presentado". 

Indicar a título de anécdota 
que formando parte del trabajo 
distinguido figura una mascota, a 
la que se ha impuesto el nombre 
de "D. Quesote de La Mancha". 

Cambio en las Juntas de 
las Reservas Nacionales 

de Caza 
El Consejo de Gobierno de 

Castilla-La Mancha aprobó en su 
última reunión, previa propuesta 
del titular de agricultura, Fernan
do López Carrasco, un decreto en 
virtud del cual se modifica la 
composición de Las Juntas de las 
Reservas Nacionales de Caza de 
Castilla-La Mancha. Estas reser
vas están localizadas en la Serra
nía de Cuenca y Sousaz (Gua
dalajara). 

A tenor de su nueva configura
ción, las juntas estarán presididas 
por el Delegado Provincial de la 
Consejería de Agricultura, actuan
do como secretario el Director 

Técnico de la reserva de caza. 
Como vocales estarán: Un repre
sentante de la Diputación Provin
cial, de la Delegación de Industria 
y Turismo, de la Federación de 
Caza y de la Cámara Agraria, y 
dos de la Delegación de Agricul
tura, de los ayuntamientos que 
mayor superficie aporten a la Re
serva Nacional, de las Organiza
ciones Profesionales Agrarias y de 
los propietarios cuyos terrenos es
tén incluidos en la reserva. 

Estas juntas deberán reunirse, 
como mínimo, dos veces al año. 

Castilla-La Mancha asumió 
funciones en materia de adminis
tración y gestión de reservas de 
caza en el año 1.984. 
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De la administración autonómica 

·Inminente concurso de 
traslados de funcionarios 

El próximo Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha. según ha 
anunciado la Consejería de Presi
dencia, publicará un concurso de · 
traslados en el que podrán parti
cipar los funcionarios que prestan 
sus servicios en la Junta de Co
munidades. El número de plazas 
convocadas asciende a 1.258. ci
fra que por su importante volu
men no tiene precedentes en otras 
regiones. 

Las referidas plazas se distribu
yen provincialmente del siguiente 
modo: Albacete 139, Ciudad Real 
186. Cuenca 264. Guadalajara 
173, v Toledo 496, de las cuales 
300 ~orresponden a destinos en 
servicios centrales (Consejerías). 

Según informa el departamen
to de Presidencia, esta convocato
ria permitirá, de un lado, la ads
cripción de todos los funcionarios 
que aún no lo están, y de otro. la 
mejora de la situación profesional 
v económica de quienes estando 
~dscritos a un puesto de trabajo 
tienen ahora la oportunidad de 
promocionarse a responsabilida-

Conrncadas más de 1.258 pla=as 

des de mayor categoría. en la lo
calidad donde residen actualmen
te o bien en otra. 

Una comisión de \aloración 
será la encargada de sopesar los 
méritos alegados por cada uno de 

I_11~~..11_rado ayer en _c_i_udad Real 

los funcionarios 4ue participen en 
el concurso. en dicha comisión es
tarán representados los sindicatos 
que hayan obtenido como míni
mo el 1 os;~ de representantes en el 
global de las juntas de personal de 
la comunidad autónoma. 

Primer centro ocupacional 
para deficientes 

El primer Centro Ocupacional 
para Minusválidos Psíquicos de 
Castilla-La Mancha fue inaugura
do ayer en Manzanares (Ciudad 
Real) por el consejero de Sanidad 
y Bienestar Social, Rafael Otero. 

El coste de este centro, que 
ocupa un edificio de 800 metros 
cuadrados y está situado en una 
parcela de 9.000 metros cuadra
dos, ha alcanzado la cifra de 30 
millones de pesetas, de los que la 
consejería de Sanidad ha aporta
do el 60 por ciento y el Ayunta
miento de Manzanares y la Dipu
tación de Ciudad Real el resto. 

El primer Centro Ocupacional 
de la Región podrá acoger a 50 
alumnos que procedan de los pue
blos de Manzanares, Daimiel, 
Membrilla, La Solana, Villarta, 
Llanos y San Carlos del Valle y 
en él serán impartidas enseñanzas 
agropecuarias e industrias diver
sas. 

Los alumnos que asistan al mis
mo -minusválidos psíquicos entre 
los 16 y los 40 años- recibirán una 
aportación económica, todavía sin 
determinar, y serán transportados 
gratuitamente hasta el centro, que 
cuenta con un director, un educa
dor y cuatro profesores. 

Inauguración 

Durante el acto de inaugura
ción, el consejero de Sanidad ma-

Rafael Otero 

nifestó a los periodistas que «este 
centro es el pistoletazo de salida 
de un amplio programa en favor 
de la integración social del minus
válido y su ocupación profesional, 
tanto en la empresa privada como 
en la institucional». 

Además de este centro, que co
menzará a funcionar a pleno ren
dimiento el próximo 15 de enero, 
serán abiertos otros en Puertolla
no (Ciudad Real) y Consuegra 
(Toledo), a los que seguirán seis 
más en un futuro inmediato que 
estarán ubicados en las distintas 
provincia de Castilla-La Mancha. 

Formación 

Previamente a este acto, el con-

Se quiere instalar 
uno en cada 

Región 

sejero, acbmpañado del director 

general de Sanidad, Alberto Re

dondo, y del alcalde de Manzana· 

res, Miguel Angel Pozas, clausuró 

el Curso de Formación !)ara Per

sonal de los Centros Ocupaciona

les, que se ha venido celebrando 

desde el pasado 30 de noviembre 

hasta ayer en el centro social Po· 

livalente. 

Participaron en este curso edu· 

cadores y personal técnico de las 

provincias de Ciudad Real, Tole· 

do, Cuenca, Albacete Y Guadala· 

jara y fue dirigido por Juan Du· 

rán coordinador de Centros Ocu· 
' · ' de Sa· pacionales de la conseJena 

nidad. 
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CONSEJO DE MINISTROS~~~~~~~~~~~ 

Según el portavoz del Gobierno, Javier Solana 

•Gibraltar es el perjudicado por su 
veto hispano-británico» 

Madrid. El 
ró ayer que el veto "'"u""·""'"'" 

Javier Solana, asegu
políticos gibraltareños 

el uso conjunto del 
'!"''"'"~·~ perjudicará es a ellos mis

al acuerdo 
aeropuerto de 
mos». Solana, 
sa posterior al 

El Portavoz ucl Ciobierno uijo 
que el texto firmado por los mi
nistros de Exteriores español y 
británico «es un acuerdo bueno, 
pero no sola1,11ente para los espa
ñoles tamb1e11 para los mgleses, 
para 'tos europeos, pero también 
creemos que es bueno para los 
ciudadanos del campo de Gibral
tar y de Gibraltar». 

«España ha negociado con 
Gran Bretaña», añadió "Y eviden
temente los acuerdos que realiza 
con Gran Bretaña tiene la convic
ción de que se van a cumplir. Y 
se cumplirán». 

en la rueda de pren
señaló que mientras no 

entre en vigor este acuerdo «Gibraltar queda excluido de las 
directivas de transporte aéreo, por lo tanto esa posición que 
puedan tomar los gibraltareños, al final, a quienes más va a 
perjudicar es a ellos mismos». 

blicas de adquisición de acciones 
(OPAS) del Banesto presentadas 
por el Banco de Bilbao y Petro
med, e indicó que en ese supuesto 
el Ministerio de Economía tiene 
15 días para tomar esa decisión. 

Hasta el momento las bolsas de 
Bilbao y Valencia han aceptado 
estas Opas frente a las de Madrid 
y Barcelona que todavía no se han 
manifestado al respecto. «Por el 
momento puesto que no hay in
formación sobre el comporta
miento de las bolsas de Madrid y 
Barcelona, pues esperaremos a ver 
cuales son las argumentaciones 
que estas bolsas nos dan», afirmó 
el ministro portavoz. 

Televisión privada 

Dijo Solana en relación con las 
acusaciones vertidas en un juicio 
contra miembros del GAL en Pau 
(Francia) que ligaban al subcomi
sario Amedo a este grupo arma
do que «por el momento no exis
te posibilidad alguna de hacer nin
guna imputación contra personas 
determinadas, en el momento en 
que se encuentran las investigacio
nes que se estan llevando a cabo". 

.Javier Solana, en la habitaal rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. 
Explicó Javier Solana que las 

modificaciones al proyecto de ley 
de televisión privada, como la su
presión del organismo autónomo 
y la exclusión del artículo que 
hace alusión a la aplicación de las 
normas que se exigen a los medios 
de titularidad pública en campa
ña electoral, se han producido 
«porque estamos tratando de lle
gar al máximo acuerdo posible en 
la tramitación de esta ley». 

Añadió en este sentido que «la 
Fiscalía ha interesado a la jurisdi
ción competente para que abra las 
diligencias que estime oportuno» 
y que «en cualquier caso la Fisca
lia actuará de acuerdo con el prin
cipio de legalidad)). 

Se remitió Solana a las decla
raciones realizadas por Felipe 
González sobre este tema al decir 
que «queremos hacer una defensa 
clara de la presunción de inocen
cia de aquellos funcionarios públi
cos. que han estado luchando y 
arnesgando, en primera fila, en la 
lucha contra el terrorismo». 

Javier Solana dijo también que 
«España ha perseguido a aquellas 
per~onas que se ha supuesto que 
teman alguna relación con el 

~a~idad -~c!Yjert~--~e su peligro 

GAL de una manera enormemen
te eficaz» y que «los tribunales. es
pañoles son los que han impuesto 
penas más duras, como ningún tri
bunal francés, a aquellas personas 
que han sido condenadas por es
tar en una banda terrorista como 
es el GAL». 

Solana terminó diciendo que 
«estamos en contra de todas las 
bandas terroristas, de ET A y del 
GAL». 

Negó el Portavoz del Gobierno 
la posibilidad de conceder la ex
tradición de este subcomisario a 
Francia tal y como solicitó el pa
sado jueves un destacado político 
socialista francés. 

«No es normal solicitar la ex-. 
tradición de nacionales, en térmi
nos generales, y en relación con 
España, está prohibido por el re
glamento jurídico español como 
ocurre en los convenios de extra
dición de prácticamente todos los 
países». 

Algunos tratamientos 
celulares de belleza 

pueden causar la muerte 
Madrid. La Dirección General 

de Farmacia del Ministerio de Sa
nidad ha advertido sobre los peli
gros de los tratamientos celulares 
~e belleza, introducidos en Espa
~a ilegalmente que pueden causar 
ª muerte o infecciones graves. 

Segun explicó el director gene
ral de Farmacia Félix Lobo en 
ru d d ' ' e ª e prensa, se trata de pre-
farados inyectables a base de cé
lulas desecadas de órganos anima
es no natos, que se utilizan prin
cipalmente en procesos de reiuve-nec · , 

. imiento Y en el dudoso trata-

g~Iento de retrasos psíquico con-
en1tos s1·n . , . . 'f" , nmgun ngor c1entI 1-co. 

Aunque en España no existe 
autorizado ninguno de estos pre
parados, se ha detectado algún 
uso por ciertos sectores que, según 
Sanidad, pueden sufrir reacciones 
ad versas graves, especialmente 
shock alérgicos, transmisión de in
fecciones de origen vírico, como 
puede ser el Sida. 

El director general de Farma
cia también anunció la puesta en 
práctica de una norma a los labo
ratorios farmaceúticos que comer
cializan medicamentos que pue
den dismmuir la capacidad de 
atención como son los psicotró
picos o ~ntihistamínicos, a modi
ficar la información contenida en 
los prospectos. 

Javier Solana anunció que el 
Gobierno «ha ratificado el princi
pio acuerdo» que sobre el cupo se 
alcanzó el jueves con la comuni
dad de Euskadi que calificó de 
«positivo)). 

Para el portavoz este acuerdo 
«Va a clarificar no sólo la cuantía 
del cupo» sino que «el Gobierno 
tiene la impresión de que van a 
solventar de manera definitiva al
gunas cuestiones que estaban pen
dientes» entre la comunidad de 
Euskadi y el ejecutivo central «li
gadas a cuestiones financieras». 

Actuación cara a la Bolsa 

Solana dijo que todavía no 
existe ninguna decisión sobre 
como actuará el Ministerio de 
Economía en el caso de que las 
cuatro bolsas españolas entren en 
contradicción ante las ofertas pú-

Igualmente señaló el portavoz 
que la eliminación del citado artí
culo del proyecto de ley se ha rea
lizado para evitar que ésta tuviera 
que tramitarse como una Ley or
gánica y que esta normativa será 
recogida en otra ley, esa sí, orgá
nica. 

Javier Solana dijo que el Plan 
Técnico para la Televisión PriYa
da está siendo elaborado por el 
Ministerio de Transportes y que 
por tanto aún no se conoce si las 
zonas de emisión regional se 
corresponden con los límites de 
las comunidades autonómas. 

La utilización de estos preparados puede llevar a la transmisión del SIDA. 

Los folletos deberán explicar 
de manera clara que su uso se 
hace desaconsejable en la condu
ción de automóviles u otros vehí
culos que requieran una atención 
especial. 

Esta norma afectará a determi
nados grupos de medicamentos, 
tales como sedantes, para la ten
sión arterial, para el resfr_ia~o c~
m ún y que contengan ant1h1stam1-
nicos. 

También deberán especificarse 
claramente en los prospectos las 
precuaciones que se deben adop
tar en las especialidades farmaceú
ticas en cuyo material de acondi
cionamiento se use las sustancias 
denominadas tartrazina, etanol, 
lactosa, sulfitos, ácido bórico y 
boratos, cuando formen parte de 
la composición dd medicamento. 

EL DIA 

«Gravísima 
actitud 

política del 
Gobierno» 

Madrid. El Portavoz de 
AP, Rodrigo Rato, denunció 
ayer la responsabilidad políti~ 
ca «gravísima» que han tenido 
las posiciones del Gobierno.en 
los acontecimientos financie
ros de los últimos días, y que 
se han caracterizado por la 
«falta de transparencia» y la 
ausencia de «un marco jurídi
co adecuado». 

Rato subrayó que en la 
próxima comparecencia el día 
11 en el Congreso dél Minis
tro de Economía, Carlos Sol
chaga, habrá de facilitar una 
información «muy profunda e 
importante» sobre el proceso 
de fusión bancaria iniciado por 
el Banco de Bilbao. 

«La degradación actual de 
la situación en los mercados fi
nancieros -señaló- comienza a 
ser altamente preocupante y 
puede tener consecuencias 
muy negativas, tanto económi
cas como éticas para el conjun- . 
to de la economía española». 

El portavoz económico de 
AP dijo que si lo que pretende 
el Gobierno con «este inter
vencionismo subterráneo» y 
este «sistema de confrontacio
nes» es marcar una mejora de 
la competencia, quiere decir 
que cae simplemente en «una 
irresponsabilidad». 

«En los países civilizados, 
en los que existen marcos jurí
dicos, la competencia es justa
mente lo contrario. a la con
frontacion, que a lo único que 
lleva es al deterioro del siste
ma financiero», concretó Ráto. 

El portavoz económico de 
Ap, añadió que si el Gobierno 
lo que realmente quiere es.mo
dernizar el sistema financiero, 
para que no acabe en una con
frontación, incluso entre las 
propias juntas sindicales 
«como ha ocurrido ahora»¡ 
tendría que «haber venido a la 
Cámara con varios proyectos 
de ley, modificando el siStéma 
de control de cambios y la ·· · 
transparencia del sistema de 
capitales y garantizando la· 
competencia». 

«El Ministro tendrá que ex
plicar por qué el Gobierno 
ahora dice ·cosas distintas de 
las de hace 15 días manifestó 
el Portavoz del Gabinete y el 
secretario de Estado de econo
mía», agregó Rato. 

Rodrigo ·Rato, que declinó 
comentar si el Gobierno ha.in
tervenido dírectamentamente 
en este proceso, porque,· dijo 
«yo no pincho los teléfonos», 
concretó que «el problema es 
otro y mucho más grave y ~., 
refiere al nivel. de confr.onta~'' 
ción al que va a llegar ~ísiste.'" 
ma financiero espáñ.ol PQí' nii• ' 
ta de un marco jurídico». · 

«Un Gobierno tiené que in
tervenir -aclaró- haciendo le"' 
yes y no llamadas telefónicas» •.. 
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EL DIA 

En su financiación 

Novedades en 
las viviendas de 

protección 
oficial 

Madrid. El Consejo de Minis
tros aprobó ayer un Real Decreto 
sobre financiacion de viviendas, 

. que introduce novedades respecto 
al Plan Cuatrienal y permitirá el 
acceso de sectores de población 
que por su poder adquisitivo no 
pueden hacerlo en el mercado li
bre de vivienda. 

El Real Decreto establece las 
modalidades de la protección ofi
cial, así como los regímenes espe

- ciales y generales de las VPO (vi
viendas de protección oficial). 

Las principales novedades in
troducidas respecto al plan cua
trienal de la vivienda son: 

- Ayudas al promotor público: 
subsidio de interés al préstamo 
cualificado, posibilidad de dispo
ner desde el principio de la actua
ción de la subvención personal del 
adquirente (9 por ciento del pre
cio de la vivienda y 5 por ciento 
del módulo ponderado). 

- Ayudas a los adquirentes: 
subvención personal más présta
mo subsidado al 6 por ciento. 

- Limitación de precios de ven
ta: 76,5 por ciento del módulo 
ponderado y 85 por ciento si se 
inéluyen garaje y trastero, y renta 
( 4,5 por ciento del precio). 

- Posibilidad de incluir en el 
presupuesto protegible de una ac
tuación de rehabilitación el im" 
porte de la compra de la vivienda 
o edificio usado a rehabilitar. 

Este real decreto abarca dife
rentes tipos de vivienda de protec
ción oficial. 

NACIONAL 

Según el gobernador del Banco de España, Mariano Rubio 
---·-- ------------------ -

<<Se abre el camino a las 
grandes unidades bancarias>> 
Madrid. El Gobernador del Banco de Es

paña, Mariano Rubio, dijo en una reunión in
formativa que es lógico pensar que la diná
mica de fusión abierta ahora conducirá a uni
dades bancarias más importantes que las ac
tuales. Mariano Rubio, en una reunion ano
che con la Agrupación de periodistas de in-

formación económica (APIE), agregó que es
tas unidades deben ser producto de fusiones 
y no de simples acuerdos entre bancos, «por
que si las cuentas de resultados de las enti
dades depósito están por separado», su efica
cia se reduce ostensiblemente. 

Al menos en siete ocasiones, el 
gobernador repitió que no podía 
manifestarse ni opinar sobre el de
sarrollo del proceso encaminado a 
la fusión de los bancos Bilbao y 
Español de Crédito, porque cual
quier comentario suyo podría pro
vocar interpretaciones muy diver
sas por parte de las partes impli
cadas. 

No obstante, si aseguró que, 
«aunque no es lo mejor que exis
tan discusiones, en el Banco de 
España no existe preocupación 
por las características del proce
so», entre otras razones, porque 
«no hay intereses públicos amena
zados». 

Repitió que el se considera par
tidario de las fusiones para enca
rar 1992 con mayores niveles de 
competitividad, pero que tampo
co es ninguna «catástrofe» que no 
las haya, al igual que ocurre con 
algunos sectores económicos que, 
por sus peculiaridades, deberían 
estar en manos de capital español 
y, sin embargo, parte de ellos es
tán en manos extranjeras y, agre
gó, «no pasa nada». 

Mariano Rubio. 

«Futuros problemas» 

Aunque no profundizó en los 
detalles, sí aventuró «problemas» 
cuando la concentración de las 
instituciones financieras llegue a 
las cajas, por sus especiales carac
terísticas de dimensión, sociología, 
naturaleza e incluso competen
cias, funciones dentro del sector y 
carácter estatutario. 

Durante las casi dos horas de 
diálogo, Mariano Rubio eludió 
alusiones personales sobre prota-

«Tampoco es 
mnguna 

catástrofe que no 
haya fusiones» 

gonistas de actualidad. salvo en 
dos ocasiones en que fue requeri
do para que opinara sobre Jose 
María López de Letona y Jesús 
Gil. 

Sobre López de Letona, del 
que se considera amigo, dijo que 
era «intolerable» que a causa de 
esta amistad se pueda interpretar 
acciones de «favoritismo» por 
parte del Banco de España y retó 
a que «el que pueda decir que du
rante la crisis bancaria padecida 
en nuestro país, el banco emisor 
se detuvo en alguna acción por 
amistades, que lo diga». 

Sábado, 5 de Diciembre de 1987 
-~ 

Garaicoetxca 

«No debe 
descartarse la 

reinserción con 
delitos de 
sangre» 

Madrid. El presidente de Eus. 
ko Alkartasuna. Carlos Garai. 
koctxea, considera que no debe 
descartarse la re111scrc1ón social 
para los et<,mas con delitos de san. 
gre '.'s1 al ! mal la paz estuviera ga. 
rant1zada». 

«Soy partidario de un gesto de 
reconciliación si al final la paz es
tuviera garantizada para nuestra 
sociedad», aseguró Garaikoetxea 
en una cena-coloquio en el Club 
Siglo XXI, tras su conferencia 
«Euskadi: la paz es posible». 

Garaikoetxea puntualizó que la 
reinserción «no debe descartarse 
en las condiciones que hemos se
ñalado, si fuese un capítulo de re
conciliación definitiva». 

El ex-lehendakari del Gobierno 
vasco dijo también que debe ha
blarse lo menos posible de la rein· 
serción en delitos de sangre. «Hay 
cosas de las que cuanto menos ha
bláramos sería mejor», señaló 
para precisar que este punto es e~ 
una de las pocas cosas en las que 
está de acuerdo con Felipe Gon· 
zález. 

El presidente del Gobierno, en 
opinión contraria a la de Garai· 
koetxea, ha rechazado que los 
etarras con delitos de sangre pue· 
dan acogerse a la reinserción. 

En el coloquio intervino el De· 
fensor del Pueblo, Joaquín Ruiz 
Jiménez, que presentó al confe· 
renciante, para decir que sintió 
una cierta turbación cuando el 
partido de Garaikoetxea no firmó 
el pacto antiterrorista, aunque 
mostró su convicción de que el 
ex-lehendakari está claramente en 
contra de la violencia. 

/ ,J\nulada fa candidatura de Chicago Con motivo del día de la Constitución 

···.Sevilla, única sede 
de la EXP0-92 

:P;;uis. La .. candidatura de 
· Cbicago como sede de .la Ex• 
·posición Universal de 1992 fue 
anulada ay~ ·definitivamente 
. ~ Par!s por la Oficina Inter-

• ·nacional de Exposiciones 
(BIE), · ·informó el comisario 

;general de la Exposición Uni
v~l de Sevma:, Manuel Oli
'\lencia. 

La decisión <Je «cancelar el 
,registro de Chlcago» fue toma-

da por la asamblea general del 
BIE con 28 votos a favor, 5 en 
oontra y una abstención, pre
cisó. 

«Lamentamos que .Chicago 
haya tenido dificultades y no 
haya podido salvarlas, pero de
bemos reconocer con sinceri
dad que esto supone una serie 
de ventajas» para la exposición 
de Sevilla. 

Olivencia subrayó que la 

: < 7>Ué" /.ES PASd '? 
"-. 

actual .situación ((facilita la 
proyección de una nueva ima
gen de Andalucía, de España y 
de la Oficina Internacional de 
Exposiciones» . 

La candidatura de este país 
de América del Norte fue anu
lada tras la solicitud de un 
aplazamiento para cumpli
mentar todos los requisitos ne
cesarios, luego de una prórro
ga de 90 dills ya concedida por 
causas similares. 

é!'vES? ,/TRATÉ DE 
O~SPERTARLO.S,PERO 

NO HG PODIDO/ 

Carta de Maravall 
a los escolares 

Madrid. El ministro de Educa
ción, José María Maravall, ha di
rigido una carta a los niños y jó
venes escolares con motivo de la 
celebración, el próximo domingo, 
del día de la Constitución. 

Por celebrarse en domingo esta 
festividad civil el Ministerio seña
ló el día de ayer; viernes 4, para 
que se estudie y reflexione sobre 
la Constitución en las aulas de co
legios e institutos. 

En su carta, el ministro de Edu
cación afirma que «la democracia 

es, sin duda, la única forma de g~· 
bierno que hace posible la conv1· 
vencia de todos y que puede ga· 
rantizar la dignidad de la persona 
humana». 

«Pero la democracia -agrega 
Maravall- es también otras mu· 
chas cosas: un modo de compor· 
tarse con los demás, respetando su 
forma de ser y sus opiniones; una 
manera de cumplir cada cual con 
sus responsabilidades para poder 
así exigir sus derechos; una forma 
de organizar toda la vida de la so· 
ciedad». 

de Walt Disney 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 5/12/1987.



Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

El hospitalizado ha sido detenido 

Posible accidente mortal 
de «conductores suicidas» 

Madrid. Una persona resul
tó muerta y otra con heridas 
graves, en la pasada madruga
da, en un chm1ue frontal entre 
dos automóviles, en la autopis
ta de La Coruña, donde desde 
el pasado verano se han pro
ducido vario~ casos ele presun
tos «conductores suicidas». 

El titular del Juzgado de 
Instrucción número 1 O, Carlos 
Granados, que instruye el caso, 
dijo que el accidente «puede 
tener relacion con esos con
ductores, pero que todavía es 
pronto para decirlo» 

En el accidente, ocurrido a 
las cuatro de la madrugada, re
sultó muerto Agustín V.S., de 
37 años, que viajaba en su co
che correctamente hacia La 
Coruña, y sufrió heridas graves 
José Antonio G. C., de 50 
años, que circulaba en direc
ción a Madrid incorrectamen
te, infomaron fuentes de la 
Guardia Civi~ 

Según el Juez Carlos Gra
nados, están pendientes varios 
atestados que la Guardia Civil 
le enviará sobre las investiga
ciones del accidente. 

Pese a que la Guardia Civil 

no ha 4uerido valorar el he
chci, remitiéndose a lo que 
pueda decir el juez, este acci
dente, por sus características, 
recuerda a los ocurridos du
rante el pasado verano y que 
provocaron presuntos «con
ductores suicidas». 

Apuestas 

Estos automovilistas aposta
ban grandes cantidades de di
nero por conducir velozmente 
en sentido contrario al debido 
por la carretera de La Coruña. 

El juez decidió esta mañana 
que el herido, José Antonio 
G.C.,quede en calidad de dete
nido, pese a estar hospitaliza
do en un centro sanitario, y se
ñaló que existen tres testigos 
sobre el caso cuyas declaracio
nes podrán servir «para con
cretar cómo sucedió todo». 

Los casos de presuntos 
«conductores suicidas», inves
tigados desde este verano, es
tán todavía en fase de investi
gación judicial, sin que, hasta 
la fecha, se haya adoptado re
solución alguna al respecto. 

Se ofrecía a llevar en coche a sus víctimas 

«El violador de las 
paradas de autobús>> 

agradeció su detención 
Madrid. Un hombre de 30 

años de edad, Juan Miguel 
Aponte Garrido, ha sido dete
nido por la policía acusado de 
tres violaciones efectuadas, 
presuntamente, a tres jóvenes 
(una de ellas de 15 años), que 
esperaban el autobús. 

Debido a su forma de ac
tuar, el detenido era conocido 
como «el violador de las para
das de autobús», ya 4ue, según 
el testimonio de tres jóvenes 
que le han reconocido, supues
tamente se acercaba a las mu
jeres que observaba esperando 
en u~a parada de autobús y se 
ofrec1a a llevarlas a su destino. 

Según informa la Jefatura 
Superior de policía de Madrid 
Juan Miguel Ponte utilizab~ 
un automóvil de su propiedad, 
un «Renault-12», con el que 
efectuaba varias pasadas por 
las paradas de autobús próxi
·mas a un puente de nueva 
construcción, existente en el 
cruc,e de las carreteras de Le
~~nes a Fue.nlabrada y Alcor
con, respectivamente. 

«De camino» 

car a su potencial víctima has
ta Fuenlabrada «ya que le co
gía de camino», a lo que algu
nas chicas aceptaban para 
ahorrarse tiempo. 

Según la policía, una vez 
que las chicas estaban en el au
tomóvil, Juan Miguel se des
viaba hacia un camino vecinal 
en dirección a Alcorcón, don
de intimidaba a sus víctimas 
con una navaja y consumaba 
las violaciones. 

La policía montó un servi
cio de vigilancia, y el pasado 
dia 1, sobre las 20 horas, los 
agentes vieron como un turis
mo sospechoso pasaba hasta 
cinco veces por las diferentes 
paradas de la zona vigilada, 
hasta que localizó a una joven 
solitaria en una de ellas a la 
que invitó a subir al coche. 

Detenido por la policía, en 
comisaria se le ocupó una na
vaja con mango en forma de 
trabuco. 

La policía añade en su in
formación que Juan Miguel 
confesó haber cometido una 
primera violación de la que no 
consta denuncia, el pasado 
mes de Julio y declaró haber 
consumado las otras tres. 

El hombre, que carecía de 
Cuando veía a una joven es- antecedentes penales, agrade-

perando el autobús, el presun- ció a la policía qµe le hubiera 
lo Violador detenía el coche a detenido ya que él mismo «eS-
s~. altura y le pedía informa- taba sorprendido de su· propio 
~1.?n s.o~~e la forma en quepo- comp_ortamiento, pro?able
Ha dmg1rse a la localidad de ·mente alterado por ocas1onalx~ 

u manes. · ·. .. ·• in gestas de una mezcla de· ~s-
el ~ua~do ~a chic~ le, indiCat;n.i ·)upefacientes», (.\ñaden l~s mis- ,,. 

cammo, el se olrecia a acer.l<'.·· ·mas fuentes. · ·. 

SUCESOS 

SUMARIO DEL COMANDO BARCELONA 

Los seis presuntos etarras ante la Audiencia Nacional 

<<Santi Potros>> procesado 
• por primera vez 

Santiago Arrospide «Santi Potros» y otros cinco presun
tos miembros del «comando Barcelona», de ET A, han sido 
procesados por un juez de la audiencia nacional, en el pri
mer sumario contra ellos, informaron fuentes jurídicas. Este 
es el primer sumario que se abre al «comando Barcelona», 
por pertenencia a banda armada, tenencia de armas y explo
sivos, falsedad en documentos y otros delitos, y al tiempo se 
siguen otros contra ellos por las acciones concretas de que 
se les acusa, entre ellas el atentado contra «Hipercor», con 
22 muertos, y varios atentados. 

Madrid. En el auto de proce
samiento, el juez central de ins
trucción número uno de la Au
diencia Nacional, Carlos Bueren, 
señala que Santiago Arrospide Sa
rasola, «Santi Potros», ordenó que 
se trasladara a Barcelona un gru
po armado, que sería el «Coman
do Barcelona», para realizar vigi
lancias y actos terroristas. 

Con ese objetivo llegaron a la 
ciudad condd Josefa Mercedes 
Ernaga Esnoz, actualmente en pri
sión, y Rafael Caride Simón, que 
se encuentra en paradero desco
nocido, a finales de 1986. 

Josefa Mercedes alquiló un 
piso en la calle Mallorca, con 
nombre falso, y su compañero 
compró un «Renault-12» también 
con nombre falso. 

Durante su estancia en Barce
lona, según el auto de procesa
miento, atentaron mediante un 
coche-bomba contra el cuartel de 
la policía nacional de Belchite, el 
14 de octubre de 1986, con el re
sultado de un policía muerto y nu
merosos heridos. 

El 19 de octubre colocaron ex
plosivos en las empresas «Mohes», 
de Mollet del Vallés, y «Roussig
nol de España», de Artés, y al día 
siguiente pusieron otro en la em
presa «Crouzet», de Barcelona. 

El 15 de diciembre, colocaron 
otro explosivo en la empresa «Da
none» de San Feliú de Llobregat, 
y al día siguiente otro en la em
presa «Ricard Roche Bobois», de 
Barcelona. 

Por todos esos hechos, según el 
auto de procesamiento, se siguen 
los correspondientes sumarios, 

que serán juzgados en su día. 

Sangre 

En enero de 1987 se incorporó 
al comando Domingo Troitiño 
Arranz, y a partir de ese momen
to el grupo realizó diversos aten
tados. 

El juez cita en concreto la co
locación de un coche-bomba con
tra la Guardia Civil del puerto de 
Barcelona, el 27 de marzo, con el 
resultado de un muerto y varios 
heridos; otro coche-bomba contra 
un vehículo de la Guardia Civil en 
la avenida Meridiana, con un 
transeúnte muerto y dos guardias 
civiles heridos, el 2 de abril; un 
tercero en la «Societé Generale de 
Banque» de la misma ciudad, el 9 
del mismo mes; colocación de ex
plosivos en «Empetro!» de Tarra
gona, el 12 de junio, y un coche 
bomba contra los almacenes «Hi
percor», de Barcelona, el 19 de ju
nio, con un balance de 21 muer
tos y numerosos heridos. 

Caride Simón fue identificarlo 
por la policía, y huyó de Barcelo
na, incorporándose al comando a 
finales de julio José Luis Gallas
tegui. 

Al ser detenidos Troitiño, Er
naga y Gallastegui, la policía en
contró permisos de conducir fal
sos, placas de la policía y de ma
trículas de coches falsas, 28 botes 
de adhesivos, explosivos, cuatro 
pistolas, una metralleta y tres gra
nadas, así como diversa munición. 

Juan Luis Aguirre, según el 
auto de procesamiento, actuaba 

Santiago Arrospide, «Santi Potros». 

como intermediario para los ante
riores, y alquiló una habitación de _ 
un hotel y una bicicleta con dine
ro recibido de ET A. 

Domingo Troitiño entró en 
ET A a finales de 1983, y se inte
gró en el «Comando Aizcora», con 
quienes colocó artefactos explosi
vos en dos bares de lntxaurrondo 
y Rentería, y participó en la muer
te del guardia civil Angel Zapate
ro Antolín, en San Sebastián, se
gún el auto de procesamiento; 

El juez considera que estos he
chos son constitutivos de los deli
tos de pertenencia a banda arma
da, falsedad de documentos de 
identidad y de conducir, falsifica
ción de placas de matrícula y de 
documentos privados, uso de 
nombre supuesto, tenencia ilícita 
de armas, depósito de armas de 
guerra y tenencia de explosivos. 

En opinión del juez, de lo ac-. 
tuado hasta ahora se deducen 
«méritos bastantes para reputar 
responsables criminalmente ·de los 
mismos a los acusados», por lo 
que acordó su procesamiento. 

El magistrado decretó la pri
sión provisional incondicional 
para los seis, manteniendo la si
tuación de prisión de Troitiño, Er
naga y Gallastegui, las requisito
rias para la detención de Caride y 
Aguirre (en paradero desconoci
do) y requisitorias sobre Santiago 
Arrospide, que está preso en Fran
cia. 

En el auto de procesamiento se 
establece una fianza de dos millo
nes de pesetas a cada uno de los 
seis procesados. 

BOLBTil\T DE SUSCBIPCI01' 
Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ............................................................................. . 
de . .. .. . .. .. .. .. . .. .. . .. . .. . . . .. .. .. .. . . . .. . .. . .. . .. . .. .. .. . .. .. . . .. .. .. .. . .. .. .. . .. . .. le agradeceré carge a mi cuenta 
núm ................................ los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. 
Don ...............................•............................................................ : ............................. . 
Domicilio .............................. Localidad .............................. Provincia ............................. . 
C.l.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 peseta~. 

Nombre dal titular de la~: D. 
NOTA: Enviar a El DIA DE TOLEDO 

· Piza. Zocodover, 7, 3!J l. 
45001 TOLEDO 
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EL DIA 

Según, un informe de la 
CIA. . 

«La Colonia 
Dignidad» de 
Chile, red de 
simpatizantes 

• nazis 
Berlín Occidental. La «Co

lonia Dignidad» que una secta 
alemana mantiene en el sur de 
Chile es el centro de una red 
de contactos con simpatizantes 
nazis de lberoamérica y Euro
pa, infonna la revista «Latei
namerika-Nachrichten» (noti
cias de Latjnoamérica) en su 
edición de enero de 1988. 

La revista, que se edita en 
Berlín Occidental, basa su in
fonnación en un infonne se
creto de la CIA norteamerica
na filtrado a publicaciones es
tadounidenses. 

Según ese infonne, «Colo
nia Dignidad» dispone de un 
sistema de comunicaciones al
tamente de$arrollado que le 
permite un contacto perma
nente con centros de simpati
zantes nazis en Latinoamérica 
y Europa. 

Désaparieión de cadáveres 

En el documento de la CIA 
se afirma también que en los 
terrenos .de la .colonia han sido 
enterrados numerosos7 deteni
dos políticos chilenos cuyos 
·cadáveres fueron tratados con 
productos químicos para ace
lerar su descomposición. «La
teínamerika-Nachrichten» co
munica, además, que dispone 
de documentos que demues
tran que una casa que la «Co
lonia Dignidad» posee en la 
ciudad de Parral, en el sur de 
Chile, fue utilizada como cen
tro de torturas por la policía 
secreta, DINA, del régimen pi
nochetista. 

Por su parte, el semanariÓ 
. «Stern», que publica actual" 
mente una serie sobre los abu
sos perpetrados en «Colonia 
Dignidad», afirma que las ins
talaciones de la secta alemana 
fueron, incluso antes del golpe 
rili}itar de 1973, un lugar de 
encuentro para ultraderechis
ta:s. 

CUMBRE DE LA CEE 

INTERNACIONAL 

~~~FIN DE LOS MOTINES EN EEUU 

Los presos de Atlanta firmaron el acuercl_~ co_~la_~d_111inistración Reagan 

La mediación del arzobispo 
de Miami liberó a los rehenes 

Con sonrisas y abrazos, los 89 funciona
rios norteamericanos retenidos como rehenes 
por cubanos amotinados en la prisión de At
lanta se despidieron ayer de sus secuestrado
res, recobrando la libertad tras once días de 
cautiverio. El obispo de Miami, Agustín Ro
mán, llamado el «obispo milagro» por haber 

jugado también un papel clave en la solución 
de un conflicto similar en la prisión de Oak
dale (Lousiana), el pasado domingo, fue el 
primero en firmar el acuerdo rubricado por 
representantes de los detenidos cubanos y del 
Gobierno de Estados Unidos. 

Atlanta. El acuerdo devuelve a 
los «marielitos», llegados a éste 
país en 1980 en la «flotilla de la 
libertad» desde el puerto cubano 
de El Mariel, los derechos consti
tucionales norteamericanos que se 
les negaron durante siete años, 
dijo uno de los abogados de los 
amotinados. Promete a cada uno 
de los detenidos que puedan ser 
deportados a Cuba audiencias in
dividuales para discutir su caso y, 
a los que lo necesiten, se les faci
litará tratamiento físico y psiquiá
trico, algo que también les fue ne
gado durante estos siete años de 
cautiverio. 

Los que deban ser deportados 
podrán solicitar el traslado a ter
ceros países, y si éstos acceden se 
les permitirá el traslado. 

Cantos religiosos 

Aprobado por la mayoría de 
los 1.100 detenidos a última hora 
de la tarde de ayer, los cubanos 
exigieron antes de firmarlo que el 
acuerdo fuera supervisado y apro
bado por el obispo Román. 

En un avión fletado por el Go
bierno norteamericano, Román 
llegó anoche Jesde Miami a la pe
nitenciaría de Atlanta, donde fue 
recibido con cantos religiosos y 
aplausos por los amotinados que 
bailaban en el tejado de la prisión, 
en torno a un árbol de Navidad 
iluminado. 

«Es el hombre enviado por 
Dios y en el que confiamos», afir
maron los familiares de los cuba
nos, que desde hace once días ro
deaban la prisión. 

Grupos defensores de los dere
chos humanos y civiles se suma
ron a los familiares de los deteni-

Esta situación acabó ayer por la tarde 

El acuerdo fue firmado en una mesa 
presidida por un crucifijo y la 

bandera norteamericana 

dos en una manifestación con ve
las, tras la llegada del obispo. 

Dos horas después, en una 
mesa presidida por un crucifijo y 
la bandera norteamericana, el 
acuerdo era firmado. 

Los rehenes fueron saliendo 
uno a uno y trasladados a una sala 
donde les aguardaban sus familia
res, y fueron sometidos a un exá
men médico de urgencia. 

Diversos hospitales de la ciu
dad están preparados para recibir
los en caso de complicaciones, 
pero según los primeros informes 
todos se encuentran en buen esta
do. 

Los detenidos hacían signos de 

victoria asomados a las ventanas 
de la cárcel. 

Funcionarios adelantaron que 
serían trasladados a diversos cen
tros penitenciarios, ya que la de 
Atlanta fue en parte quemada. 

Horas antes de que se alcanza
ra el acuerdo de principio, los de
tenidos subieron al tejado de la 
prisión para enviar un mensaje al 
presidente de Estados Unidos, Ro
nald Reagan. 

«Le imploramos un final justo. 
Es un hombre honorable. Atien
da nuestra súplica: no queremos ir 
a ningún país comunista». «Cree
mos que nuestra causa es justa y 
estamos dispuestos a morir por 
ella», gritaron. 

La delegación española 
manifiesta su <<buena voluntad>> 

Copenhague.La delegación 
española en la «cumbre» de 
Copenhague reiteró ayer la 
buena voluntad de España 
para llegar a un acuerdo entre 
los países comunitarios, ex
puesta ya el jueves por el jefe 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, a su colega danés, Poul 
Schluter. 

para nosotros no es un arre
glo», dijo Pedro Solbes, Secre
tario de Estado para las Rela
ciones con la CEE. 

La postura de España en 
cuanto a la disciplina presu
puestaria, uno de los capítulos 
que se debatirán en esta «cum
bre», es «relativamente flexi
ble», afirmó Solbes. 

concentración de los dos ter
cios en las regiones menos de
sarrolladas. 

En relación con la determi
nación de los recursos propios 
de la CEE, España no está de 
acuerdo con la propuesta da
nesa, porque no incluye la ri
queía relativa. 

Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

Según el ministro de 
Exteriores iraquí 

<<Israel e Irán . 
quieren 

repartirse el 
Mundo 
Ara be» 

Nicosia. Israel e Irán, am
bos estados. confesionales y 
«expans1on1stas», están de 
acuerdo para «repartirse el 
Mundo Arabe», dijo ayer el 
ministro de Asuntos Exteriores 
de Irak, Tarek Aziz. 

En una entrevista con la 
emisora «La Voz de Líbano» 
el ministro iraquí. representan: 
te de su país en las conversa
ciones con las Naciones Uni
das para la implantación de la 
resolución 598 del Consejo de 
Seguridad sobre la Guerra del 
Golfo. habló también del acer
camiento sirio-iraquí y del 
apoyo de Bagdad a una Con, 
ferencia Internacional sobre 
Oriente medio. 

«El expansionismo de Irán 
e Israel -dijo- tiene un carácter 
estratégico. ~mbos mantienen 
esta ambición debido al carác
ter demográfico múltiple del 
pueblo árabe, donde el punto 
débil son las divisiones reli
giosas». 

Primer intento 

«Líbano fue el teatro donde 
tal proyecto se probó (invasión 
israelí en 1982) y la guerra en· 
tre Irán e Irak es el primer 
paso para su realización», 
agregó el ministro iraquí. 

Es por ello, en opinión de 
Tarek Aziz, por lo que el régi
men de Teherán se opone a 
aceptar la resolución 598 de la 
ONU (que pide el alto el fue
go inmediato en la Guerra del 
Golfo). «Como no puede opo
nerse directamente, la Repú
blica Islámica ha dedidido re
trasar su aplicación», agregó . 

El ministro iraquí se felicitó 
por el hecho de que su país re· 
cibió el apoyo de la Liga Ara· 
be, en su cumbre extraordina· 
ria de Amán (entre el 8 y el 11 
de noviembre) y de la Com~
nidad Internacional, a traves 
de la resolución 598. 

Pese al pesimismo que la 
mañana de ayer, antes del ini
cio de la «·cumbre», se percibía 
en las distintas delegaciones, 
España desea llegar a un 
acuerdo, aunque «si éste es una 
chapuza o un parcheo, eso 

En lo referente a fondos es
tructurales -destinados a ayu
dar a las regiones menos de
sarrolladas-, Felipe González 
explicará la ya conocida pos
tura española en cuanto a du
plicación de los mismos y una 

En el terreno político, dado 
que la «cumbre se desarrolla a 
escasas fechas de la reunión de 
Washington entre Ronald 
Reagan y Mijail Gorbachov, es 
previsible que los dirigentes de 
los «doce» tomen una postura 
de apoyo a la misma. Aspecto de Copenhague, donde se está celebrando la «cumbre» de la CEE 
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Sábado, 5 de Diciembre de 1987 ECONOMIA 

MERCADO DE DIVISAS Bolsa de Madrid 

J)IVI8AB OOJIVlD.'l'mL:IS 

1 ECU ......................................... . 

OODJW>OB. 

139,815 
111,960 
85,515 
78,540 
19,894 

c•nms 
VDDIDOB. 

140,165 
112,240 
85,729 
78,736 
19,944 

LA SESION DE AYER· 
1 Dólar USA ................................ . 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ......................... . 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 

202,916 
180,031 
82,860 

323,630 
67,686 

203,424 
180,482 
83,067 

324,440 
67,856 

Madrid. En esta ses10n de 
cierre semanal, el mercado siguió 
con la tendencia de bajas acentua
das que presionaron a todos los 
sectores del mercado. 

Estas bajas repercutieron en sus 
índice parciales y se centraron con 
mayor fuerza en el sector eléctri
co. 

En Eléctricas, Hidroeléctrica 
del Cantábrico subió 0,50 y Cata
lana de Gas 5 y Viesgo 4. Gas y 
Electricidad bajó 11, Hidrola 
0,75, Iberduero 1,50, Saltos del 
Nansa 15, Sevillana 1,75 y Unión 

Fenosa 2,75. 
En Agua8, Barcelona baja K 
En Metálicas Basicas, Hornos 

subió 9 y Felguera 25. Nueva 
Montaña bajó 10, Tubacex 10 
Acerinox 90. 

100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

9,173 
60,171 
18,674 
17,543 
17,456 
27,488 

962, 103 
82,921 
84,850 
85,958 

9,196 
60,321 
18,721 
17,587 
17,499 
27,557 

964,511 
83,129 
85,063 
86,173 

El dólar a 112 pesetas 
Madrid. El Banco de España fijó ayer un cambio medio para 

el dólar estadounidense de 112, 100 pesetas, informaron fuentes 
del banco emisor. 

Este cambio supone una depreciación de la moneda española 
respecto a la divisa norteamericana que el jueves. se cotizó en el 
mercado de Madrid a 111,310 pesetas. 

La evolución de dicha cotización en la semana que ayer con
cluyó ha supuesto una ligera recuperación 

Las negociaciones de los ban
cos Bilbao/Banesto continúan 
con problemas cada vez más 
acentuados, ya que si la Junta Sin
dical de Bilbao admitió como 
correctas las dos Opas, Valencia 
ha aplazado su decisión. La Junta 
Sindical de Madrid, por su parte, 
continúa poniendo reparos. 

La situación creada por los Bil
bao/Banesto, produce el natural 
desconcierto dentro del mercado 
bursátil. 

El índice general volvió a caer, 
aunque ayer de menor cuantía 
que en días pasados, debido espe
cialmente a la subida del Banco 
de Santander 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos subió 1,50: Petromed-bajó 
30. 

l ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Ei.1ropea) 

COTIZACION DEL ECU 
43,15 ............................... francos belgas 

2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,68 ........................ :.,.libras esterlinas 
7,96 ............................ coronas danesas 
7,01 .......................... francos franceses 

1522,58 ............................... .liras italianas 
O, 77 ........................... Ji bras irlandesas 

162,89 ............................ dracmas griegos 
1,24 ............... dólares estadounidenses 
1,68 ............................... francos suizos 

139,63 .•••.•••.•..••••.•••..•••••••••••••••••••• peaetas, 
7 ,4 7 .............................. coronas suecas 

8,007 .......................... coronas noruegas 
1,63 ...................... dólares canadienses 

167,75 ..................... escudos portugueses 
14,52 ....................... chelines austriacos 
5,07 ....................... marcos finlandeses 

164,63 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIO.NES DE LA BOLSA DE _MADRID 

B.Alll'COS 
Banco de Bilboo ................... . 
Banco Central ..................... .. 
Bonesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Bonco Popular ...................... . 
Bonco de Santander ............ .. 
Bonco de Vizcaya ................. . 
Vasconia .............................. . 
Comercial Esp ...................... . 
Bonco Exterior de España ..... . 
Bonco de Fomento ................ . 
Bonkinter ............................. . 
Bonco de Progreso ............... . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Balear ....................... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGllIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

El'fl!IBGIA Y AGUA 
Ponferrada ..................... : .... . 
Cepsa ................................. .. 
Petromed ............................. . 
Coto Cortés .......................... . 

Ilm. l'tllAmJF. 
Sniace ................................. . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila ............................. .. 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Tafisa B ............................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim ······································ 

1180 

600 
1340 
1090 
1348 
675 
475 
450 
370 
850 

1675 
520 

1282 
390 
300 
390 
880 

125 

95 
409,50 

685 
380 

130 
270 
239 
197 
450 

3000 
649 
310 
805 
515 

2918 
1550 
680 

Il'Ol!OBU.TABTAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Urbis .................................... . 
lnmobanif ............................ . 
Alisa .................................... . 
lnmolevante ......................... . 

CONBTB.UCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP ......................... .. 

MllTEBAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormo leo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Asland ................................. . 
Asland Cat ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Lemona ................................ . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICIDAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Hidruna .............................. .. 
Hidrola ................................ . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................. . 

175 
380 
465 
310 
240 
490 
655 
165 

250,25 

625 
400 

54 
295 

36 
440 
400 
106 

662,50 
220 

1650 
214 
960 
478 

1260 
540 

395 
360 
130 
125 
66 

77,75 
107 

86,25 
72,75 

290 

TBAJ.'fSP. Y COM'Ul'f. 
Telefónica ............................ . 
Eusa .................................... . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Soba ................................... . 
METAL MECAB. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ............................ . 
Citroen ................................ . 
Patricio B ............................ . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Cal ...................................... . 
Otis Z .................................. . 

QUDUCAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Oxígeno ............................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
Hidronitro ............................ . 
Zeltia ................................... . 

IJ.11VEBS. MOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Unibansa ............................. . 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ............................. . 
Alisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

147 
530 
140 
68 

300 

480 
270 
385 
320 
159 
650 

61 
420 

81 
990 
480 
610 

285 
175 

1300 
250 
150 
390 

785 
643 
232 

491,75 
297 
180 
645 
779 
387 
255 
150 
398 
395 
400 
135 

Cadinsa ................................ 426 
Baseibar ························-······ 711 
Ceivasa . . . . . . .......... ...... ... ....... 770 
Hércules 2............................. 102 
Colón.................................... 304 
Bansander ................ ,........... 610 
Balboa.................................. 1100 
Fiponsa.... .......... .... ....... ........ 840 
Hispana 2 ............................. 78 
Hispansa ............................... 145 
lnbazasa .. ,............................ 324 
Mapensa .............................. 175 
Mobinter............................... 191 
Norvusa..... ........... ........ ........ 575 
Rentisa...... ... . . . . . . . . . ... .. . .......... 689 

FOl'ITD. DIVEBS. 
Foncaixa .............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortuna ................................ . 
Banserfond 1 ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser 1 ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ......... , .................. . 
lnrenta ................................. . 

INDICES 

41,37 
2536,86 
477,46 
148,38 

1038,27 
963,10 
571,72 

1200,12 
1227,66 
1026,86 
1'026,33 
986,29 

1033,95 
1207,16 

1213 
.' 779,08 
1671,31 

Madrid ...... 201,08 (-2,38) 

Barcelona.. 110,62 (-3,17) 

Valencia .... 198,34 (-3,94) 

Bilbao........ 272,50 ( -5,50) 
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EL DIA OPINION 

Garaicoetxea en Madrid 

Carlos Garaicoetxea, ex-Le
hendakari vasco, y uno de los po
líticos más polémicos y relevantes 
de esa comunidad histórica, ocu
pó la Tribuna del Club Siglo XXI 
de Madrid con la consiguiente ex
pectación. Le presentó Joaquín 
Ruiz Jiménez, defensor del pue
blo, que hizo una emocionada 
apología del conferenciante, desde 
que se conocieron, y anduvieron 
juntos por varios itinerarios, cuan
do los comienzos de los años 60. 
Carlos Garaicoetxea no defraudó 
a nadie, porque su intervención 

· estaba garantizada de sinceridad y 
de autenticidad. Era ese vasco-na-

~·~·\tarro que todos hemos conocido 
en estos años y que tras el rompi
miento con el PNV histórico fun
daría su partido, Eusko Alkarta
suna, y ha ocupado ese lugar que 
se encuentra entre el espacio tra
dicional del autonomismo demo
cristiano, y ese otro nacionalismo 
moderno de inspiración marxista. 
Viene de los orígenes de todos, 
pero luego quiere asumir la mo
dernidad de lo que está pasando 
en las postrimerías de este siglo. 
"Eusko Alkartasuna -dijo
pretende analizar sin complejos 
las experiencias, éxitos y fracasos 
de las doctrinas políticas tradicio
nales y trata de dar una respuesta 
moderna de progreso a las nuevas 
necesidades de la sociedad post
industrial sobre la base de moder
nización del sistema económico". 
Pero la conferencia sería la res
puesta a todos los problemas po
lémicos que hoy confluyen sobre 

el País Vasco. Su primera afirma
ción fue la de "el derecho del pue
blo vasco a su libre determina
ción". Ya estábamos en el gran 
problema. El destino político, eco
nómico, social o cultural del País 
Vasco, pertenece a los vascos, y a 
nadie más, y hay que convenir 
que esta afirmación pertenece a su 
histórica manifestación naciona
lista. Pero cuando llegamos a este 
punto de la controversia, Carlos 
Garaicoetxea ofrecía una informa
ción que a este cronista le resulta
ba especialmente importante y de 
una profunda reflexión para el 
resto de los españoles. Era esta: 
"con ET A o sin ET A, con esta u 
otra ET A que pudiera surgir en el 
futuro, la conciencia nacional vas
ca y las demandas de autogobier
no en Euskadi, no solo no decre
cen respecto de hace diez o más 
años, sino que avanzan espectacu
larmente, aunque para algunos re
sulte irritante el cómputo global 
de los votos dirigidos a los diver
sos partidos nacionalistas, nadie 
puede desconocer el dato funda
mental según el cual el voto ábert
zale o nacionalista pasa de ser li
geramente mayoritario 1977, a 
superar el 65 por ciento en 1984 
y alcanzar el 70 por ciento en las 
últimas elecciones". Esto me pa
rece de una importancia trascen
dental. También habrá que hacer 
alguna observación, sin demérito 
de todo esto, y que es la siguien
te: la única comunidad española 
que ha tenido terrorismo ha sido 
la vasca. Eso quiere decir que las 

Los sindicatos 
ante la OPA 

FERNANDO LOPEZ AGUDIN 

De los tres sindicatos banca
rios, dos, Comisiones Obreras y la 
Federación Independiente de Tra
bajadores de Crédito, no son. par
tidarios de pronunciarse sobre la 
fusión entre el Banesto y el Bilbao; 
y uno, la Unión General de Tra
bajadores, la critica frontalmente. 
Los tres, lógicamente, se preocu
pan por la incidencia que la con
centración y centralización de ca
pital financiero pueda tener en los 

- puestos de trabajo del sector. · 
Aunque la Federación de Banca 
de UGT ha solido quebrar hábil
mente la tradicional imagen de 
una central sindical, con posturas 
harto peculiares y originales, nun
ca había llegado tan lejos en sus 
:sorprendentes formulaciones. Por
que estar contra la fusión, que es 
un proceso inevitable en este o en 
cualquier otro sector económico, 
es repetir el error de las asociacio
nes obreras, que hace un siglo y 
medio destrozaban las máquinas 
porque creaban desempleo. 

Es óbligado q~los sindicatos 
se pronuncien por la defensa del 

· . empleo en estos procesos de con
centración y busquen controlar la 
fusión desde este exclusivo punto 
de vista, sin entrar en otras consi
deraciones que escapan por com
pleto del ámbito sindical. Pero si 
se entra, hay que entrar con los 

pies en el suelo: la centralización 
del capital es una necesidad obje
tiva, ineludible e inexorable. Más 
aun. Desde un punto de vista pro
gresista, estas concentraciones son 
positivas; tanto como desde un 
punto de vista de defensa de los 
intereses nacionales. Es un proce
so imparable que nadie va a fre
nar. Podrán, todo lo más, retrasar
lo, aplazarlo, envolverlo en una 
telaraña legal, pero no cortocircui
tarlo. De ahí que el papel de las 
centrales sindicales consista en de
fender los puestos de trabajo des
de esta perspectiva y no de la pers
pectiva del "status quo". Se pue-

. de entender, aunque no defender 
que los círculos financieros que vi
ven de las rentas del pasado se 
opongan numantinamente. No se 
puede comprender que un sindi
cato lo haga. 

Tan sorprendente postura, por 
otra parte, viene como anillo al 
dedo a quienes son contrarios al 
progreso económico. Así, de re
pente, altos dirigentes de dos ban
cos como el Banesto y el Central, 
de conocida trayectoria histórica, 
encuentran. una especial sensibili
dad social y empiezan a hablar, 
como una de sus principales mo
tivaciones para oponerse a la con
centración, de la pérdida de pues
tos de trabajo en el sector. 

EMILIO ROMERO 

libertades de manifestación, de or
ganización y de expresión, no han 
sido iguales que las del resto de las 
regiones españolas. aunque es ver
dad también que los sentimientos 
nacionalistas y socialistas fueron 
siempre los más importantes. 
Donde nace entonces la polémica 
es en los itinerarios de este nacio
nalismo. en cuanto a competen
cias para gobernar y los objetivos 
finales de este nacionalismo, si no 
estuvieran depositados de la uto
pía o en los sueños. En una situa
ción como la actual, el conflicto, 
o el litigio, del nacionalismo vas
co con el Gobierno de la nación, 
y con el Tribunal Constitucional, 
será permanente y eterno. Todo 
esto habrá de resolverlo alguna 
vez, por la vía de pacto o por la 
de reforma de la Constitución. 
Cuando los compromisos de Es
paña con Europa son los globales. 
y cuando en la política internacio
nal España tiene sú protagonismo 
y sus expansiones obligadas, pare
ce de sentido común arreglar an
tes las cuentas de aquí dentro. 

Las peticiones 

Carlos Garaicoetxea hizo un 
gran manifiesto de todas las cosas, 
sin un solo temor a dejarse nada 
fuera, por razones de prudencia o 
de temor, y en estos cinco puntos 
dejó muy claro su pensamiento o 
su actitud. Fueron los siguientes: 
desarrollo del Estatuto y eventual 
reforma del mismo. Reconoci
miento del derecho a defender en 

el marco democrático conceptos 
como el de la autodeterminación 
con el posible compromiso de no 
exigir su constitucionalización en 
un plazo determinado. Posibilidad 
de establecer una plataforma cua
siconfederal, para el ejercicio de 
coml?etencias propias de cada co
munidad, entre Navarra v la Co
munidad Autónoma V;isca, sin 
violentar el actual marco político 
de ambas comunidades. v desde la 
proclamación del respeto a la vo
luntad de los navarros para deci
dir su participación o no en un 
marco autonómico común. Y so
lución al problema de presos y 
exiliados". Como se verá, la com
plicación de todo esto tiene, en 
primer lugar, las barreras consti
tucionales. Una reforma del esta
tuto de Guernica tendría que ha
cerse de acuerdo con las últimas 
manifestaciones del Ministro Al
munia en el Senado, "con lealtad 
a la Constitución". El derecho de 
autodeterminación no aparece en 
el marco constitucional. Tampoco 
existe la posibilidad de platafor
mas confederales entre las autono
mías y en el tema de los presos y 
de los exiliados las manifestacio
nes actuales del Presidente del 
Gobierno, compartidas por la 
oposición, son bien claras. Lo que 
sucede es que Carlos Garaikoet
xea tiene pleno derecho a mani
festar sus opiniones, y su progra
ma, y hay que celebrar la nobleza 
y la sinceridad con que ha dicho 
todo esto y muchas cosas más .que 
una crónica breve no puede reu
nir. La política vasca sigue siendo 
la cuestión más difícil de la demo
cracia española actual. 

El que se fue a Sevilla 
perdió su silla 

E. LADRON DE GUEV ARA 

No se fue a Sevilla, pero como 
si lo hubiera hecho, el pobre. Y es 
que Don José Villarino, vecino de 
Lugo, puso distancia por medio, 
allá en el lejano año de 1955, 
como muchos huyendo de la mi
seria. 

Y como la mayoría de los emi
grantes, su apuesta le salió torci
da, como suele acontecer a los que 
saltan el océano con su maletita 
de cartón como único equipaje. Y 
al igual que otros, Villarino dejó 
en su tierra no solo el pretérito, 
los campos que le vieron nacer y 
sus primeros proyectos frustrados, 
sino a su mujer, a la que diría 
aquello que es consustancial con 
cualquier viajero que emprende la 
gran aventura, y también terrible 
paso, de iniciar una nueva vida: 
"En cuanto me sitúe te mandaré 
dinero para venir conmigo". 

Cartas y rhás cartas debieron 
ser el vínculo de unión entre José 
y Manuela, misivas que primero 
serían largas y regulares y poco a 
poco más distanciadas, siguiendo 
esa dinámica de cualquier episto
lario al que el tiempo llega a ex
primir el jugo de la ilusión. 

Así, como todo lo que langui
dece lentamente, la corresponden
cia entre Santo Domingo y Vila-

nova de Lourenza se hizo más y 
más entrecortada, hasta que el do
lor por no recibir esa carta espe
rada dejó de lacerar y Manuela 
hizo un nudo a su corazón para 
que no destilase ni una lágrima 
más. 

Treinta y dos años pasaron, 
pues, entre el día en que José em
barcara camino de Eldorado y la 
mañana en que apareció a su 
terruño. Pero no regresaba este in
diano enriquecido ni siquiera, si
mulando los dineros que no tenía 
como hiciera ese personaje de "La 
ciudad de los prodigios", de Men
doza, que llegó a su pueblo vesti
do con un traje blanco y nuevo 
arrastrando un mono, sin duda 
para darse una imagen de hombre 
rico, mundano y excéntrico. 

José Villarino acaba de apare
cer en su parroquia tal como par
tiera: es decir, sin otra cosa que su 
boína, la sonrisa del perdedor y 
otra utopía en ciernes, quizá la 
que constituía su último envite: re
conciliarse con Manuela, su espo
sa, y pasar los últimos años devi
da junto a ella, en la paz hogare
ña, compartiendo el orbayo, el 
pote, el lacón, los grelos, la empa
nada y, naturalmente las vieiras y 
los langostinos si así se terciase. 

Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

Las frases del 
Día 

Doña Sofía: «La 
creatividad no puede 

ni debe sn algo 
exclusivo de las élites, 

smo swmprc 
patrimonio del 

pueblo». 

Manuel Fraga: 
«Nadie me ha hecho 

en estos once años 
cambiar el paso». 

Juan José 
Marti.nez Zato: «Por 

primera vez se 
empieza a gobernar la 

JUStlCla». 

Pedro La:in 
Entra.Jgo: «Ahora 

voy a dedicarme a la 
academia, como un 
académico más, y a 

mis libros». 

Geoffrey Howe: «El 
acuerdo no debilita la 
soberanía de la corona 

británica sobre 
Gibraltar». 

Miguel Boca: «No 
hay que sacralizar la 

Constitución». 

Lola Flores: «La 
juez sabe que no soy 

peligrosa». 

Jesús Gil: «Los 
presidentes de los 

bancos se arrastran». 

Lionel Jospi:n: «Si 
nosotros extraditamos, 

sería lógico que 
España lo hiciera 

también». 

Carlos 
Garaikoetxea:«Soy 
partidario de un gesto 
de reconciliación si al 
final la paz estuviera 

garantizada por 
nuestra sociedad». 

Carlos Crespe>: «Es 
necesario devolver la 
ética a la política y 

que ésta esté al servicio 
de la comunidad». 

Fernando Morán: 
«Con el acuerdo 

hispano-británico sobre 
el aeropuerto di;.l . 

Peñón no ha habido nt 
una victoria ni una 

derrota». 
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Para colocarse como 
líder--el1 solitario 

C.B. a 

Nacho Revengo. 

Sin lugar a dudas es el cho
que de la jornada. Ambos con
juntos están imbatidos, por 
tanto suman todos los puntos 
posibles. El equipo que venza 
hoy en el pabellón .municipal 
Salto del Caballo podrá decir 
con la cabeza muy alta que es 
el único que ha doblegado a 
todos sus rivales y que aún no 
conoce la derrota. Hasta el 
momento los resultados del 
C.B. Toledo han sido más hol
gados que los de los alcarre
ños, con un dato significativo, 
los toledanos son los únicos 
que han pasado de la barrera 
de los mil puntos anotados, 
mientras que los alcarreños 
son los cuartos en este aspec
to, a más de trescientos puntos, 
lo que da idea del potencial 
ofensivo del C.B. Toledo. Sin 
embargo, también hay que re
saltar que los de Guaclalajara 
son los que menos puntos han 
encajado, siendo los toledanos 
los terceros en este aspecto del 
juego. Por tanto, y tras este 
análisis, se puede preveer que 
el encuentro será una dura lu
cha entre el mejor ataque y la 
mejor defensa del subgrupo. 

Jorge Ballesteros, entrena
dor del C.B. Toledo, también 
piensa que será un partido di
fícil y se muestra cauto a la 
hora de hablar del mismo. 
Dice que a pesar de que en las 
temporadas precedentes siem
pre les han vencido con relati
va facilidad, no puede opinar 
sobre ellos, pues este año aún 
no les ha visto jugar. De todas 
formas piensa en el triunfo, 
para lo cual intentarán hacer 
un juego rápido y agresivo, 
aprovechando la buena condi
ción fisíca de sus jugadores, 
presumiblemente mejor que la 
de los alcareños. Para este en
cuentro el C.B. Toledo podrá 
contar con todos sus efectivos, 
Y además una posible nove
d~d, la de «Piro» Laguna. El 
p1vot toledano ha sido repes
cado por el Toledo tras un lar
go paréntesis. 

Por último, decir a la afi
ción toledana al baloncesto 
que se deje ver más por el pa
bellón Salto del Caballo cuan
do juega el C.B. Toledo. Es 
una pena ver como parece que 
el C.B. Toledo siempre juega 
fuera de casa, falta el calor del 
público. Ojalá que esta tarde a 
las. 18 horas haya más público 
anunando al C.B.Toledo en 
.este encuentro. 

Con la baja de Lozano. 

El F.S. Toledo viaja a Córdoba a 
ganar 

El fútbol sala Toledo viaja a la capital cordobesa para en
frentarse en la jornada del domingo al Cajasur. Aunque el To
ledo contará con la baja de uno de sus más importantes ju
gadores, Lozano, y la duda hasta última hora del brasile¿o 
Edu, que está tocado, no debe tener ningún problema para 
conseguir la victoria, ya que el equipo andaluz no está en un 
buen momento de forma y al conjunto de Zego le es impres
cindible la victoria para poder seguir obtando a entrar en la 
A-1. 

El entrenador brasile¿o del fút
bol sala Toledo espera obtener la 
victoria ante el equipo del Caja
sur, aunque comenta:«nos va a 
causar muchos problemas porque 
juega en casa y allí es dificil deba
lir».Aunq ue cuentan con la baja 
de Lozano por lesión el entrena
dor espera que el partido se de
sarrolle de forma positiva para el 
Toledo y para ello nos confirma
ba que va salir a ganar desde el 
primer momento. Sobre la táctica 
que va a utilizar,Zego no va a in
troducir ningún cambio especta
cular en la estrategia,«la única al
teración va a consistir en subir un 
poco la marca, defender en medio 
campo, ya que el equipo cuando 
defiende abajo no lo hace tan 
bien, por lo demás vamos a inten
tar dar mucha movilidad al juego 
para crear espacios y así intentar 
resolver el partido en la primera 
parte».El equipo cordobés no 
atraviesa un buen momento de 
juego y no defiende bien, pero el 
Toledo tampoco lo está haciendo 
bien en esta parcela, así Zego de
cía: «temo más las oscilaciones que 
tenga el juego de mi equipo que el 
juego del rival, estamos cometien
do errores infantiles, ingenuos y 
hay que solventarlos.»Para el en
trenador con que el resultado sea 
favorable por medio gol a cero, le 
basta, lo importante son los dos 
puntos. 

El lesionado Lozano 

Para Javier Lozano el partido 

Nacho Revenga 

Tras su buen triunfo ante el 
Madridejos, el Tolcar se desplazó 
a Tala vera para jugar ante el titu
lar de aquella localidad. Es un 
partido difícil, aunque la buena 
racha en la que se encuentran los 
del Polígono hace pensar que po
drán traerse el triunfo para To
ledo. 

Después de su última sesión de 
entrenamiento, celebrada el jueves 
por la noche en el pabellón del 
polígono industrial, Tolcar se en
cuentra a tope de cara a este en
cuentro. Aunque eso sí con las 
consabidas bajas de Olavarría y 
Díaz Retana. A este respecto, el 
habitual técnico del Tolcar, Jesús 
.Sánchez, comentaba que es un 
partido difícil e importante a la 

tiene que ganarlo el Toledo, «El 
equipo si quiere estar en la A-1 no 
puede permitirse el lujo de perder 
contra conjuntos que están por de
bajo en la tabla>>.En estos momen
tos el jugador sigue con la lesión 
que se producía en la rodilla, está 
en periodo de rehabilitación y el 
médico le ha aconsejado que no domingo lo haré si así me lo or

juegue el domingo. El jugador dena el entrenador, pero no me 

quiere ante todo recuperarse, pero encuentro en buenas condiciones 

En palabras de José María García 

La Once posible sponsor del F .S 
Toledo 

El vicepresidente del Tole
do fútbol sala confirmaba a la 
redacción de «EL DIA» la 
conversación teléfonica que 
mantenía con el jefe de depor
tes de la Once, José María 
García, que le afirmaba que 
hay muchas posibilidades que 
esta organización sponsorice al 
club toledano. Todavía no hay 
nada confirmado al respecto 
pero es muy posible que al 
principio de la semana próxi
ma el club tenga sponsor. El 
equipo anda mal económica
mente por los altos presupues
tos que se barajan en la divi
sión de honor del fútbol sala y 
hasta el momento no ha reci
bido ninguna ayuda. Se había 
creado un patronato municipal 
de deportes, que en palabras 
de el vícepresidente:«pensaba-

mas que iba a funcionar, era 
nuestra esperanza, pero en po
litica ya se sabe lo que pasa, y 
esto se ha venido abajo, lo que 
nunca se había conseguido en 
el deporte toledano, que era 
que todas las. especialidades 
deportivas hubieran llegado a 
un acuerdo en las asignaciones 
y cantidades que cada club te
nía que percibir, se había lle
gado a plasmar ese acuerdo, se 
habían confeccionado los esta
tutos y todo esto se ha venido 
a bajo, es una pena y un de
sastre para nosotro!>~ nos ha pi
llado con que ya teníamos con
tratados a una serie de perso
nas, a los brasileños que viven 
de esto y hay que pagarles». 
Esperemos que la Once apoye 
al equipo toledano por el bien 
del fútbol sala Toledo y los afi
cionados a este deporte. 

Con la presencia de Janaro· Oeo en el banquillo 

Duro enfrentamiento 
del Totear en Talavera 

vez para su equipo. Explicaba esta 
circunstancia diciendo que a pesar 
de que él todavía no ha visto esta 
temporada en acción al Talavera, 
siempre ha sido un conjunto difí
cil de batir. Se refería a Mario 
.como uno de los jugadores desta
cados y también resaltaba a su ju
gador-entrenador Parra. Decía 
que es un partido importante para 
ellos por cuanto una victoria sería 
consolidarse aún más en esa có
moda tercera posición, y por qué · 
no, poco a poco alcanzar a los de 

más arriba. 

Hay que significar que en el 
partido del Domingo será Jenaro 
Oeo quien dirija al equipo desde · 
el banquillo. Como ya anuncia
mos va a compartir la dirección 
técnica con Jesús Sánchez, sin 
embargo en esta ocasión solamen
te Jenaro se sentará en el banqui
llo, pues Jesús Sánchez estará au
sente de Toledo por problemas fa
miliares. Sin duda la presencia 'de 
Jenaro · Oeo ha retocado ligera
mente el estilo de juego del To!-

fisicas.»Parece que el equipo tole
dano no tiene suerte con las lesio
nes, y han llegado justo en el peor 
momento cuando se está produ
ciendo un periodo de transición 
metiendo en sus filas jugadores de 
la ciudad. 

Edu seguramente jugará. 

El jugador brasileño, aunque 
está algo tocado, es seguro que se 
alinie en el quinteto inicial, es im
portante su concurencia para con
seguir el triunfo, para él «el Caja
sur es un equipo duro, ya lo pudi
mos comprobar en el partido que 
jugamos aquí, pero creo quepo
demos ganarle. Un resultado 
aceptable para mi sería un 3-1». 

el quinteto inicial Los tres en
trevistados se quejaban un poco 
de la actitud del público toledano, 
y pedían comprensión para el 
equipo, el público. está acostum
brado a que el Toledo esté siem
pre encabeza con el eterno rival el 
Interviú Lloyd's, pero la realidad 
es que hay otros equipos quepo-
seen buenos jugadores.En el par-
tido contra el Cajasur habrá que 
tener muy en cuenta a sus indivi
dualidades, sobre todo al marro-
quí Younes. 

•"\i 
:''.]:', 

,'~::!f 

;~~~,¡;,; 
car. Un estilo que si bien siempre ·e ll 

ha sido veloz y de contraataque, ·~ 

ahora es más agresivo y utiliza ~··· 
más jugadores a lo largo del en- ·~ ' 

~~e~~~·h;~;~~~~rí~~~e;8e1:15nu:~ •. ;-~.'~.f.· .•. ·' 
vo técnico. - . ''"., 

. . . •j¡.,¡· 
Para terminar apuntamos •• que"';:;·~l'.i; 

los del polígoncr ya podrán pÜn~' ·~:{~~ 
en acción a Ja vi Gómez .. El base :, 

;,~y';-

del Tolcar era la temporada~-· ¿fl 
da uno delos ftjos•en el:quintet~ ·JH 
titular y este año tambfé.n:JlUea!l·~·.~,~~;iJ 
hacer una gran aporútción: ll,l ~D.,· 'f.;~~. ¡ 

junto, aunque sin duda algúna.h!ti' ~)' 
más competencia por el .puesta'."- ::· 
por la llegada de Del Pino en,'~o;>: .-) 
dos últimos partidos de la lllano.•···12 
de Oeo, y que_ hasta e.t: mom'entq· .);)~ . ¡ 
lo está haciendo realmente. bien;~,Ji.:¡·¡ 
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EL DIA 

Con José Luis como libre y Rafa como medio centro 

El Toledo ajusta el 
nuevo sistema 

Manuel García Calderón co
menzó a descifrar el pasado jue
ves los cambios tácticos que pien
sa introducir en el CD. Toledo, a 
diferencia del anterior técnico 
José María Velasco. El partidillo 
entre los miembros de la plantilla, 
descubrió novedades importantes 
que afectan a las tres líneas del 
equipo. En el mismo, no partici
pó Luis Garoz, a cuestas con sus 
molestias, limitándose a correr 
por el campo y realizar ejercicios 
físicos. Según el propio entrena
dor, el delantero está descartando 
para el partido de mañana en 
Villacañas. 

De salida, Calderón puso en 
liza al equipo teóricamente titular 
formado por Fernando; Carro
bles, Peña, José Luis, Mayo, Da
vid, Rafa, Plaza; Bermúdez, Pimi 
y Miguel, en base a un 4-3-1-2 
con ayudas constantes entre lí
neas. Destaca la presencia de José 
Luis en el centro y de Rafa como 
director de orquesta, con Bermú
dez haciendo de enlace entre de
lanteros y centrocampistas. Sin 
embargo hay que incidir en el de
talle de ver a José Luis como de
fensa libre, una de las grandes 
preocupaciones del antiguo entre
nador. El capitán del Toledo pue
de realizar esa función de hacer 
participar a la defensa del juego 

· de conjunto. Antes de la sesón, 
Calderón habló largo y tendido 
con el protagonista para infundir
le ánimos y comentarle que esta 
decisión obedecía a una mera pro-

batura. Con todo, teniendo en 
cuenta que el partidillo de los jue·· 
ves sirve al técnico de plataforma 
para probar lo que luego situará 
el domingo en el terreno de jue
go, es fácil adivinar que José Luis 
ocupará esa parcela como titular 
del Toledo. 

Sin embargo Calderón se 
reserva el once titular para 
"Las Pirámides" y anuncia que 
nunca hará pública la 
alineación hasta que no lo 
sepan los jugadores. Busca con 
ello herir la sensibilidad de sus 
hombres al efecto de que se 
entreguen en todos y cada uno 
de los entrenamientos. Ingenua 
postura por cuanto las 
circunstancias van despejando 
a los periodistas el horizonte a 
la hora de plantear las 
alineaciones. 
En el segundo tiempo del 
partidillo, Calderón puso en 
cancha un equipo 
diametralmente opuesto, 
formado por Yuste; Carrobles, 
Rojo, Antoñito, De Paz, Mayo; 
David, Rafa, Alejandro; Miguel 
y Pimi, basado éste en un 
extraño 5-3-2. Hagan ustedes 
sus propias cábalas y decidan 
sobre qué jugadores saltarán 
mañana como titulares en 
Villa cañas. 

Sanciones del Comité de 
Competición 

En su última reunión, el comi
té de competición castellano-man
chego acordó imponer las siguien
tes sanciones:. 

Primera regional. 

1 partido por menosprecio al 
arbitro al jugador del Mocejón, 
Manuel Jimenez, 1 partido por 
acumulación de tarjetas a Francis
co Ignacio Rodriguez también del 
conjnto del Mocejón. 

?rimera Regional Preferente 

1 partido por acumulación de 
tarjetas a Jesús Moran (Taran
cón), a Jesús Ortega (Marchama
lo), Francisco Javier Gomez (As
land) y Julian Alcolea (Manza
nares). 

Segunda Regional 

2 partidos por agresión a un 
contrario mediando provocación 
a José Sánchez (Sotillo) y 3 par
tidos a Jaime Sánchez (Segurilla) 
por agredir al jugador anterior, el 
jugador del Sotillo. 

DEPORTES 

J?~s derbys provinciales 

Yébenes-

Mañana domingo se va a dis
putar la decimocuarta jornada de 
liga en Primera categoría Regio
nal Preferente. En la misma un 
partido de interés, el clásico par
tido de la jornada, será el que se 
dispute en Yébenes. En el Muni
cipal yebenoso, el CD. Yébenes 
recibe la visita del CD. Bolañego. 
Ambos equipos son serios aspi
rantes el ascenso a superior cate
goría y marchan bien clasificados. 
El equipo toledano cara a este 
partido no presenta ninguna no
vedad significativa, mientras el 
Bolañego tiene a toda su plantilla 
disponible. Este encuentro, que 
además goza del aliciente de saber 
si el Yébenes será capaz de rom
per la condición de invicto del Bo
lañego, será dirigido por el cole
giado alcarreño Heras Castillejo. 
En esta categoría hay dos equipos 
que en las catorce jornadas dispu
tadas, uno no ha conocido la hiel 
de la derrota, otro las mieles del 
triunfo. Sin perder esta el Bolañe
go, rival mañana del Y ébenes, sin 
ganar el Almodovar. 

Derbys provinciales 

En la jornada se registran dos 
derbys provinciales. En Villato
l:ias, el equipo local recibe al Y e
pes. El equipo yepero, auténtica 
revelación en el presente campeo
nato liguero, tiene una nueva op
ción de conseguir positivos. 

En el Villatobas existe ánimo 
de victoria y toda la plantila con
fía en poder plantar cara, mante-

' 
ner la categoría. Fl equipo de la 
fabrica del cemento cstú realinm
do un campeona(() irregular, 
mientras el Puebla Monlalbún 
poco a poco ''ª entrando en "ór
bita... El conjunto pueblano tras 
su empate en Portillo ha cogick1 
moral y a pesar de sus limitacio
nes va a más. 

El encuentro Villatobas-Y e pes 
va a ser dirigido por el toledano 
Martín Angel. El partido Asland
Puebla tendrá como director téc
nico a Torres Aguilar. 

Resto jornada 

Completan la jornada los si
guientes choques: En Villarta, el 
villartense recibe la vista del Por
tillo. Oportunidad para los porti
llanos cara a conseguir los dos po
sitivos en litigio. En condiciones 
normales, una derrota del Portillo 
en este desplazamiento sería con
siderada como una sorpresa. 

El Mora, actual líder del gru
po, se desplaza a Guadalajara 
para enfrentarse al Marchamalo. 
El conjunto moracho si quiere 
continuar en la cumbre debe po
sitivar, cuestión que entra en la 
lógica. 

El Lillo viaja a un campo difí
cil. El conjunto lillero juega en Al
magro. Si el conjunto toledano 
empata o gana en tierras manche
gas constituiría para el equipo que 
dirige Manuel Romero todo un 
auténtico aliciente cara a futuros 
encuentros. No hay que olvidar 
que el Almagro es un equipo cua-

El técnico percibirá 680.000 pesetas en dos plazos 

Pedro Rodriguez y el 
Quintanar llegan a un 

acuerdo 
El pasado jueves tuvo lugar 

el diálogo esperado entre Pe
dro Rodríguez y una represen
tación de la directiva quintana
reña, entre quienes se encon
traban Antomio Mota, Villare
jos y Miguel Sánchez entre 
otros. Al final no asistió el pre
sidente, Jesús Molina, seria
mente contrariado con la acti
tud ctel ex-presid~te técnico. 
El motivo de la reunión es de 
sobra conocido, llegar a un 
acuerdo con referencia al con
trato de Pedro Rodríguez. Al 
final el acuerdo se hizo efecti
vo. Los dirigentes del sporting 
reconocieron que deben hacer 
frente a la totalidad del contra
to y que alcanza las 880.000 
pesetas. De esa cantidad, Pe
dro Rodríguez ha peredonado 
200.000 y renuncia a primas y 

otras 100.000 que se recogían 
en el escrito si el equipo con
cluía entre los 6 primeros. 

Tras un breve diálogo entre 
ambas partes, los representan
tes de la entidad pidieron un 
favor al entrenador madrileño, 
haciéndole ver si podía pagar
le en dos plazos, a lo que el 
técnico accedió sin ninguna 
complicación. El primer plazo 
se hará efectivo en breve, al
canzando el 50 por ciento de 
la cuantía total; el segundo, 

· meses más tarde mediante un 
cheque nominativo. Al final 
del encuentro Pedro Rodrí
guez comentaba que " no sé 
porqué Jesús Molina está en
fadado conmigo. Creo que he 
obrado en conciencia pidiendo 
sólo lo que era mio. Ahora el 
Quintanar actuará por su 
cuenta y yo por la mía". 

Sábado, 5 de Diciembre de 1987 

de 

lificado y así lo cst:í demostrando. 
Por su parte. el Torrijos juega en 
L«1sa frente al Optcnse y el San 
Prudencio no lo tiene fácil, ahora 
bien, el Manzanares no anda fino. 
De cualquier forma el equipo 
manz.anareño tiene la obligación 
inedudible de vrnccr, una hipoté
tica derrota o un posible empate 
podría acarrear en el seno del 
Manzanares noticias consideradas 
drústicas. 

Por último en Almodovar, el 
colista recibe al Miguelturreño 
con signo visitante. A simple vis
ta sólo una ecatombe deportiva 
observando trayectoria de uno y 
otro equipo sería lo que privaría 
a los de Miguelturra de la victo
ria, mientras en Toledo, el Santa 
Bárbara se enfrenta al Tarancón. 
Partido incierto. El Santa Bárbara 
es capaz de todo debido a su ju
ventud. Los de Juli Serrano el pa
sado domingo empataron en Bo
laños y esto les habrá dado moral. 

Almagro-San Prudencio el día 
-~----~-- --

El partido correspondiente a la 
décima jornada de liga Almagro
San Prudencia se jugará el día 8. 
Este encuentro tuvo que ser apla
zado por las malas condiciones 
del rectángulo de juego debido a 
las lluvias caídas en aquel mo
mento en la ciudad encajera. Pre
vio acuerdo deportivo entre am
bos contendientes y el consenti
miento del Comité de Competi
ción de la Federación Territorial 
el partido se jugará el próximo 
martes coincidiendo con la festivi
dad de la Inmaculada. 

Fútbol-sala 

Niebla-Race 
visita al Argón 

FS 
Mañana domingo el Pub Nie

bla-Race se desplaza hasta Argan
da del Rey para enfrentarse al Ar
gón FS. Los toledanos marchan 
esperanzados tras los buenos re
sultados que ultimamente vienen 
cosechando. Se confía en puntuar 
para acercarse aún más a los pues· 
tos privilegiados de la tabla clas!
ficatoria aún reconociendo las d1· 
ficultades del envite. 

Viajan en la expedición todos 
los jugadores con excepción de 
David y Eusebio que se encuen· 
tran lesionados. La duda es Ser
gio, ligeramente tocapo pero se 
confía en su total recuperación. 

c,Lo ve usted? 
Este espacio se vé 

y se lee 
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Fútbol 
Debuta.el P.D.M de Mora 

---
Elaboración para el fin 

de semana 
Fúbol ~referente 

Sonseca Renault y 
Mazapanes Rodriguez 

Favoritos 
Villatobas - Y epes. 16,00 
Villartense - Portillo. 16,00 
Almodovar - Miguelturreño. 16,00 
Marchamalo - Mora. 15,45 
Almagro - Lillo. 16,00 
Santa Bárbara - Tarancón. 16,00 
Yébenes - Bolañego. 16,00 
Torrijas - Optense. 15,4..5 
Manzanares - San Prudencio. 16,00 

Fútbol Ordinaria 

Grupo V 
Tembleque - Toboso. 15,45 
Pantoja - Villanueva. 16,00 
Ocaña - Alameda. 15,45 
Mocejón - Esquivias. 16,45 
Almoradiel - Añover. 1 5,00 
Borox - Titán. 16,00 
Sagreño - Orgaceño. 16,00 
Santa Cruz - At. Urda. 15,45 

Grupo VI 
Santa María - Talavera La Nueva. 16,00 
Quismondo - At. Ugena. 16,00 
Paz - Bargas. 16,00 
Toledo I - Escalona. 12,00 
Guadamur - Polán. 16,00 
Casarrubios - La Mata. 16,00 
Almorox - Noves. 16,00 
Torpedo 66 - Y uncos. 16,00 
Valmojado - Santa Olalla. 16,00 

Fútbol Preferente Juvenil 

La Roda - Yébenes. 15,45 
Mota del Cuervo - Al mansa. 15,45 (sábado) 
Tomelloso - Daimiel. 12,00 
Santa Bárbara - Socuéllamos. 11,30 
Almagro - Alarcos. 16,00 (sábado) 
Pío XII - E.M.P. 16,00 
Alcázar - Criptanense. 16,00 
Albacete - Manchego. 11,00 
Conquense - Valdepeñas. 11,00 

Connors y Mecir, virtualmente eliminados 

La jornada victoriosa vivida 
hace una semana por los equipos 
toledanos, podría verse redondea
da en esta, se si repiten los éxitos 
anteriores.La empresa no parere
ce descabellada teniendo en cuen
ta que los tres equipos de la pro
vincia-descansa el B.M. Madride
jos-juegan en su propio terreno. 

El partido más difícil sobre el 
papel es el que se disputará en 
Mora entre Patronato Municipal 
y el B.M. El Mesón. Las morachas 
debutan en la liga después del des
canso inicial y van a tener una di
fícil papeleta ante las conquenses. 
Tienen la ventaja de que los infor
mes que puedan haber obtenido 
de las sonsecanas les servirán para 
no salir a ciegas, sino sabiendo 
cuales son las virtudes y defectos 
de las rivales. Se prevee un parti
do igualado donde el resultado 
puede caer de un lado u otro, de
pendiendo de esas jugadas de for
tuna que tanto se dan en los par
tidos donde el equilibrio es la ca
racterística predominante. 

Las sonsecanas de Félix y Es
teban van a jugar a favor de am
biente, ante el equipo más fl$ojo 
según los resultados obtenidos en 
la primera jornada. Las Mesas 
perdieron por 4 goles, siendo la 

Lendl, único jugador con 
dos partidos ganados 

El estadounidense Jimmy Connors, nú
mero cuatro del mundo, y el yugoslavo Mi
lo~lav Mecir ( 6) quedaron virtualmente eli
minados de la carrera por el título del Mas
ters de Tenis, al cosechar sendas derrotas 
en las dos primeras jornadas del torneo . 

Connors cayó anoche frente al alemán fe
deral Boris Becker ( 5) por 5-7, 6-2 y 3-6, 
mientras que Mecir fue derrotariJ por el 
sueco Stefan Edberg (2) por 3-6 y 3-6. 

. Nue~a York. Connors y Me
cir hab1an perdido también sus 
partidos de primera ronda frente 
al estadounidense Brad Gilbert 
(S) Y el sueco Mats Wilander 
(J), respectivamente. 

En el otro partido disputado 
ano h e e en el Madison Square 
garden de Nueva York el che
coslovac~ lván Lendl ( l) se im-

6
puso fac1lmente a Gilbert por 
·2 y 6-2. . ' 

10 
Espoleado por los más de 
.OOO espectadores que asistie

~n al Madison Square Garden 
d onnors pareció tener encarrila~ 
0 el, partido cuando Becker co

~:lio cuatro dobles faltas y per-
10 el primer juego del tercer set. 

Pero el alemán, de 20 años, 
ganó los cuatro juegos siguientes 
y conservó su servicio hasta el fi
nal de la manga. 

Becker cometió diez dobles 
faltas durante el partido, pero 
esos fallos fueron compensados 
con 17 tantos de saque y otros 
15 servicios ganadores. 

'Estoy muy satisfecho con mi 
servicio, que fue la clave de la 
victoria de esta noche. Saqué 
muy bien en los puntos impor
tantes', dijo el alemán después 
del partido. 

'Jimbo', por su parte, demos
tró encontrarse en mejores con
diciones físicas que el día ante
rior, cuando cayó ante Gilbert, y 
se impuso con claridad en el se-

gundo set, tras un primero bas
tante igualado. 

'Creo que los dos hemos ju
gado bien y el público se ha di
vertido', manifestó el estadouni
dense después de las dos horas y 
34 minutos que duró el enfren
tamiento. 

Desde el fondo 

En contraste, Lendl comenzó 
su andadura en busca del quinto 
título y tercero consecutivo, 
derrotando en 68 minutos a Gil
bert. 

El servicio de ambos jugado
res no resultó muy efectivo, pero 
el juego del checoslovaco desde 
el fondo de la pista, con bolas 

diferencia más notable de los tres 
encuentros. 

El Renault Sonseca no va a de
saprovechar la ocasión para mos
trar sus serias aspiraciones al titu
lo y brindar a sus seguidores un 
bonito encuentro en vísperas de la 
jornada atlética del domingo. 

En Consuegra, el B.M Mazapa
nes Rodríguez querrá demostrar 
que el triunfo del primer partido 
no fué una casualidad y que ni Pi
lar Punzón, ni sus compañeras es
tán dispuestas a ser meras com
parsas de esta competición. La 
derrota de Pedroñeras el domingo 
estaba cantada por la potencia 
que tiene Madridejos pero, el 
equipo conquense no ha dicho to
davía la última palabra y preten
derá sacarse la espina. Favoritas 
las de casa pero sufriendo mucho 
y sin dejar de luchar un momento. 

Esta semana les toca obligado 
descanso a Madridejos y Villaro
bledo. Hay cierta curiosidad por 
conocer lo que puede dar de sí el 
equipo de Albacete, del que se ha
bla bastante bien, colocandole los 
técnicos entre el grupo de favori
tos. Pronto saldremos de dudas 
puesto que el martes-aprovechan
do la festividad del día- se juega 
la tercera jornada debutando ante 
El Mesón. 

profundas a las esquinas, dese
quilibró a su rival. 

Lendl aseguró que 'todo fue 
bastante fácil', después de supe
rar los nervios con que aseguró 
haber comenzado el partido. 

En el último encuentro de la 
anoche, el sueco Stefan Edberg 
se convirtió en el único jugador 
que ha ganado dos encuentros, 
lo que le da muchas posibilida
des de pasar a las semifinales. 

El sueco, de 21 años, que en 
esos dos encuentros ha demos-

Jornada 11 

Tercera 
División 

Autónomica 
Durante este fin de semana 

se va a disputar la undécima 
jornada, última de la primera 
vuelta. Los horarios de los en
cuentros son los siguientes: 

Subgrupo A 

Legumbres C.M-Suelas Ca
tosa. 12.00 h. (Domingo) 

Madridej os-Tarancón. 
11.30 h. (Domingo) 

Talavera C.B.-Tolcar Polí
gono. 12.00 h. (Domingo) 

Toledo C.B.-Rebote. 18.00 
h. (Sábado) 

Cuenca C.B.-Villacañas 
C.B. 10.30 h. (Domingo) 

Disco Naima Sonseca-Ami
gos. 12.00 h. (Domingo) 

Subgrupo B 
---------·-~--

Grupo 76-P.D.M Mora 
18.30 h. (Sábado) 

Seguros Caudal-CABA. 
12.15 h. (Domingo) 

Atlántida-Comercial Cama
rena. 12.30 h. (Domingo) 

Hellín-Alkasar. 19.30 h. 
(Sábado) 

Sadyfisa-lnfantes. 12.00 h. 
(Domingo) 

Juventud Konga-Almodo
var. 12.15 h. (Domingo) 

trado encontrarse en gran forma, 
se perfila, junto a Lendl, como · 
uno de los máximos favoritos del 
torneo, dotado con 500.000 dó
lares 55 millones de pesetas) en 
premios. 

Antes del Masters, Edberg ha
bía triunfado en los dos últimos 
torneos en que había participa
do, incluida una final frente a 
Lendl en Tokio. 
. En la jornada de hoy, Wilan" 

der se enfrentará al australiano 
Pat Cash (7), Lendl a Connors y 
Becker a Gilbert. 
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EL DIA DEPORTES 

~~~~~GIL Y SUS PROBLEMAS 

Pedrol Ríus, presidente del C:::_Sl_l!S_ejo _g~-~~r~L~-~~~-~_g~cía 

<<He iniciado acciones contra 
Jesús Gil y Gil>> 

El presidente del Consejo Ge
neral de la Abogacía, Antonio Pe
dro! Rius, declaró a Efe que ya ha 
iniciado las acciones legales perti
nentes contra Jesús Gil y Gil, Pre
sidente del Club Atlético de Ma
drid, por las declaraciones efec
tuadas ayer contra su persona. 

Pedro! añadió que ni siquiera 
conocía a Jesus Gil y que su ac
titud solo podía responder a una 
«rabieta» típica de los que han 
perdido algun juicio, "que arre
meten -dijo- contra los defensores 
que no han ganado, o contra mí, 
por ser su presidente". 

El señor Pedro! explicó a Efe 
que en una ocasión Gil le dirigió 
una carta en la que le decía que 
confiaba en su imparcialidad y le 
pedía ser recibido por él. 

"Contesté al señor Gil que 
coino él ya tenía abogados, sería 
a ellos a quien recibiría, a lo que 
no me contestó, por lo- que puedo 
asegurar que nunca he visto a este 
señor". 

"Por venir de quien venían los 
insultos -añadió el presidente del 
Consejo de la Abogacía- no pen
saba ni siquiera contestar, pero mi 
deber, por mi cargo, me obliga 
moralmente a llevar a este señor 
a los tribunales''. "El presidente 
del Atlético de Madrid' -dijo final
mente Pedro!~ tendrá que mante-

ner o rectificar todas sus afirma
ciones. Ha hecho acusaciones le
sivas para mi honor personal y 
profesional, que tendrá que acla
rar delante del juez". 

«Es falso que intentara 
comprar a un juez» (Ríus) 

El presidente del Consejo Ge
neral de la Abogacía, Antonio Pe
dro! Ríus, dijo que es "total y es
candalosamente falso" que él in
tentara comprar al juez que admi
tió la quiebra del Banco de Na
varra, con el que estaba relaciona
do el presidente del Atletico de 
Madrid, Jesús Gil. 

El decano madrileño explicó 
que como Gil se opuso a la quie
bra, acudió sucesivamente al juz
gado, a la Audiencia Provincial y 
al Tribunal Supremo "donde no le 
dieron la razón, e incluso interpu
so un recurso de amparo que el 
Tribunal Constitucional desesti
mó". 

Gil: «no ataco a las 
instituciones, sí a los malos 
dirigentes» 

Jesús Gil y Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, dijo a EFE 
que no ha criticado en ningún mo
mento a las instituciones españo-

las ya que entre todos tenemos 
que consolidarlas, "sino a algunos 
de sus dirigentes que además de 
110 prestigiarlas ni de.ft'nderlas las 
denigran". 

El directivo del club madrileño 
al comentar las declaraciones 
efectuadas por Antonio Pedro! 
Rius, presidente del Consejo Ge
neral de la Abogacía, señaló que 
sus críticas no "son la reacción de 
un mal perdedor, ya que roda11ía 
no se sabe quien de los dos ha per
dido y el riempo dará o quirará 
razón". 

"El seiior Pedro! Rius oll'ida 
-prosiguió Gil- que cuando estaba 
en el Banco de Navarra no pudo 
solucionarnos un contencioso, 
aunque sí se encargó de cobrar
nos una importante minuta. Al fi
nal solicitamos los servicios del 
ex-ministro de Defensa, Alberto 
Oliart y de Crispín de Vicente, que 
demostraron su valía como abo
gados". 

El presidente del Atlético de 
Madrid añadió que Mariano Ru
bio, gobernador dél Banco de Es
paña, no se "debería molestar por
que un español quiera saber y exi
gir responsabilidades de cómo se 
han aplicado los beneficios inter
bancarios de los depósitos en el 
extranjero o quién tiene la culpa 
de las enormes pérdidas produci
das con dinero público". 

Sábado, 5 de Diciembre de 
1987 

--~ 

AJEDREZ 

Las espadas en todo lo alto 

Tablas en la vigésima 
partida del Mundial 

El campeón del mundo, Garri 
Kasparov, y el aspirante, Anatoli 
Karpov, han acordado hoy tablas 
tras el movimiento número 37 de 
la vigésima partida del torneo 
mundial de ajedrez que disputan 
en Sevilla. 

La posición sobre el tablero re
flejaba total igualdad, con dama y 
cinco peones por cada bando, si 
bien los analistas concedían una 
ligera ventaja posicional a Kaspa
rov. 

Las fichas blancas del campeón 
habían conseo-uido una clara ven
taja de espac~), a la vez que ejer
cían bastante presión sobre la de
fensa del aspirante. pero Karpov. 
con una jugada de torre en el mo
vimiento 23. provocó el cambio 
de hs dos torres y la desaparición 
de gran parte del peligro del ata
que blanco. 

A partir de este momento. tan 

sólo se significó la posición 51· . , . n 
qu~ en nmgun mstante el cam. 
peon cons1gu1era amenazar co 
peligro al rey negro. n 

En un .1;rincipio se había dado 
la 1mpres1on de que Kasparov es
taba ~hspucsto a !uchar hasta el fi. 
n¡;l. como ahrmo el gran maestro 
V1ctor Korchn~ll una hora antes 
de la 9ec,larac1on de tablas, cuan· 
do senalo que el encuentro sería 
aplazado hasta mañana. 

La última fase de la partida se 
desarrolló con cierta premura de 
uempo para los _Jugadores, sobre 
todo par,a el aspirante Karpov, ¡0 
qu~ hacia pensar en que pasaría 
mas agobios de los que en reali· 
dad tuvo, gracias a una siempre 
segura y ordenada defensa por su 
parte. 

Tras el resultado de la partida 
de hoy:.. el marcador del c_ampeo
nato sena la un empate a diez pun· 
tos para ambos jugadores. 

1 
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ARIES 
Quizá te fuesen 
mejor las cosas en 

tu trabajo si te lo tomase más a 
la ligera. Procura no angustiar
te con problemas sin solución. 
Al final del día tendrás una gra-
ta sorpresa. · 

TAURO 
Tus relaciones 
afectivas tienden a 

estabilizarse. Ten cuidado con 
los ataques nerviosos, pueden 
conducirte a la ruptura con tus 
superiores. Se avecina un bue
na racha. 

GEMINJS 
Tienes que acome
ter inmediatamen

te una tarea que te han enco
mendado y que no es del todo 
grata. No rechaces hay la opor
tunidad de viajar, durante los 
desplazamientos que realices es 
probable que disfrutes de éxi
tos. 

CANCER 
-

Es mejor, que hoy 
no te aisles de la multitud. Aun
que te conviene un descanso. 
Ultimamente te agobian proble
mas ajenos a tí, ya para disipar 
esa angustia lo mejor es enfren
tarte a las situaciones. 

110 
En las últimas se· 
manas has abando

nado potenciar tu creatividad. 
Abandona por hoy la rutina y te 
sentirás más satisfecho. Los 
asuntos económicos no serán 
obstáculo para que te diviertas. 

VIRGO 
Tienes a tu familia 
un poco abandona

da. Es un buen momento para 
acercarte a los tuyos. Tendrás, 
hoy, oportunidad de un cambio 
en el trabajo. cuidado con las de
cisiones no meditadas. 

OBRA 
Deja, por un día, el 
sentido de la medi

da tan característico en tí. bus
ca la aventura fuera de tu círcu
lo habitual no quiere decir que 
la encuentres, pero será un 
buen reconfortante. 

ESCORPIO 
Será un buen día 

· para tí, siempre y 
cuando no te encierres en tí mis
mo. Te convendría participar en 
alguna fiesta o reunión de ami
gos. Estarás ocurrente durante 
todo el día y de buen humor. 

SAGRARIO 
Deja de creerte que 
el mundo es en 

blanco y negro. Hoy puedes en
contrar a alguien que te conven
L :rá de lo contrario. No tiene 
pe,: qué encontrarse con tu re
sistencia. 

CAPRICORNIO 
H 1y te estará per
m •.tido ser terco. 

Tienes razón, así que no te de
jes vencer en lo relativo a tu tra
bajo. Eso sí, deja hablar a los de
más. Posiblidad de un corto via
je u otros preparativos. 

ACUARIO 
No eres indepen
diente en realidad, 

te falta seguridad en tí mismo. 
Durante la jornada vas a adop
tar posturas de suficiencia con 
tus amigos. Podrás hasta per
derlos como persistas en tu ac
titud. 

I~ PISCIS 
!/.'.:~ ¡ -~ Te conviene que 

v __J dejes vivir de las 
rentas. Inicia ya los proyectos 
del próximo año que vienes de
morando, por desidia, durante 
los últimos días. Algo relaciona
do con estudios podrá revolucio
nar tu vida. 

PRIMERA CADENA 
8.45 Carta de ajuste. Interpretacio

nes musicales. "The Beatles" 
9,45 Un, dos tres. "La comedia mu

sical". (Repetición). 
10,15 Don Quijote de la Mancha. 

"La ínsula Baratiana" 10,45 La 
bola de cristal. Con «Los elec
troduendes»; «El librovisorn, 
con Alaska; un nuevo episodio 
de «La familia Munsten>, con 
Javier Gurruchaga 

12,00 Nueva gente. 
12,50 Objetivo 92. 
14,15 Lote~. 
14,30 48 horas. Programa informati

vo del fin de semana. 
15,35 Los Aurones. "Orzel, el señor 

de los pantanos". 
16,05 Primera sesión. "El tercer 

hombre era mujer". 
18,10 Erase una vez ... la vida. "Las 

neuronas". Son las células ner
viosas. Material de nuestro ce
rebro y del sistema nervioso. 
Todas estas células las posee
mos al nacer y su progresión se 
detiene al cabo de un año. 

18,40 Dibujos animados. 
19,00 Número l. 
19,35 MacGyver. En un lavoratorio 

de Nuevo México, dedicado a la 
imvestigación, se suceden una 
serie de explosiones. Dos cien
tificos, el doctor Burker y el 
doctor Steubens, ambos pro
puestos para el Nobel de la Paz, 
quedan atrapados en una de las 
plantas. 

20,30 48 horas. 
21,05 Informe Semanal. 
22,20 Sábado noche. 

23,30 Lorca, muerte de un reta. 
"Impresiones y paisajes' . 

0,35 Filmoteca TV. "El rebaño". 
En una familia nómada de Tur· 
quía oriental, su jefe el «aga» 
Hamo, es el auténtico prototi?J 
de patriarca, con su actitud se
vera e intimidatoria hacia los 
otros miembros del clan. Es im· 
prescindible cualquier objeción 
a sus decisiones, pues la menor 
oposición desencadena su cóle
ra, a menudo violenta. En tal 
sistema los hijos aceptan su su· 
misa posición como algo natu· 
ral y las mujeres carecen de 
cualquier derecho. 

2,00 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
14,45 Carta de ajuste. 

15,00 Estadio 2. 

22,00 El bosque sagrado. "~ermdi· 
nio de Fonfría". Los vecmos e 
una aldea lucense cuentan, ~e
chos de vida y muerte -apancio
nes, mitos, miedos, males, cu· 
raciones-. 

22 30 Berlín Alexanderplatz· "El 
' sol calienta la piel, a la qu; ª 

veces quema". Fra~ est nt~ 
punto de olvidar su ¡urame Es· 
de llevar una vida decente. 
entonces cuando conoceª una 
chica llamada Mieza. 

23,30 Dialogos con la 01úsica. 
"En· 

0,00 Cerca de las estrellasdif.erido. 
cuentro de la NBA en ¡ 

Detroit-Houton". J .. · 
2,00 Despedida y cierre. 
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'b do 5 de Diciembre de 1987 
So a ' 

El tiempo que nos ha corres
didio vivir nos depara cons

¡::iementc sorpresas. FI ser hu-

no en su afán de arreglarlo 
rna 1 1 . todo adopta persona o co ect1 va-

nte decisiones cuyo alcance no me . . 
revio y que produc~n s1tuaCl(mes 

~e gran trascendencia para su fu-

turo. . 
Las medidas para evitar d ~m-

barazo y el abo~to; la P.l~mfica
ción familiar, la tccundac1on dm
gida y la ele~ción. ~el sexo condu
cen a una s1tuac1on en la que se 
pretende contr?lar la naturaleza a 
través de medidas que tratan de 
asegurar un desarrollo dirigid~ de 
la población y lo que. es mas a 
gusto de los .consumidores, los 
hombres y mujeres que poblamos 
el planeta, y en su nombre los que 
nos gobiernan. 

Según una noticia recientemen
te publicada en el diario ABC 
procedente de Londres y remitida 
por Alfonso Barra, más de 
250.000 varones británicos ten
drán que emigrar en busca de es
posa o compañera. Según el cen
so de Inglaterra y Gales, el grupo 
de jóvenes entre los 15 y 29 año~ 
varones, excede al de mujeres en 
238.000 y se espera alcanzar los 
300.000 en 1993. Como se puede 
observar la cifra va aumentando y 
por ello surge el problema de bus
car pareja en otras naciones, pues 
los que la tienen en el Reino U ni
do desean conservarla y la mujer 
si se divorcia normalmente no de
sea repetir el matrimonio, prefiere 
en el mejor de los casos la unión 
más o menos permanente. 

Los británicos, por consiguien
te, tendrán que buscar la solución 
en otras naciones. Pronto veremos 
aparecer agencias especializadas 
que organizarán viajes para jóve
nes varones casaderos y ofrecien
do condiciones a las mujeres que 
deseen casarse o unirse con ellos. 
A lo mejor se organizan exposi
ciones de esos muchachos, se ofre
cen fotografías o se realizan otras 
actividades de promoción. 

El problema comenzará a com
plicarse cuando en otras naciones 
del Planeta comience a ocurrir lo 
mismo y nos encontremos con mi
llones de jóvenes varones en bus
ca de pareja que no encuentran 
solucióna su soledad y que tam-

VARIOS 

Escasean las mujeres 

poco desean unirse a otro varón. 

Como el ser humano, que di
cen que es un ser racional, tratará 
de buscar solución a ese terrible 
problema que podría originar 
nuevas actitudes antisociales 
como la guerra a los casados o 
unidos, el rapto de las mujeres o 
uniones de varios hombres con 
una mujer, la poliandria, y que 
son difícilmente soportables, los 
gobiernos tratarán de adoptar me
didas que fomenten el nacimiento 
de mujeres, hasta cubrir el déficit 
de las mismas, y después regular 
los embarazos para que hubiera la 
proporción necesaria entre varo
nes y hembras. 

Los problemas que se pueden 
presentar son muchos. Cada pare
ja desea tener un hijo, a veces has
ta dos, en estos tiempos, y desea
rá elegir su sexo. Si la mayoría 
quisiera tener mujeres, pronto fal
tarán varones. Si por el contrario 
lo que se aspira es a tener varo
nes, entonces lo que faltarán serán 
las mujeres. Como el ideal es que 
el número de varones sea igual al 
de mujeres para garantizar el equi
librio para que los hombres y mu
jeres que lo deseen puedan casar
se o unirse, salvo los/las que pre
fieran mantenerse solteros/ as, o 
buscar otras formas de conviven
cia, será necesario que los gobier
nos establezcan fórmulas que res
petando la libertad de cada uno, 
permitan resolver el problema en 
igualdad de oportunidades. Para 
ello tendrán que buscar fórmulas. 
Una de ellas podría ser combinan
do los deseos de los padres con los 
sorteos de !::. lotería, o celebrando 
otras convocatorias mensuales en 
los que los que tuvieran números 
impares podrían elegir un varón y 
los que obtengan pares, hembras. 
Como las fórmulas pueden ser 
muy y muy v.ariadas, quizá fuera 
oportuno hacer un seminario, una 
mesa redonda, un Congreso Inter
nacional o un curso, en alguna de 
las Universidades que tenemos, 
para que dieran ideas de cómo re-

Eugenio LOPEZ LOPEZ 

solver el problema de la mejor 
manera posible. Quizá la conclu
sión a la que podría llegarse es qué 
las acciones de los hombres para 
afrontar las situaciones que se le 
plantean, están limitadas por la 
naturaleza y que las posibilidades 
de transformación de las socieda
des, no son infinitas, y habría que 
volver a que la naturaleza se de
sarrolle normalmente. 

La economía española en alza 

No hay nada más grato que el 
conocer y comentar las buenas 
noticias, máxime cuando ello 
afecta a España y a los españoles 
y no perjudica a nadie. 

La Comisión Europea encarga
da de realizar los estudios de las 
12 naciones que componen la Co
munidad Económica Europea 
(CEE) han proporcionado los re
sultados del análisis efectuados re
ferentes a los años 1987 y 1988. 

El crecimi~nto previsto para 
España, es del 4, 1 % para el prime
ro de los años, y del 3, 7 para el se
gundo. Con ello nuestra nación se 
situará a la cabeza de la Comuni
dad cuya media de crecimiento 
será de un 2,2% en cada uno de 
esos años. 

Estas perspectivas afectarán al 
paro, pues ganará en 2,7% de au
mento en 1987 y del 1,7% en 
1988. Aunque ello es positivo la 
cifra prevista de paro es del 10, 7% 
lo que nos coloca a la cabeza de 
la Comunidad. 

Según el informe, los proble
mas de nuestra economía existen 
y el crecimiento está condiciona
do a mantener la actual política 
económica y según un experto "de 
que el Gobierno o los sindicatos, 
no cometan alguna locura". 

Todo lo indicado explica per
fectamente la postura del Presi
dente del Gobierno, Felipe Gonzá
lez y sus diferencias con los Sin
dicatos. Lo que es necesario en 
todo caso es mantener criterios de 
justicia y p;-oporcionalidad El in-

cremento salarial no debe ser 
igual para todos aunque el con
junto no rebase el tope. Las ren
tas más altas podrían ser congela
das o tener aumentos mínimos que 
garanticen el mantenimiento del 
nivel de vida e incluso lo reduz
can. No es igual aumentar el 4% 
a los muchos que ganaran millo
nes de pesetas, que a los que ga
nan 30, 40, 50 ó 100.000 ptas. Al 
que gana JO millones un 4% de 
aumento, le representa 400.000 
ptas al año, y al que percibe 
1.800.000, o sea 150.000 ptas. al 
mes, le suponen 72.000 ptas. de 
incremento. Mi propuesta es que 
las 400.000 se las den al que gana 
1.800.000 ptas. y las 72.000 pts. 
al de los 1 O millones. 

Permanencia en el espacio 

El cosmonauta soviético Yuri 
Romanenko, alcanzód el 30 de 
septiembre el record de perma
nencia en el espacio. Doscientos 
treinta y siete días en la nave Sa
liut 7. Toda una aventura del ser 
humano. Unas pocas líneas en los 
periódicos recogen la noticia. El 
hombre está perdiendo su capaci
dad de sorpresa y volverá a pre
guntarse ¿Quién soy? ¿De dónde 
vengo? ¿A dónde voy? Esto es y 
será lo que el ser humano necesi
ta saber, aunque muchas veces 
prefiera olvidarse y vivir al día. 

El paro 

Según datos de la OCDE, el 
paro en los países que forman par
te de la misma, aumentará en 
250.000 personas y alcanzará los 
31,5 millones. España seguirá te
niendo la más alta tasa de paro 
con el 20,5% a seis puntos Je Tur
quía. Debemos destacar, sin em
bargo, que en 1986 y 1987 Espa
ña ha tenido el mayor crecimien
to de empleo de todas las nacio
nes de la organización. 

En cuanto al paro juvenil, en 
España, ha disminuído en los ado-

EL DIA 

lescentes (16 a 20 años) y algo 
menos en los jóvenes. 

Ginsburg ·y el Supremo en 
EE.UU. 

El Presidente de los Estados -
Unidos, Ronald Reagan, fracasó 
en su intento de lograr que Ri
chard Bork fuera nombrado Juez· 
en el Tribunal Supremo de la Na
ción al oponerse el Senado a su 
nombramiento por considerarlo 
excesivamente conservador. 

Teniendo que cubrir la vacan- ·" 
te existente, propuso al Senado a 
un destacado jurista de 41 años, 
Douglas Ginsburg. Nadie ha pues
to en duda la competencia y pre
paración del candidato. Sin em
bargo, alguien puso de manifiesto 
que Ginsburg había consumido 
marihuana. El interesado recono
ció que cuando era estudiante en 
los años 60, a los 14 años, y pro
fesor de Derecho en la Universi
dad de Harvard, en el año 70, a 
los 24 años, había fumado la men
cionada droga y añadió: "Es la 
única droga que he utilizado. No 
la he vuelto a probar desde enton
ces. Fue un error que lamento': 

Ante este hecho y desde diver
sos sectores se ha atacado al can
didato y sugerido al Presidente 
Reagan que lo retire. El argumen
to principal es que constituiría un 
mal ejemplo para la juventud 

El propio interesado Ha desistí-_ 
do de su propósito de alcanzar la 
más alta Magistratura de su na
ción. Ha pedido que se retire su 
propuesta y así se ha hecho. 

Cualquiera que sea la opinión 
que se pueda tener sobre la cues
tión concreta, lo que no se puede 
negar es que una nación democra
tica, pluralista, avanzada y caren
te de ideologÍílS oficiales, es in
transigente con su concepto de la 
moral y de las costumbres; ayer 
por faldas, hoy por drogas. 

A N U N ~·· 1 m S B ·R E V E S . 
SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

MPR ····"':·········"········ 
Combpro ciclomotores de segunda mano 
en uen t d 1 , 22.Jl.7¡ esª º· nteresados, llamar al 

Rústicas gra d ¡· . 
1 d E n es super 1c1es compra con· 
a o. xclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

L UIL ····························· 
Alquilo pis b . C 
dorm't . 0 ªJo, asco Antiguo tres 1 onos c · b -22 78 94 , ocma, ano completo. T elf: 

BU 
··············:·················· 

Se busca Piso -
regimen de pequeno o apartamento en 
ca.Tell: 22 O~~~er para consulta medi-

Piso en 1 .1 ªquier, amueblado en Toledo 

para tres funcionários. Llamar al 22 81 
50 de 1 O a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad, Dirigirse a F ernan
do, Tell: 14 53 61. 

FR ZCO ........................... . 

NECESI O .......................... . 

L SES ............................... . 

VENDO· ............................... . 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala· 
vera. T clf: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono, C/Retamorillo nº 7, 7 B, T elf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza· 
ción Las Perdices (Bargas) Toledo, Telf: 
22.04.41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. T elf: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ............................ .. 

VARIOS .............................. .. cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 

Socios/ as busco para constituir la agen· Carretas 12 456000 TALA VERA. 

fIL Bia ~~ ffiol~So Y 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

D COMPRO 

D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

TBLJU'O•o: o o e o o o 

D OFERTA 

D ALQUILARIA 
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Matías Alvarez-Palencia 
''El hombre de el cuponazo'' 

Matías Alvarez-Palencia García, cincuen
ta y siete años, conocido por "El hombre del 
el cuponazo", es el invidente que, desde hace 
veintisietea, cada mañana se sitúa bajo los so
portales de la plaza de Zocodover, esquina a 

la calle Barrio Rey, con la tira de cupones de 
la ONCE colgando de la solapa, dispuesto a 
ofrecer la suerte a sus muchos clientes. Algu
no de ellos verdaderos amigos "porque raro 
será al que no le haya dado algún premio". 

Jesús RODRIGUEZ 

Apenas iniciada nuestra charla, 
Matías evoca sus primeros tiem
pos. Cuando ciego, tímido, con 
treinta años recién cumplidos y 
sin oficio alguno, se echó a la ca
lle con sus cupones. para buscar 
algún beneficio y salir adelante. 

Rccuerdo-diceque en aque
lla época la tira valía una peseta 
y el premio máximo era de dos
cientas cincuenta. Ahora en cam
bio, vale cien y puede ganarse has
ta dos millones y ·medio de pese
tas. Que es como si dijéramos un 
premio "gordo" de Navidad. 

- Lo que ya no hace usted, 
es pregonar los "iguales". 

- No es necesario. Lo fue 
cuando además de vender, tenía
mos que promocionar el cupón y 
darnos a conocer como vendedo
res. En la actualidad la gente sabe 
que la ONCE es una entidad se
ria, que sus premios son importan
tes y el que desea comprarnos co
noce donde estamos. 

- ¿Cuántas tiras vende dia
riamente? 

- Setenta y cinco que, tradu
cido a pesetas hacen un importe 
de setenta y cinco mil. 

- ¿Ha dado muchos pre
mios? 

- Bastantes. El de mayor 
cuantía hasta la fecha de cincuen
ta millones de pesetas. Y estuvo 
muy repartido, con lo cual, fueron 
muchos los clientes que resultaron 
favorecidos. 

- ¿Que la supuesta aparición 
del llamado "Cuponazo"? 

- Para los usuarios un gran 

Denunciado por asistentes 
sociales 

Maltrata a su 
hijo de nueve 

meses 
Madrid. Un hombre, de nacio

nalidad zaireña, ha sido denuncia
do por dos asistentes sociales por 
propinar malos tratos a su hijo de 
nueve meses de edad, que tuvo 
que ser ingresado en el centro sa
nitario madrilcno del Primero de 
Octubre. 

El pequeño presentaba magu
lladuras por todo el cuerpo y te
nia restos de sangre en la nariz y 

- · la boca. Debido a su estado fue 
trasladado a la Casa de socorro de 
esta localidad desde donde fue 
trasladado e ingresado en el Pri
mero de Octubre. 

impacto. Para los vendedores un 
estímulo y la alegría de saber que 
la ONCE tiene ideas. se supera en 
ingresos y se estabiliza corno en
tidad. 

Incidentes y Minusválidos 

Nos cuenta Matías que caigan 
chuzos de punta o copos de nieve 
a espuertas, su jornada labora[ co
mienza a las siete menos cuarto de 
la mañana. Para finalizar cuando 
ha vendido las setenta y cinco ti
ras de cupones. De manera que lo 
mismo puede ser a las tres de la 
tarde, que a las cinco. 

- ¿Cuál es la mejor hora de 
venta? 

- Por la mañana. Concreta
mente de nueve a doce 

- ¿Compran más la mujeres 
o los hombres? 

Los hombres adquieren ma
yor cantidad, pero las mujeres son 
más constantes. Rara es la que 
pasa por mi lado y al ver un nú
mero, no termina comprándole. 
Aunque la verdad es que todos 
tientan a la suerte. 

- Y no le parece que son 
muchas las modalidades que te
nemos para tentarlas: bingo, 
quinielas, "primitiva" 

Bueno, pienso que hay gen
te para todo, además de probar la 
fortuna en todas esas cosas que ha 
enumerado, también compran cu
pones. 

- ¿Y que opina sobre la in
corporación de los minusválidos 
como vendedores de cupones? 

- Pues que de alguna manera 
tienen que ganarse la vida. 

Según fuentes bursátiles 

Las Bolsas· de 
Madrid, 

Barcelona y 
Valencia 

rechazan las 
OPAS 

Madrid. Alrededor de las 
diez de la noche de ayer se dio 
a conocer la decisión de la 
Juntá Sindical de las Bolsas de 
Madrid, Barcelona y Valencia, 
por la que rechazan las Ofer
tas Públicas de Adquisición de 
Acciones, OPAS, presentadas 
consecutivamente por el Ban
co de Bilbao y Petromed para 
cónseguir títulos del Banco Es
pañol de Crédito. 

Reivindicaciones lavorales 

- Por lo que respecta a rei
vindicaciones laborales ¿es buen 
momento para los vendedores 
de cupones? 

- Si. si. Hemos obtenido f~ran
des mejoras y ganarnos para -\'ivir 
dignamente. 

- En números redondos 
¿cuál es su jornal diario? 

- Vengo sacándome de cuatro 
mil quinie'í1tas a cinco mil pesetas 
diarias. Tenga en cuenta que ten
go nueve trienios. 
- Y el día que se jubile ¿a 
cuánto ascenderá su pens;ón? 

- Al cien por cien de lo que 
ahora gano. 

- ¿Cuál fue la causa de su 
ceguera? 

- Era miope y a los veinticin
co años me sometí a una opera
ción quirúrgica. Para mi desgra
cia. no solamente no recobré la 
vista, sino que perdí la poca que 
tenía. 

- ¿Que sensación experi
mentó? 

- Soledad, irnpontencia. Des
pués logré rehacerme vendiendo 
cupones, cree una familia, tengo 
un hijo, dos hijas y soy feliz. 

- ¿Alguna anécdota? 
- Si. Un día iba por la calle 

"Ancha" y tropecé con una seño
ra que, al sentir el impacto, me re
prochó ¿es que no ve?. Pues no se
ñora le respondí, puesto que soy 
ciego. Algo oí que decía, pero 
pensé que anunciaba usted algo. 
Entonces un guasón que pasaba 
en aquel momento, terciando en 
la conversación apostilló: "Si, 
A vecrem gallina blanca" ... 

~_u_s~i~u_i~<?_ por Villanova 

Luis Costa, 
destituido en el 

Zaragoza 
Zaragoza. Luis Costa, hasta 

ahora entrenador del Zaragoza, 
fue destituido anoche de su cargo 
y sustituido por el director técni
co de los equipos inferiores, Ma
nolo Villanova. 

La crisis que afectaba al Zara
goza, tras ser apeado el equipo en 
la Copa del Rey por el Celta de 
Vigo y el decepcionante encuen
tro ante los gallegos, han sido el 
detonante de la destitución de 
Luis Costa. 

Su sustituto, Manolo Villano
va, será presentado oficialmente 
hoy durante el entrenamiento y 
será él quien dirija al equipo en su 
compromiso liguero el próximo 
domingo en Sabadell. 

En Valladolid 

Funcionarios 
de prisiones 
denuncian 

deficiencias 
Villanubla. Los funciona

rios de prisiones pertenecientes 
a UGT y CSIF denunciaron 
deficiencias de construcción en 
la nueva prisión modular de 
Valladolid, ubicada en el tér
mino municipal de Villanubla. 

En este centro, al que han 
sido trasladados 13 presos ul
traderechistas procedentes de 
la cárcel de Zamora, se descu
brió el pasado martes un plan 
de evasión de cinco delincuen
tes peligrosos que ayer fue con
firmado por el delegado del 
Gobierno en Castilla-León. 

Seminario en Navarra 

El 10% de los 
españoles sufre 

depresión 
Pamplona. El profesor M.anuel 

Bousoño, especialista en Psi9uia· 
tría señaló que el diez por ciento 

' depre· de los españoles sufre ~na · 
sión a lo largo de su vida. .. ' en un 

Bousoño, que par~1cip~ d de 
seminario de la Umve.rsida · 
Navarra, afirmó que la 1~cidenc~: 
de las depresiones es la misma q 

. los «pero hace unos cuantos s1g , . 
, d que ex1s· ahora esta de mo a», aun los 
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